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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 29

Тысячелетнее яйцо 
Археологи обнаружили уни-

кальную для нашей области 
находку. Древнерусское 

пасхальное яйцо-писанка 
XI века, найденное в 
Сенгилеевском районе, 
передано в областной 
краеведческий музей.

стр. 8- 9

Не отбирать, а воспитывать
Три дня осталось до предварительного голосова-

ния партии «Единая Россия». В воскресенье, 22 мая, 
ульяновцы вместе с жителями других регионов нашей 
страны выберут кандидатов, которые продолжат борь-
бу за право представлять интересы своих избирателей  
в Госдуме России. Голосовать можно за любое количество 
кандидатов, то есть в бюллетене можно ставить более чем 
одну галочку. Это новация.

наш крайà

обществоà

С  ► 1 июня начинают курсировать  
сезонные поезда дальнего следования 
«Ульяновск-Анапа».

Артисты из  ► 35 регионов станут  
участниками Всероссийского сельского 
Сабантуя, который пройдет 4 июня  
в Старой Кулатке.

Более  ► 2 миллиардов 400 млн рублей 
инвестиций планируется дополнительно 
привлечь в экономику области.

Пансионат для пожилых в Языкове   ►
должен быть сдан осенью этого года.

  ► 4 маршрутки будут возить летом 
ульяновцев от ЦУМа до центрального 
пляжа с интервалом в 20 минут.

новости одной строкойà

Заночуем в СССР

21 мая Ульяновск снова присоединится  
к акции «ночь в музее». Программа насыщенная.  

в Мемцентре, например, можно будет  
окунуться в эпоху хрущевской оттепели.

центр

 www.ng73.ru



цитата неделиà

составила средняя  
продолжительность  

жизни в России  
по итогам 2015 г.

цифра неделиà

71,4 
года 

фотофактà
Министр финансов Российской 
Федерации  
Антон СилуАнов:

«В течение 2016 года 
мы очень детально 
подготовим все решения. 
И я надеюсь, что новая 
пенсионная система 
начнет работать во 
второй половине 2017-го - 
начале 2018-го».
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погода на всю неделюà
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Александр ФилАТов

Накануне 9 мая в Интернете 
появился клип на новую  
песню, посвященную по-
гибшему в Сирии Герою 
России офицеру спецназа 
Александру Прохоренко. 
Песню  написал не кто иной, 
как наш земляк, композитор  
Владимир Евзеров. 

Само по себе появление та-
кой эстрадной вещи не могло 
остаться незамеченным: так 
много боли и сострадания вы-
звала в российском обществе 
эта трагическая смерть, когда 
молодой старший лейтенант 
погиб, наводя авиаудары по 
международным террористам 
близ сирийской Пальмиры. Он 
вызвал огонь на себя, будучи 
окружен боевиками.  Ульяновцы 
тоже переживали за погибшего 
военного, отдавшего жизнь за 
установление мира в самом не-

спокойном регионе планеты, о 
чем свидетельствовали много-
численные посты в социальных 
сетях.  

И вот прозвучал, что называ-
ется, финальный аккорд памяти 
и патриотизма. Заслуженный 
артист России, выпускник на-
шего строительного техникума, 
экс-солист культовой улья-
новской группы «Горожане», 
а ныне многократный лауреат 
«Песен года», автор музыки 
для Валерия Леонтьева, Иоси-
фа Кобзона, Николая Баскова, 
Софии Ротару и многих других 
звезд отечественной эстрады 
выразил всеобщий патриоти-
ческий порыв в замечательной 
мелодии.  

- Песня в честь Александра 
Прохоренко называется «Он не 
мог иначе», - рассказал Влади-
мир Эдуардович. - Всякий раз 
при ее исполнении будет вспо-
минаться подвиг этого молодого 
человека, ушедшего так рано и 
так героически.

Аккорд памяти 

Сиротские миллионы

игорь улиТин

Казанские врачи  
в третий раз приехали 
в Ульяновск, чтобы 
обследовать детей  
с больным сердцем.

Утром понедельника в поли-
клинике Ульяновской областной 
детской клинической больницы 
было не протолкнуться. На пер-
вом этаже около 40 родителей 
со своими детьми ждали очереди 
на осмотр к кардиохирургам и 
рентгенхирургам из детской рес-
публиканской клинической боль-
ницы Казани. Попасть к ним на 
прием - значит, в прямом смысле 
подарить маленьким пациентам 
шанс на полноценную жизнь.  

 Специалисты из соседнего Та-
тарстана приезжают в Ульяновск 
уже третий год подряд. И каждый 
раз число детей, которых пригла-
шают на осмотр, увеличивается. 
В 2016-м их было уже 45. По 
словам заведующего отделением 
рентгенохирургии ДРКБ Айдара 
Хамидуллина, это значительно 
больше, чем в прошлом году. 

Среди тех, кто пришел на об-
следование, были дети самых 
разных возрастов - от двух до 14 
лет. Как объяснила заведующая 
кардиологическим отделением 

УОДКБ Татьяна Павхун, детей 
младше двух лет не осматривают, 
потому что эндоваскулярные опе-
рации можно проводить только с 
трех лет. А двухлетние дети об-
следуются заделом на будущее. 
Хотя в самой ДРКБ лечат всех -  
от нуля до 17 лет. 

В Ульяновске, конечно, есть 
кардиологи, но детских специа-
листов нет. Поэтому всех ребят, 
у которых имеются серьезные 
пороки сердца, приходится от-
правлять в другие регионы. В 
Пензе или Москве детей при-

 Надежда      на жизнь
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На квартиры для сирот  
из областного бюджета  
направят около  
200 миллионов рублей.

Распоряжение о выделении 
средств на приобретение жилья 
для сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, врио 
губернатора Сергей Морозов 
подписал в минувшую субботу. 
Согласно этому документу, почти 
200 миллионов направят на за-
купку 186 квартир. 

Больше всего жилья будет 
выделено для сирот Ульянов-
ска. Областной центр получит 
60 квартир, Димитровград - 50, 

Новоульяновск - 16. Глава об-
ластного строительного ведом-
ства Александр Букин предложил 
выделить для города-спутника 
Ульяновска дополнительные 4,5 
миллиона рублей. По его словам, 
это нужно для того, чтобы при-
обрести еще четыре квартиры и 
полностью закрыть здесь про-
блемы жилья для сирот. 

Остальные квартиры распре-
делятся следующим образом: 
по 10 квартир для Барышского, 
Павловского и Чердаклинско-
го районов, 13 - для Радищев-
ского и 17 - для Ульяновского.  
Ключи от жилья дети-сироты, 
к о т о р ы м  у ж е  и с п о л н и л о с ь  
18 лет, должны получить до конца 
этого года. 
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14 мая в ульяновске прошло официальное открытие 
«огненного сезона»-2016. несколько десятков 
мастеров фаер-шоу из ульяновска, Самары, уфы и 
Санкт-Петербурга собрались во владимирском саду, 
чтобы показать свое мастерство тем, кто не испугался 
прохладного вечера и пришел на представление.
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КороТКоà

Сделано  
в Ульяновске

Под таким названием 26 мая в 
Ленинском мемориале уже во вто-
рой раз пройдет выставка-форум, 
организованная при поддержке 
правительства региона и Корпора-
ции  по развитию предприниматель-
ства. Около 100 производителей 
презентуют свою продукцию. Форум 
призван познакомить государствен-
ных и муниципальных заказчиков с 
региональными компаниями и при-
влечь инвесторов из других регионов. 

Ульяновцам пред-
лагают выбрать дату 
празднования Дня 
дружбы народов. 

Она будет определе-
на путем проведения 
интернет-голосования.

Вопрос по учрежде-
нию Дня дружбы на-
р о д о в  Ул ь я н о в с к о й 
области обсуждался 
на заседании рабочей 
группы по реализации 
майских указов прези-
дента России Владими-
ра Путина. 

В мероприятии при-
няли участие историки, 
краеведы, предста-
вители национальных 
общественных орга-
низаций, сотрудники 
региональных мини-
стерств искусства и 
культурной политики, 
образования и науки, в 
том числе руководитель 
историко-архивной ко-
миссии Вячеслав Его-
ров и директор нии 
истории и культуры 
Ульяновской области 
имени н.м. Карамзина  
Сергей Прокопенко.

По итогам заседания 
на выбор ульяновцам 
предложено три вари-
анта дат празднования 
Дня дружбы народов, 

о д н а  и з  к о т о р ы х  -  
20 мая. Этот день в 2008 
году был объявлен Днем 
реки Волги. «Данный 
праздник в той или иной 
степени отмечается 
почти во всех субъектах 
Поволжья. Выбор этой 
даты можно увязать 
с тем, что по берегам 
Волги издавна живут 
русские, марийцы, чу-
ваши, татары и другие 
национальности, и в 
этом смысле Волга рас-
сматривается как река, 
связавшая воедино са-
мые разные народы, а 
также ставшая транс-
портной магистралью и 
источником творческого 
вдохновения для писа-

телей, поэтов, представ-
ляющих самые разные 
народы», - подчеркнул 
Сергей Прокопенко.

Кроме того, экспер-
ты предлагают увязать 
п р о в е д е н и е  р е г и о -
нального Дня дружбы 
народов с патриоти-
ческой тематикой или 
одним из национальных 
праздников, проводи-
мых в Ульяновской об-
ласти. напомним, на 
территории региона 
ежегодно отмечает-
ся ряд тематических 
событий, в том чис-
ле чувашский акатуй, 
мордовский Шумбрат, 
татарский Сабантуй и 
другие.

Жители Ульяновской 
области могут про-
голосовать на сайте 
http://polls.ulgov.ru/ до 
конца мая. Для этого 
необходимо выбрать 
одну из предложенных 
в голосовании дат либо 
указать свой вариант.

напомним, в соот-
ветствии с указом пре-
зидента Владимира 
Путина «О стратегии 
государственной нацио-
нальной политики РФ на 
период до 2025 года» 
в регионе создаются 
равные условия для эт-
нокультурного развития 
всех народов России, 
проживающих на терри-
тории области.

нимают только по тем квотам, 
что выделены для Ульяновской 
области. а вот казанцы берут на-
ших мальчишек и девчонок еще и 
по своим - татарстанским квотам. 
Только за прошлый год в респу-
бликанской столице проопериро-
вали почти 40 ульяновских детей - 
открытым способом и с помощью 
эндоваскулярной хирургии, то 
есть без вскрытия грудной клетки.  
- Сейчас все прооперирован-
ные дети  чувствуют себя пре-
красно, и я думаю, что даже не 
вспоминают про нас, - улыба-

ясь, говорит айдар Хамидуллин.  
на благие дела казанских хирур-
гов побуждают добрососедские 
отношения наших регионов. Все 
проводимые операции бесплат-
ны! Врачи собираются приехать к 
нам и на следующий год. Так что 
надежда может появиться еще 
не у одного десятка ульяновских 
детей.

 Надежда      на жизнь

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

Когда отпразднуем?

- Каждый год 
около 140 детей 
с врожденными 
пороками сердца 
получают 
бесплатную 
высоко-
технологичную 
медицинскую 
помощь в 
ДРКБ Казани, 
в Бакулевском 
институте 
в Москве и в 
федеральном 
кардио-
логическом 
центре в Пензе. 

Заведующая кардиоло-
гическим отделением 
УОДКБ Татьяна ПавхУн: 

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2016 года

ФиО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

Дата подписки на II полугодие 2016 г. _____________________________________________________________

Во всех почтовых 
отделениях 
продолжается основная 
подписка на второе 
полугодие 2016 года.

издание выходит в четырех 
кустах области.

- «нГ-Центр»  (Ульяновск, 
новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, 

Старомайнский, майнский, Сен-
гилеевский, Тереньгульский 
районы). индекс - 54495.

- «нГ-Запад» (Барышский, Ку-
зоватовский, Карсунский, Веш-
каймский, Сурский, инзенский, 
Базарносызганский районы). 
индекс - 54524.

- «нГ-восток» (Димитровград, 
мелекесский, новомалыклин-
ский районы). индекс - 54525.

- «нГ-Юг» (новоспасский, 
николаевский, Радищевский, 

Павловский, Старокулаткинский 
районы). индекс - 54513.

По доброй традиции мы про-
ведем розыгрыш призов среди 
наших подписчиков. Присылайте 
заполненные купоны в редакцию. 
Удачи! 

«Народная газета»: ближе к людям.

Не забудьте подписаться!

Будь здоров, садовод!
Вплоть до сентября планируется 

провести бесплатное скрининговое 
обследование членов садоводческих 
некоммерческих товариществ, консуль-
тации и мастер-классы по измерению 
артериального давления и оказанию 
первой помощи. 

Рейтинговые вузы
Три ульяновских вуза вошли в акаде-

мический рейтинг университетов мира 
ARES-2016. Госуниверситет занял 96-е 
место, сельхозакадемия – 107-е место, 
политех оказался на 117-м месте.
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 19 мая отмечается день устава Ульяновской области. Главный документ региона был официально  ►
принят Законодательным собранием области 19 мая 2009 года.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Посевная кампания 
завершается

В понедельник на совместном за-
седании правительства Ульяновской 
области и аппаратном совещании с 
участием глав муниципальных районов 
и глав городских округов первый заме-
ститель председателя правительства 
региона Александр Чепухин рассказал 
о ходе весенней посевной кампании. 

На вопрос Сергея Морозова, смогут 
ли труженики села через 10 дней закон-
чить сев, Александр Чепухин ответил, 
что это максимальный срок, скорее 
всего, кампания завершится и раньше. 

- На сегодняшний день у нас отсеяно 
585 тысяч гектаров, это 88,8%. Можно 
говорить, что фактически мы подходим 
к концу весенне-полевых работ. Есть 
муниципальные образования, которые 
уже завершили весенне-полевые ра-
боты, - сказал Александр Викторович. 
- Это Барышский, Николаевский и 
Кузоватовский районы. Отмечу, что и 
Тереньгульский район подтянулся, на 
сегодняшний день у них отсеяно 54% 
площадей. На данное время 386 мил-
лионов рублей субсидий доведено до 
сельхозтоваропроизводителей.

Первый зампредседателя правитель-
ства обратил внимание на тот факт, что 
уже выполняется план по севу подсолнеч-
ника - отсеяно 190 тысяч га из плановых 
209 тысяч. Сахарная свекла - 9 830 га за-
сеяно из запланированных 12 тысяч га. 

- Зерновые практически заканчи-
вают сеять, - подчеркнул Чепухин, - 
остались поздняя кукуруза на зерно, 
кормовые культуры на силос и ячмень 
с подсолнечником - это 20 тысяч 
гектаров. Приступили мы и к высадке 
овощей. Всего высажено 455 гектаров 
из 1 263 по плану. Тот же картофель 
посажен на 1 105 из 1 798 гектаров. 
В целом у нас отстающих нет, по по-
севной все хозяйства и районы идут 
на уровне от 80 до 90%. Да и по срокам 
идем с опережением: если сравнить с 
прошлым годом - на это время было 
отсеяно только 65% площадей. 

Труд и занятость
По словам министра образования и 

науки Ульяновской области Екатерины 
Убы, создание в нашем регионе агент-
ства по развитию человеческого потен-
циала и трудовых ресурсов близится к 
завершению. В его состав войдут блок 
труда и занятости (в настоящее время 
действующий на базе Главного управ-
ления труда, занятости и социального 
благополучия региона) и блок развития 
человеческого капитала. Агентство 
будет являться органом государствен-
ной власти Ульяновской области. Его 
цель - участие в реализации  государ-
ственной политики в сфере развития 
человеческого потенциала и трудовых 
ресурсов и содействие занятости на-
селения региона. 

Приоритетные направления работы 
агентства: профессиональное опреде-
ление самообучающихся в образова-
тельных организациях, непрерывное 
образование взрослого населения и 
сопровождение выпускников образова-
тельных организаций, уменьшение отто-
ка молодежи из области. «Все это приве-
дет к обеспечению квалифицированными 
кадрами предприятий как действующих, 
так и новых», - считает министр. 

Что касается просветительской и 
культурной работы, то, как подчер-
кнула Екатерина Уба, один из новых 
региональных проектов связан с воз-
рождением хорового пения. Это, в 
частности, готовящийся Всероссий-
ский фестиваль школьных хоров. 

 Событием в регионе стал культурно-
просветительский фестиваль художе-
ственного творчества учащихся с огра-
ниченными возможностями здоровья 
«Храните детские сердца!». Его органи-
заторами выступили специалисты реги-
онального министерства образования 
и науки. Как отметила Екатерина Уба, 
«это очень трогательное мероприятие. 
На гала-концерте мы отметим лучшие 
коллективы и исполнителей. Ежегод-
но его участниками становятся более  
1 000 учащихся школ и школ-интернатов 
Ульяновской области».

Совет меняет формат 
Совет по развитию гражданского 

общества и правам человека Ульянов-
ской области, являющийся одним из 
инструментов общественного контроля 
над деятельностью органов региональ-
ной и муниципальной властей, в этом 
году будет работать в новом формате 
и в новом составе. Председателем  
совета избрана президент Нотари-
альной палаты Ульяновской области 
Венеря Браташова.

Сессии профильного совета будут 
проводиться в несколько этапов. Пер-
вый - это сбор и анализ информации о 
проблемах на территории муниципаль-
ного образования. В рамках второго 
этапа в каждом районе пройдут те-
матические круглые столы, выездные 
приемные Общественной палаты. 

Новая схема работы совета включает 
деятельность четырех постоянных ко-
миссий: по патриотическому развитию 
граждан и сохранению исторической 
памяти, по развитию и поддержке не-
коммерческого сектора и гражданских 
инициатив, по защите прав граждан, а 
также по информационному просвеще-
нию граждан. 

- С учетом жизненного и профес-
сионального опыта членов совета нам 
важно получить рекомендации, соглас-
но которым мы поймем, какие социаль-
ные проекты будут поддержаны путем 
предоставления им налоговых пре-
ференций и льготных условий, - под-
черкнул врио губернатора Сергей Мо-
розов. - В 2016 году в нашем регионе 
будут проведены два этапа областного 
конкурса на предоставление субсидий 
НКО: первый - на 7 миллионов рублей, 
второй - на 2 миллиона рублей. Кроме 
того, ульяновцы могут принять участие 
в конкурсе по предоставлению пре-
зидентских грантов, который пред-
полагает финансирование в размере  
4,6 миллиарда рублей.

Подготовили  
Евгений АЛЕКСАНДРОВ  

и Иван ВОЛГИН

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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Алексей Мараховец
@alexio.marziano

Сегодня во дворе полностью де-
монтировали голубятню. Наверное, 
последнюю в районе. Совсем не-
давно там еще кипела жизнь, вор-
ковали белые красавцы, хозяин по 
утрам хлопал в ладоши и свистел 
- неизменные атрибуты советско-
го детства. Потом голубей как-то 
незаметно не стало. А сегодня вот 
приехал кран и увез остатки.

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar

Только что мне сообщили самую лучшую новость - 
у меня родился сын, и у малыша и мамы все хорошо! 
Это счастье!

Дмитрий Сильнов
В Заволжском районе Улья-

новска открылся новый детский 
садик:)

Евгений Лазарев
@lazarev_reg73

Программа «Губернаторская ипо-
тека» набирает обороты, желающих 
стать ее участниками становится 
больше.

Наталья Мидончева
А я рада, что Лазарев не выиграл 

Евровидение. Зато в Россию на сле-
дующий год не приедут сотни ска-
чущих разукрашенных мартышек из 
стран ЕС.

Рашид Абдуллов 
@abdullovrashid

По итогам совещания в Роспотребнад-
зоре: отмечается рост в два раза клеще-
вого боррелиоза. Необходима обработка 
территорий.

11 мая  ►
Во время рабочей поездки в Карсунский район Сергей 

Морозов осмотрел территорию сгоревшего храма в селе 
Прислониха. В Языкове врио главы региона поручил уско-
рить ход реконструкции пансионата для пожилых. В Улья-
новске прошла встреча с ассоциацией рестораторов.

12 мая  ►
Врио губернатора поздравил средний персонал при-

емного и реанимационного отделений областной кли-
нической больницы с Международным днем медсестры, 
вручил им подарки, в том числе три сертификата на отдых 
в санатории. В УОКБ он дал поручение о начале разра-
ботки проектно-сметной документации нового корпуса 
больницы. Также Сергей Морозов принял участие в тор-
жественном концерте, посвященном празднику. 

В Железнодорожном районе проконтролировал работы 
по озеленению и благоустройству.

В микрорайоне «Запад-2» вручил путевки будущим вос-
питанникам нового детсада № 100 «Летучий корабль». В 
этот же день Сергей Морозов передал свидетельства о 
предоставлении социальной выплаты на улучшение жи-
лищных условий 17 бюджетникам.

13 мая  ►
На расширенном заседании совета по инвестициям в 

Димитровграде были обозначены основные векторы раз-
вития моногорода. Сергею Морозову презентовали план 
развития территории Димитровградского автоагрегатного 
завода, обсуждались перспективы развития ДААЗ. Состоя-
лись встреча с местными жителями, которые предложили 
инициативы по благоустройству, и совещание по экологиче-
ским вопросам, готовности к пляжному сезону и развитию 
садоводства. На штабе по вопросам строительства центра 
медицинской радиологии говорили, в частности, об участии 
сотрудников в программе «Губернаторская ипотека». 

14 мая  ►
В Новоульяновске Сергей Иванович обсудил с местными 

властями вопросы ремонта образовательных учреждений, 
переселения людей из ветхого жилья, а также обеспечения 
жилплощадью детей-сирот. Прошла встреча с представи-
телями садоводческого товарищества «Цементник».

16 мая  ►
Трудовая неделя по традиции началась с аппаратного 

совещания. Врио губернатора посетил НПО «Марс», про-
вел наблюдательный и попечительский совет по восста-
новлению храма в Прислонихе и координационный совет 
по правопорядку.

17 мая  ►
Сергей Морозов работал на госсовете по вопросам 

строительной отрасли.

главные темы в обзоре аппаратного совещанИя в областном правИтельствеà

Александр Букин 
@alexandrbukin

На стройплощадке «Пионер-парка» не 
ведется возведение здания. Идет уборка 
территории, снятие опалубки, засыпка 
основания котлована щебнем.

Александр Смекалин 
@smekalinaa

Фестиваль «Дикого пиона» в Радищев-
ском районе. «Так вот ты какой - цветочек 
аленький»!!!
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В отличие от федерального закона, который предусматривает наказание за 30 дней «прогулов»,   ►
в региональном законе предлагают лишать за 90 дней отсутствия в парламенте. 
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Прогульщикам бой! 

зависит и правильность законов. А от зако-
нов зависит вся наша жизнь, - высказался 
заместитель председателя Законодатель-
ного собрания Игорь Тихонов. 

Федеральный закон 
должен будет послужить 
основой для будущих ре-
гиональных документов, 
однако полностью его ко-
пировать на областном 
уровне не будут. По словам 
Игоря Тихонова, специфи-
ка работы Госдумы все-
таки отличается от рабо-
ты ЗСО. В последнем, в 
частности, абсолютное 

большинство депутатов трудятся в других 
местах, а работа в парламенте для них 
фактически является общественной дея-
тельностью. Хотя в главном и федеральный 
закон, и инициатива ульяновских депутатов 
сходятся - парламентариев, игнорирующих 
работу в Заксобрании, могут лишить депу-
татского мандата. 

Не одним только региональным уровнем 
ограничится борьба с парламентариями-
прогульщиками. По словам Игоря Тихонова, 
ее планируют распространить и на муни-
ципальные образования, чтобы местные 
депутаты также стали более серьезно от-
носиться к той работе, которую им поручили 
избиратели.

Иван СОНИН

В Ульяновской области 
предлагают наказывать 
депутатов, часто пропускающих 
заседания местных 
законодательных органов.

4 мая президент России Владимир Путин 
подписал закон, согласно которому, если 
депутат Госдумы больше 30 дней не по-
является на заседании парламента, то его 
могут лишить мандата. Согласно этому за-
кону, инициировать процедуру «изгнания» 
избранника народа из законодательного 
органа могут как представители конкрет-
ной фракции, так и комитета, в котором 
должен был работать думец. 

После одобрения на федеральном 
уровне идея с отчислением депутатов-
прогульщиков была подхвачена и в регио-
нах. В том числе и в Ульяновской области. 
У нас в регионе с предложением повысить 
ответственность депутатов выступил врио 
губернатора Сергей Морозов. Следом за 
ним идея о наказании нерадивых парла-
ментариев начала обсуждаться и в Законо-
дательном собрании. На прошлой неделе 
этой теме было посвяще-
но заседание фракции 
партии «Единая Россия». 

- Очень важно, чтобы 
депутаты держали тесную 
связь с избирателями. Но 
также важно, чтобы они 
не забывали заниматься и 
парламентской деятель-
ностью. Ведь от того, на-
сколько качественно они 
занимаются этой работой, 

Цифра 

225 законов  
было принято  
в 2015 году Законода-
тельным собранием 
Ульяновской области.

Хорошо плывет
 В пруду городского парка в Ижевске банный 

день устроил… дикий лось. Сохатого нисколь-
ко не смутили фотоаппараты людей, гулявших 
по набережной. Он переплыл пруд и скрылся.

напитки покрепче
 В Татарстане отмечают рост продаж мест-

ной водки по итогам первого квартала 2016 
года. В настоящее время удалось реализо-
вать 570,7 тыс. дал напитка. Этот показатель 
оказался на 5% больше, чем аналогичный за 
прошлый год.Также выросло число изъято-
го из незаконного оборота алкоголя. Если 
сравнивать с прошлогодними данными, то 
рост составил 70 процентов. На треть сокра-
тилось количество алкогольных отравлений, 
в том числе с летальными исходами.

нашествие клещей
 Из-за теплой погоды в Кировской об-

ласти повысилась активность клещей. От 
укусов этих насекомых пострадали уже бо-
лее 1,8 тысячи жителей региона, что на 9% 
больше аналогичного периода прошлого 
года. Жителям области напоминают о необ-
ходимости предпринимать меры защиты. В 
частности, использовать закрытую одежду и 
акарицидные препараты, которые наносятся 
на одежду.

Дорогие отХоДы
 С 1 июля стоимость вывоза и захоронения 

одного кубического метра твердых бытовых 
отходов на полигоне «МАГ-1» в Нижнем 
Новгороде вырастет в два раза - с 162,13 
до 308,54 рубля. Полигон обслуживает почти 
все районы города.

новости сосеДейà
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

брюзга неделиà
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нам пишутà

Выбраться  
до понедельника

Выйдя на заслуженный отдых, я переехала в село Артюш-
кино, что в Сенгилеевском районе. Но связь с городом не 
потеряла, мне туда нужно постоянно ездить - встретиться с 
родными и близкими или просто присмотреть за городской 
квартирой, закупить продукты. Знаете, как это трудно без 
личного автомобиля! Последний рейс автобуса из села уходит 
в Ульяновск в час дня. Маршрутка - в начале четвертого, но 
попасть на нее - задача не из легких. Всегда битком. 

А ведь на выходные часто приезжают гости, дети и внуки, 
к понедельнику им нужно добраться до места работы или 
учебы. Да и всем жителям села неудобно, что сесть на обще-
ственный транспорт можно только в первой половине дня. В 
соседней Шиловке проблему с транспортом решили - власти 
прислушались к мнению сельчан. Нельзя ли и у нас так посту-
пить, чтобы можно было уезжать и во второй половине дня?

Валентина Сидорова, жительница села Артюшкино

Вопрос министерству промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта: будут ли пущены дополнительные 
автобусы или маршрутные такси по маршруту «Артюшкино 
- Ульяновск»?

Стоя не едем
- Уже несколько дней вижу такую картину: 82-е маршрутки-

«Газели», которые идут за Волгу и обратно, перевозят пасса-
жиров стоя. Я живу на Нижней Террасе всю жизнь и, честно 
говоря, не помню, чтобы водители «Газелей» соглашались 
вести переполненную машину. Ведь, во-первых, это неудоб-
но для других людей. А во-вторых, это же просто опасно! На 
крутых поворотах легковой «восьмерки» люди могут упасть и 
получить серьезную травму. Я понимаю, что некоторые пас-
сажиры сами, можно сказать, внаглую едут стоя. Но почему 
водители им этого не запрещают? Почему ГИБДД не на-
казывает таких маршрутчиков?

Алена Семенова, Ульяновск

Вопрос УГИБДД  
УМВД России по 
Ульяновской об-
ласти: почему 
инспекторы не 
контролируют 
то, сколько че-
ловек перево-
зят «Газели»?

Кризисные дети
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Настало такое время, когда мировой 
кризис, автокредиты и ипотека мешают 
людям заводить детей. 

«Сначала нужно встать на ноги», «Я не хочу, 
чтобы мой ребенок в чем-то нуждался», «Дети 
- это дорогое удовольствие» - эти фразы 
стали показателем здравомыслия и серьез-
ности молодых людей, которые вступают в 
детородный возраст. Все эти постулаты мне 
не нравятся. Более того, беспокоит меня 
мысль совершенно противоположная: «Что 
хорошего вырастет из моего ребенка, если у 
него будет слишком хорошее детство?».

Мои родители решились на детей в то 
время, когда разваливалась страна. Когда 
продали дом ради другого, получше, а через 
несколько дней на эти деньги можно было 
лишь как следует поужинать. Родители были 
очень молоды, в них было много сил и люб-
ви. Теперь я каждый день мысленно говорю 
им спасибо за их «безалаберность».

Мы переезжали раз десять. Одно из пер-
вых моих воспоминаний - это поезд. Папа 
будит меня среди ночи, засовывает под 
мышку и выносит на темный вонючий пер-
рон. Нужная электричка - только утром, и 
мы ждем ее на вокзале. Мама рассказывает 
сказки, и под них мы засыпаем калачиком на 
жестком кресле, с курткой под головой. С тех 
пор я умею высыпаться где угодно.

В одной из наших квартир были тараканы. 
Неистребимые. Мы встречали их на крышке 
унитаза, они шуршали ночью где-то на по-
толке, иногда катались на сестричкином 
мячике. Теперь я вряд ли упаду в обморок от 
вида какой-либо букашки.

Другая квартира была без воды и канали-
зации. Воду для хозяйственных нужд сначала 
надо было занести на второй этаж, а потом 
столько же вынести. Субботняя стирка тре-
бовала напряжения всех моральных и физи-
ческих сил. Поддерживать чистоту тела мы 
научились лишь с помощью чайника, ковша 
и двух тазиков. Вы же понимаете, что теперь 
я молюсь на стиральную машину, а сезонное 
отключение горячей воды вообще не вос-
принимаю как трагедию.

Мы жили и в большом городе, и в поселке. 
Кажется, было начало двухтысячных, когда 
в этом самом поселке две недели не было 
света. Нигде. Люди закидывали тухлым мя-
сом дом главы района, а наши нервы были 
более-менее в порядке, потому что у нас не 
было мяса. У нас были волшебные вечера 
со свечами, песнями под гитару и вареной 
картошкой. Тогда мы особенно много раз-
говаривали друг с другом.

Зимой в поселке бывали перебои и с теплом. 
Но жизнь-то текла своим чередом: мы учились 
играть на пианино в перчатках, спали в свите-
рах и в обнимку. Теперь я уверена, что комфорт 
- это не обязательно дом с дизайнерским 
ремонтом, садом и бассейном. Комфортный 
дом - значит, просто теплый и светлый.

У нас с мужем похожее детство. Мы счи-
таем, что «встали на ноги», потому что когда 
угодно можем пойти и купить импортную 
шоколадку. «Встали на ноги», но продолжаем 
радоваться, как дети, простым вещам. Не-
давно впервые купались в море и заимели 
велики, о которых мечтали двадцать лет. Нас 
не пугают разговоры из телевизора о кризи-
се, ведь мы росли в нем и были счастливы. 
Кризис приспособил нас к жизни лучше лю-
бых школ раннего развития.

Я не хочу, чтобы наша дочь выросла те-
пличным цветочком. Но как только подоб-
ные опасения начинают меня посещать, я 
вспоминаю, что она живет в стране, которая 
умеет воспитывать, раздавая щедрые пор-
ции потрясений каждому поколению. 

Более 114 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 76 тысяч человек.

Рукотворный водопад

Ищу однополчан
Наша семья была многодетной. Трое погибли на фронте. Родной 

брат Абрамов Николай Александрович с 1924 года, в 1943 г. без 
вести пропал. Он в Книге памяти, папин родной брат Абрамов Иван 
Михайлович, мамин родной брат Голенков Сергей Федорович. Они 
выполнили свой долг перед Отечеством. Старшие сестры с 1926 года 
рождения и 1927 года, им было по 16 лет и 17 лет, работали на патро-
нах на машзаводе им. Володарского с 8.00 до 20.00, а после стирали 
кровяное белье воинов, сушили, гладили, упаковывали и отправляли 
в госпитали, на фронт. Честь и слава им. Спасибо!

Дорогая редакция, пожалуйста, опубликуйте имена моих погибших 
родных. Возможно, живы их однополчане, пожалуйста, отзовитесь. Я 
хочу знать все и всегда помнить о них.

Абрамова Нина Александровна.  
г. Ульяновск, ул. Карбышева.

вопрос чиновникуàрепликаà

Игорь УЛИТИН

Ульяновск хоть и находится 
на Симбирской горе, но посто-
янных водопадов у нас в горо-
де нет. Подчеркиваю, именно 
постоянных. Потому что, как 
выяснилось, временные и ру-
котворные иногда все-таки по-
являются. Один из них в про-
шлый четверг образовался на 
улице Льва Толстого. А создать 
его помогли наши коммуналь-
ные службы. Это именно они 
раскопали там дорогу, чтобы 
добраться до теплотрассы. 
Но то ли погода их прогнала, 
то ли просто рабочий день за-
кончился - в общем, яма оста-
лась незасыпанной. В нее-то и 
устремились потоки майского 
ливня. Получился весьма при-
личный водопад - с каскадом и 
бурлящей водой. А к нему еще 
добавилась и временная под-
земная река. Потому что вся 
стекавшая вода устремилась 
в сторону Свияги по желобу 
теплотрассы. 

Отбитая память 
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Игорь УЛИТИН

Памятник воинам 
Великой Отечественной 
в селе Волостниковка 
разваливается на глазах.

В редакцию «Народной» по-
звонила жительница Ульяновска 
Нина Шанина. Она рассказала, 
что, хоть и живет в областном 
центре, довольно часто бывает 
в селе Волостниковка Ульянов-
ского района. И недавно она 
обратила внимание на памятник 
жителям села, воевавшим в Ве-
ликой Отечественной войне. По 
словам Шаниной, небольшой 
мемориал находится просто в 

ужасном состоянии и едва ли не 
разваливается. 

Мы съездили в село, чтобы 
оценить, действительно ли все так 
плохо, как описывает наша чита-
тельница. Оказалось - да, слова 
соответствуют действительности. 

Постамент памятника покрыт 
трещинами, местами с него от-
валились куски цемента. Полови-
на табличек с именами воинов-
волостниковцев отбиты и просто 
приставлены к постаменту. Учиты-
вая, что на момент нашего приезда 
и недели не прошло с празднования 
71-летия Победы, здесь уместен 
вопрос местным властям: почему 
они просто забыли о памятнике, 
который для этого села является 
символом той Победы?
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21 мая в Ульяновске пройдет очередной «Ресторанный день». Площадкой проведения мероприятия   ►
станет креативное пространство «Квартал». Каждый желающий сможет на один день открыть свое кафе.
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Деньги пришли! 
Иван СОНИН

В бюджет Ульяновской области поступило 
дополнительно больше миллиарда  
рублей.

На прошлой неделе в Законодательном 
собрании области прошло внеочередное 
заседание, которое состоялось по просьбе 
врио губернатора Сергея Морозова. Вопрос 
на повестке дня был один - принятие закона 
о распределении дополнительных средств, 
которые поступили в областной бюджет, 
почти 1,3 миллиарда рублей. 

Чуть более 300 миллионов из них - это 
собственные доходы области, меньше мил-
лиарда - деньги, перечисленные из феде-
рального бюджета. По словам заместителя 
председателя ЗСО Алсу Балакишиевой, наш 
регион стал первым в ПФО по размерам до-
полнительных средств. 

Статьи расходов, на которые пойдут эти 
средства, уже известны. Еще до того как они 
были перечислены, различные ведомства 
подавали свои заявки на дофинансиро-
вание. Целей много - от ремонта школ до 
строительства водопроводов. Среди них 
есть несколько направлений, которые можно 
назвать лидерами по поддержке. 

На первом месте стоит жилье. В общей 
сложности на него будет выделено почти 
полмиллиарда рублей! Больше всего пой-
дет на программу переселения из ветхого 
и аварийного жилья. Из областного и фе-
дерального бюджетов на это выделят 395 
миллионов рублей. Еще более 76 миллионов 
направят на улучшение жилищных условий 
молодых специалистов на селе по про-
грамме развития сельских территорий. На 
остальные программы, связанные с предо-
ставлением жилья, субсидии пойдет от 3,4 
до почти семи миллионов рублей. 

Вторая большая категория - это ЖКХ. 
На нее в общей сложности учтено поч-
ти четверть миллиарда. Но, опять же, и 
здесь есть статья, на которую приходится 
абсолютное большинство, - это долги за 
газ. На них собираются потратить поч-
ти 123 миллиона рублей. Еще почти 50 
миллионов - это развитие коммунальных 
сетей в сельской местности все по той 
же программе развития сельских терри-
торий. Правда, в этой же статье закона 
прописаны и деревенские ФАПы, так что 
здесь «коммуналка» поделит деньги с 
медициной. 

Третье важное направление - это сельское 
хозяйство, на которое из дополнительных 
средств направят 125 миллионов рублей. 
Здесь все просто: 120 миллионов на под-
держку товаропроизводителей, а пять мил-
лионов - садоводам. 

Четвертое направление - это дорожная 
сеть. Причем из более чем 60 дополни-
тельно выделенных на нее миллионов на 
строительство и ремонт дорог пойдет не 
самая большая часть. Например, на раз-
витие дорожной сети в сельской местности 
- 4,5 миллиона. А на строительство дорог 
в новых микрорайонах - 6,2. А вот больше 
всего допсредств направят на оборудова-
ние на дорогах региона средств автофик-
сации. Проще говоря - дорожных камер. 
На это выделяют более 45 миллионов 
рублей. Еще 10 миллионов - на создание 
на областных дорогах системы вызова экс-
тренных служб.

Естественно, этими четырьмя направле-
ниями дело не ограничивается. Например, 
культура получит более пяти миллионов на 
развитие сельских ДК. Минспорту выделят 
11 с лишним миллионов на закупку искус-
ственных покрытий для футбольных полей 
в ДШИ. 

Важно еще отметить, что это именно до-
полнительные средства. То есть только вы-
шеназванными суммами поддержка разных 
отраслей не ограничивается. 

Приятный ужин  
на свежем воздухе
Иван СОНИН

Каковы перспективы 
развития уличных кафе в 
нашем городе? Эта тема 
обсуждалась на встрече врио 
губернатора Сергея Морозова 
с представителями ассоциации 
рестораторов Ульяновска. 

«Шансонные» кафе
Еще несколько лет назад летние кафе 

в Ульяновске в большинстве своем пред-
ставляли собой что-то ужасное. Обычно 
это был торговый шатер, внутри и возле 
которого стояли пластиковые стулья, над 
некоторыми из них торчали зонтики. Ино-
гда кафе имели деревянный каркас. Но и в 
тех, и в других ассортимент обычно огра-
ничивался шашлыком, пивом и закусками. 
Доступность и относительная дешевизна 
таких кафе зачастую манила к себе весьма 
маргинальный контингент. В итоге в какой-
то момент центр Ульяновска был просто 
утыкан неблаговидными кафе, где крики 
и драки перемежались с песнями в стиле 
«жесткий шансон». Один из ульяновских 
поэтов, «вдохновившись» подобным, даже 
написал такие строки: «За кустами средь 
листвы поют песни для братвы». 

Апогеем создания уличных кафе стали 
2007 - 2008 годы, когда их ставили и на 

Новом Венце, и на ступенях Мемориала, 
одно едва не появилось прямо под стенами 
УлГПУ. После этого был принят ряд мер, с 
помощью которых удалось навести порядок 
в сфере уличных кафе. Сейчас «шансонных» 
заведений на улицах города почти не оста-
лось. Что не может не радовать. 

ЗавернувШись в плед...
Буквально пару лет назад на смену кафе 

под шатрами в Ульяновск стали «приходить» 
летние веранды стационарных заведений. 
Они выглядят куда более цивилизованно: 
чаще всего это деревянные навесы, с дере-
вянной мебелью, где звучит приятная музыка. 
Кухня здесь та же самая, что и в самом баре 
или ресторане. А некоторые рестораторы 
создают даже на уличных верандах домаш-
нюю атмосферу - ставят кресла, по вечерам 
выдают пледы. В общем, никакого сравнения 
с прежними «шансонными» заведениями. 

Однако, если смотреть с точки зрения 
закона, веранда возле ресторана тоже 
относится к числу летних кафе. И в этом 
случае может возникнуть проблема. При 
распределении мест, на которых обору-
дуются летние заведения, потенциально 
место возле ресторана может выиграть 
«пластиковое» кафе. Именно поэтому 
рестораторы и обратились к областным 
властям с просьбой разграничить понятия 
летнего кафе и летней веранды. В их по-
нимании, первым должно называться от-
дельное заведение, которое никоим обра-
зом не связано со стационарным. А вторая 
должна считаться частью расположенного 

в здании кафе, бара или ресторана. 
В свою очередь, к владельцам стационар-

ных заведений тоже должны быть предъяв-
лены определенные требования. 

- Летняя веранда не должна представлять 
собой несколько пластиковых столиков, 
выставленных на асфальт. Здесь нужно про-
водить благоустройство, а сама веранда 
должна быть выдержана в одном стиле с за-
ведением, - высказался на этот счет первый 
заместитель председателя правительства 
- министр сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Александр Чепухин. 

Для того чтобы и разграничить понятия 
«кафе» и «веранда», и прописать требова-
ния к последним, необходимо внести из-
менения в областное законодательство. По 
словам председателя ассоциации рестора-
торов Ульяновска Марины Никитиной, такая 
договоренность во время встречи с врио 
губернатора была достигнута. К тому же 
веранд, с которых можно брать пример для 
обозначения требований, сейчас хватает. 
Чтобы убедиться в этом, нужно всего лишь 
прогуляться по центру города. 

еда на колесах
«Правильные» красивые летние веран-

ды нужны не только для того, чтобы в них 
ульяновцы могли отдохнуть по-домашнему. 
Глава региона напомнил, что в последнее 
время Ульяновск все чаще и чаще ста-
новится площадкой межрегиональных и 
международных событий. Например, с 2017 
года наш город будет принимать активное 
участие во всероссийской программе «Сто-
летие», посвященной вековому юбилею 
Октябрьской революции. В 2018-м наш го-
род примет болельщиков чемпионата мира 
по футболу. Так что ждем и иногородних, 
и иностранных гостей. Для того чтобы в 
ульяновских барах и ресторанах комфорт-
но себя чувствовали все, в заведения уже 
сейчас набирают персонал со знанием ино-
странных языков. 

В будущем в городе собираются разви-
вать еще один вид общепита - фут-траки, 
или, по-другому, автолавки. Это микроав-
тобусы, оборудованные для приготовления 
и продажи еды на улицах. За рубежом такой 
формат довольно распространен. В России 
он набирает популярность в столице. До 
провинции фут-траки пока «доезжают» не-
часто. Но в планах у ульяновских рестора-
торов - изменить ситуацию. Так что вполне 
возможно, что в 2018-м английские или 
польские фанаты смогут покупать еду на 
ульяновских улицах из привычных для них 
автолавок. 

Сто новоселов
Эльвира ЗЯМАЛОВА

Почти 100 бюджетников, 
участников программы «Гу-
бернаторская ипотека», уже 
получили свидетельства на по-
лучение социальной выплаты 
в размере 100 тысяч рублей.

На прошлой неделе в Ульянов-
ске 17 семьям документы лично 
вручил врио губернатора Сергей 
Морозов.

- «Губернаторская ипотека» 
пользуется все большим спросом 
у работников бюджетной сферы. 
Количество желающих участво-
вать в ней возрастает, и мы будем  
продолжать помогать врачам, 
учителям, работникам культуры 
и спорта приобретать жилье в 
новых, благоустроенных домах, - 
подчеркнул врио главы области.

Медстатистик городской по-
ликлиники № 6 Галина Илюшина 
о программе узнала из средств 
массовой информации. 

- Для нас, бюджетников, это 
очень хорошая поддержка. Тем бо-
лее для нашей большой семьи. Мы 
уже выбрали квартиру в строящем-
ся доме. Будем расширяться.

Напомним, жилищная програм-
ма «Губернаторская ипотека» на-
чала действовать в Ульяновской 
области в 2015 году. Ее участни-
кам предоставляются льготные 
условия для приобретения квар-
тир на стадии строительства, в 
частности - проценты частично 
субсидируются государством. 

Цифра 

50 миллионов 
рублей предусмо-
трено на реализа-
цию программы 
«Губернаторская 
ипотека» в этом 
году.



8 Общество

Кузница  
политических  
кадров
Слово «праймериз» уже стало привычным. 
Ульяновцы его значение знают,  
но вопросом все же задаются: зачем нужно 
проводить предварительное голосование? 
Эксперты объяснили «Народной газете»,  
в чем суть предварительных голосований 
и какую роль праймериз играют в современ-
ной политической системе.

Эксперты в один голос заявляют: праймериз, 
или предварительное партийное голосование, 
нужны для того, чтобы определить наиболее 
достойных представителей партии, сторонни-
ков, сочувствующих, которые в дальнейшем 
по одномандатным округам или списку смогут 
стать кандидатами в депутаты. 

Но это далеко не единственная цель прове-
дения праймериз.

Заместитель секретаря РО - руководитель 
регионального исполнительного комитета 
УРО партии «Единая Россия» Константин 
ДОлгОв:
- Праймериз - это еще и обновление кадро-

вого состава. Как подчеркнул ранее президент 
России Владимир Путин, эта процедура позво-
лит привлечь в политику интересных, перспек-
тивных людей. Это и попутное решение многих 
других важных стратегических задач. 

Главный итог таких выборов - чтобы люди по-
няли: это не пиар, а реальный инструмент, кото-
рый позволяет сделать предварительный отбор. 
На финишную прямую вышли 310 человек, и все 
они - из «Единой России» и беспартийные. 

вячеслав володин, первый заместитель 
руководителя администрации президента 
РФ:
- Если какая-либо партия введет эту процеду-

ру в свою практику, будет хорошо, но если пар-
тия не готова или ищет другой путь выработки 
решения - давайте дадим ей эту возможность.

Этот путь более правильный, чем навязыва-
ние процедур, даже если они прогрессивные и 
справедливые.

Решение «Единой России» провести пред-
варительное голосование - это ответственный 
шаг. Президент России еще в момент создания 
«Единой России» говорил о необходимости раз-
вития внутрипартийной конкуренции. Проце-
дуры предварительного голосования не только 
расширяют демократию внутри партий, но и по-
зволяют людям активным прийти в политику.

Дмитрий Орлов, генеральный директор 
Агентства политических и экономических 
коммуникаций:
- Предварительное голосование «Единой 

России» - процедура для партии не новая, но 
впервые она носит столь масштабный и откры-
тый характер. И это не случайно, ведь ее конеч-
ной целью должно стать улучшение отношений 
между властью и обществом.

Праймериз впервые становятся реально 
действующим механизмом формирования 
партийного списка, полностью выводящим этот 
процесс из тени.

Главным результатом праймериз должна 
стать перезагрузка политической системы, ко-
торая, может быть, и не изменит существенным 
образом соотношение сил партий, но способна 
изменить в лучшую сторону характер взаимоот-
ношений между властью и обществом.

Евгений Сучков, директор Института из-
бирательных технологий:
- Праймериз - попытка найти свежую кровь. 

Когда мы хотим влить свежую кровь, нужно по-
нимать, что одномоментно мы это сделать (при 
всем желании) не сможем. Нужен контроль за 
этим процессом.

Если говорить о медицинских аналогиях, то 
прежде чем влить кровь больному, находят под-
ходящего донора, кровь проверяют на наличие 
вирусов, при необходимости стерилизуют и 
только потом при четком контроле врача вли-
вают в организм больного.

Я считаю, что праймериз, безусловно, в не-
которой степени могут стать кузницей кадров, 
когда наиболее социально ориентированные 
граждане смогут себя проявить.

Андрей Колесников, руководитель про-
граммы «внутренняя политика» Москов-
ского центра Карнеги:
- Праймериз в правящей партии - это под-

держание демократии новыми способами. 
«Единая Россия» таким образом демонстрирует 
способность к обновлению и реформам - в от-
личие от других партий, чей состав с годами 
только костенеет.
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Не отбирать, 
Надя АКУлОвА

Три дня осталось  
до предварительного 
голосования партии 
«Единая Россия».  
В воскресенье, 22 мая, 
ульяновцы вместе 
с жителями других 
регионов нашей страны 
выберут кандидатов, 
которые продолжат 
борьбу за право 
представлять интересы 
своих избирателей  
в Госдуме России. 

Голосовать можно за любое количе-
ство кандидатов, то есть в бюллетене 
можно ставить более чем одну галочку. 
Это новация.

«Мы должны провести предвари-
тельное голосование так, чтобы никто 
не смог обвинить нас в предвзятости. 
Только те кандидаты, которые получат 
максимальную поддержку населения, 
будут выдвинуты на выборах депутатов 
в Государственную думу, станут про-
водниками политики президента на 
региональном уровне», - отметил пред-
седатель Ульяновского оргкомитета, 
секретарь Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Вик-
тор Корнев.

Авторитет участники праймериз 
зарабатывали не просто словом, вы-
сказывая на дебатах свое мнение по 
самым актуальным проблемам, вол-
нующим общественность. 14 и 15 мая 
прошли финальные открытые дебаты 
участников праймериз. Цель дебатов, 
которые проводились в формате живой 
дискуссии, - позволить кандидатам 
представить свои программы и пред-
ложить решение актуальных проблем. В 
их числе - вопросы воспитания патрио-
тизма, развития системы образования, 
социальной и экономической политики, 
борьбы с коррупцией, качества услуг 
ЖКХ и другие. 

Приводим самые актуальные высказы-
вания участников прошедших дебатов.

Григорий Балыхин, депутат Государ-
ственной думы, отметил: «Качество жиз-
ни и комфортная среда зависят от мно-
гих факторов: это наличие современной 
школы, детского сада, спортивных 
залов, физкультурно-оздоровительных 
комплексов, бассейнов. Много успеш-
ных проектов в этом направлении реа-
лизуется благодаря поддержке партии 
«Единая Россия».

Александр Карнов, индивидуальный 
предприниматель, считает, что в борь-
бе с коррупцией ключевую роль играет 
общественный контроль. «Необходимо 
увеличивать количество неравнодушных 
людей, которые формируют правосо-
знание гражданского общества. Люди 
должны понимать, какие законы, какие 
правила игры формирует законодатель-
ная власть», - подчеркнул Карнов.

Заместитель секретаря Ульяновского 
регионального отделения партии «Еди-
ная Россия», председатель комитета 
Законодательного собрания Ульянов-

ской области по социальной политике 
Игорь Тихонов считает, что качество 
жилищно-коммунальных услуг зависит 
от ответственности. Одной из основ-
ных задач, по его мнению, является 
повышение ответственности управ-
ляющих компаний и всех предприятий 
жилищно-коммунального комплекса за 
предоставление или непредоставление 
в полном объеме тех видов услуг, за 
которые они отвечают. «Сегодня работа 
управляющих компаний превратилась 
в бизнес, не всегда прозрачный и не 
всегда честный. Считаю, что они долж-
ны быть подотчетны и ответственны. С 
другой стороны, необходимо повысить 
уровень ответственности собственни-
ков, проводить разъяснительную работу 
с должниками. Наша задача не отбирать 
у них квартиры, а воспитать людей дис-
циплинированно оплачивать коммуналь-
ные услуги. Депутатский корпус должен 
стать тем связующим звеном, который 
будет отстаивать интерес как жителей 
домов, так и управляющих компаний», - 
считает партиец.

Артур Сирачев, руководитель партий-
ного проекта «Киноклуб: культура, об-
разование, коммуникации», поднял тему 
качества жилого фонда, эффективности 
управления многоквартирными домами. 
«Пока сами собственники жилья не будут 
активно участвовать в управлении своих 
домов, с мертвой точки решение сдви-
нуть очень сложно».

По словам участника праймериз про-
ректора УлГТУ Надежды Ярушкиной, 
Ульяновской области необходимо со-
средоточиться на развитии промыш-
ленности.

«В нашем регионе нет ни алмазов, ни 
золота, ни нефти, ни газа - мы можем 
быть только промышленным регионом. 
Нашему городу нужно больше высоко-
квалифицированных и высокотехноло-
гичных кадров. Если в регионе будет 
развита крупная промышленность - то 
малый бизнес обеспечит нам комфорт-
ную среду», - подчеркнула кандидат.

«Здоровье народа - главная ценность. 

Здоровое общество, здоровая среда 
обитания - главные условия благополу-
чия каждого. Люди должны иметь право 
на получение бесплатного образования 
независимо от социального и финан-
сового статуса, бесплатное медицин-
ское обслуживание, жилье», - отметил 
инженер по управлению реактором 1-й 
категории управления эксплуатации 
БОР-60 отделения «Реакторный иссле-
довательский комплекс» (РИВ) Евгений 
Еремеев.

Цифра 

770 счетных участков  
будет на праймериз  
по всей России.  
Подробную информацию  
можно почерпнуть на сайте 
www.pg.er.ru. 

О чем дискутировали участники               предварительного голосования?



Снова в школу
Все возвращается на круги своя. Эта вет-
хозаветная мудрость, как никакая другая, 
подходит к описанию 
изменений, прошед-
ших в последние де-
сятилетия в школе.

В семейном фото-
альбоме бережно хра-
нится фотография мами-
ного класса, только что принятого в пионерскую 
организацию. Мальчишки со слегка напуганны-
ми глазами - в них читается страх перед первым 
сделанным важным шагом в жизни. Взгляды де-
вочек строги и полны ответственности. На всех 
повязаны галстуки, на черно-белой фотографии 
выглядящие серыми вместо красных. И все дети 
в форме, мальчишки - в темных пиджачках, де-
вочки - в белых фартуках и строгих платьях.

Нам, поколению, которое переступило школь-
ный порог в начале девяностых, казалось, что 
такое больше никогда не повторится. Реформа 
образования во времена тотального распада 
началась, как это почти всегда бывает, с упразд-
нения школьной формы. Тогда говорилось, что 
это делается во имя борьбы за свободу и само-
выражение школяров. Но это лишь полуправда. 
В годы повального безденежья вряд ли можно 
было обеспечить учеников специальным обмун-
дированием. Как только страна вошла в эпоху 
экономической стабильности, форма вновь 
стала возвращаться в школу. И отнюдь не по 
указке сверху, инициаторами переоблачения 
становились учителя и родители. 

Сейчас во всех ульяновских школах, как в 
старые времена, снова есть школьная форма. 
Правда, зачастую она не строгая, и единого 
образца ее не существует.

Вместе с формой вернулась и единая ор-
ганизация школьников. Аналог пионерского 
движения на всероссийском уровне начал 
создаваться с октября прошлого года - указ о 
создании движения тогда подписал президент 
РФ Владимир Путин. Как и в случае с формой, 
организация учащихся не строгая, и членство 
в ней предполагается исключительно добро-
вольное. Так что у наших детей и внуков вполне 
могут появиться фотографии, как у их бабушек 
и дедушек, - в школьной форме и форменных 
галстуках.

Правда, храниться фотокарточки, скорее 
всего, будут не в тяжеловесном альбоме, а на 
электронных носителях. Что ж, пожалуй, ком-
пьютерные технологии внесли самое большое 
изменение в школьную жизнь. Сейчас уже 
никого не удивишь тем, что в образовательное 
учреждение ребенка можно записать по элек-
тронной очереди, «встать» в которую можно на 
одном из сайтов. Обзавелись страничками во 
Всемирной паутине и школы. 

Родители все реже стали заглядывать в 
бумажные дневники своих чад. Вовсе не по-
тому, что перестали интересоваться успехами 
своих детей и обращениями от учителей, на-
писанными красной пастой. Традиционные 
дневники хоть и не исчезли, но разделили свое 
место с электронными. Ульяновск перешел 
на них с 2010 года, а четыре года спустя за 
региональной столицей последовала и вся об-
ласть. Учителям же предлагается выставлять 
отметки не только в инновационный табель, но 
и в электронный журнал. Информацию об успе-
ваемости можно теперь получать на «мыло» или 
смс-сообщением.

Все чаще в классах привычная доска зеленого 
или коричневого цвета заменяется на интерак-
тивную. На большом сенсорном экране можно 
писать, как раньше, но это лишь малая толика 
возможностей новшества. Теперь, объясняя 
новую тему, педагог может использовать одно-
временно изображение, текст, звук, видео и Ин-
тернет. Стоит ли упоминать о том, что занятия 
становятся от этого ярче, а процесс получения 
знаний - интереснее.

А вот итоговая аттестация по окончании 
школы демонстрирует как раз возвращение к 
старому-доброму. Когда единый государствен-
ный экзамен в 2009 году стал общеобязатель-
ным для выпускников, в нем значились лишь 
тестовые задания. С прошлого года на парты 
учеников вернулось сочинение, а игры в «угадал 
- не угадал» становится все меньше. Споры по 
поводу ЕГЭ не стихают, но, видимо, сама жизнь 
дает на них ответы.

Историю образования вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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Надежда ЯрушкиНа: 

Законы пишут 
профессионалы
Семен СемеНОВ

В «выборах кандидатов» примет 
участие Надежда Ярушкина, которая 
имеет более 35 лет непрерывного 
стажа научно-предпринимательской 
деятельности.

 По ее мнению, сформировать пра-
вильный свод законов могут только 
профессионалы. Они обязательно 
должны быть привлечены, иначе от 
неправильно составленного бюджета 
и разгильдяйства по его выполнению 
граждане теряют больше, чем от кор-
рупции. «Должна быть более глубокая 
экспертная проработка всех вопросов 
перед принятием закона, большой 
плюс, что сегодня партия «Единая 

Россия» дает возможность беспар-
тийным профессионалам принимать 
участие в дебатах», - подчеркнула  
Надежда Ярушкина.

Еще в планах Надежды Ярушкиной 
- защита кандидатских диссертаций 
ее учеников (кстати, 20 ее учеников 
их уже защитили) и попытка соз-
дать системы профессиональной 
переподготовки кадров для ЖКХ и 
введения механизма мониторинга 
их деятельности. По ее словам, в  
УлГТУ уже второй год идет подготов-
ка специалистов по ЖКХ, но необхо-
димо реализовывать крупные про-
екты по решению задач и проблем 
в ЖКХ, а также при формировании 
законодательства более тщательно 
прорабатывать материалы с экс-

пертами и профессиональным со-
обществом.

Откуда у нее силы, чтобы годами по-
стоянно находиться в круговерти вузов-
ских и общественных дел? «Наверное, 
очень большая жажда жизни, - говорит 
профессор. - Мне все интересно. Какая 
бы ни была уставшая, но если надо вы-
полнить работу - делаю. Только так и 
умею жить».

Один из участников праймериз -   
Надежда Ярушкина, доктор техни-
ческих наук, профессор,  
зав. кафедрой «Информационные 
системы». Автор около  
250 научных работ.

а воспитывать
О чем дискутировали участники               предварительного голосования?

Предварительное голосование даст   
возможность ульяновцам сформировать 
список партии «единая Россия» на выборы  
в Государственную думу.



10 Народная газетаЧеловек. Общество. Закон

15 мая в Волге в Новоульяновске обнаружили тело мужчины. Для его извлечения МЧС задействовали 7 человек   ►
и 4 единицы техники. Предположительно, мужчина утонул из-за несоблюдения правил безопасности.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
д и ч е с к о й  п о м о щ и  р а б о т а е т  п о  н о м е р у  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу с 
9.00 до 17.00).

вопрос юристуà слушалось судебное делоà
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Между нами заборы
Приобрел участок, он не огражден, у соседа 
тоже. Кто должен строить забор между нами?

Камиль В., Сенгилеевский район
Точный ответ на этот вопрос дать невозмож-

но. Правила постройки забора между соседя-
ми желательно обсудить. Если не получается, 
то лучше составить договор, подписанный 
обеими сторонами. Установка ограждений 
между участками в части того, кто из соседей 
должен их устанавливать, ничем не регулиру-
ется. Кому нужно - тот и устанавливает. 

Неделимое 
Мне предстоит пройти развод с супругом. 
Какое имущество не делится при разводе?

Мария С., Инза
При разводе имущество делится поровну, 

если нет брачного договора или других до-
кументов, которые предполагали бы безого-
ворочное право собственности одного из 
супругов на конкретное имущество.

Согласно статье 38 Семейного кодекса 
РФ, раздел общего имущества супругов 
может быть произведен как в период брака, 
так и после его расторжения по требованию 
любого из супругов.

Кроме того, есть перечень имущества, 
которое при разводе не делится между быв-
шими супругами:

1. Имущество, которое было в собственности 
одного из супругов еще до вступления в брак.

2. Любое подаренное, унаследованное 
имущество, приватизированное имущество 
любым из супругов в процессе совместного 
проживания. 

3. Имущество, которым распоряжался 
один из супругов по договору аренды. 

 4. Имущество, предназначенное для инди-
видуального использования. Не считаются лич-
ным имуществом те драгоценные украшения 
или камни, которые были куплены в совмест-
ном браке на общие деньги обоих супругов.

 5. Интеллектуальное имущество. 
 6. Вещи, приобретенные исключительно 

для удовлетворения потребностей несо-
вершеннолетних детей (одежда, обувь, 
школьные и спортивные принадлежности, 
музыкальные инструменты, детская библио-
тека и другие), разделу не подлежат и пере-
даются без компенсации тому из супругов, с 
которым проживают дети.

 7. Вклады, внесенные супругами за счет 
общего имущества супругов на имя их общих 
несовершеннолетних детей, считаются при-
надлежащими этим детям и не учитываются 
при разделе общего имущества супругов.

Другая фамилия
Можно ли сменить фамилию ребенку? 

Алина А., Старомайнский район
Если родители проживают раздельно и 

родитель, с которым проживает ребенок, же-
лает дать ему свою фамилию, то орган опеки 
и попечительства разрешает этот вопрос в 
зависимости от интересов ребенка и с учетом 
мнения другого родителя. Если невозможно 
установить местонахождение второго роди-
теля или родитель лишен родительских прав, 
признан недееспособным, а также в случаях 
уклонения родителя без уважительных при-
чин от воспитания и содержания ребенка, то 
мнение второго родителя не учитывается.

признал его виновным в разбое. Получил 
новый срок в пять лет лишения свободы в 
условиях колонии строгого режима. И вновь 
вышел на свободу условно-досрочно, отбыв 
две трети наказания.

К тому времени у Сайбеля и его окруже-
ния уже были в ходу наркотики, и четыре 
года назад Максим Сайбель вновь оказался 
под судом. За то, что имел дело с нарко-
тическими веществами в особо крупном 
размере, он отправился отбывать трехлет-
ний срок опять-таки в условиях строгого 
режима. 

В самом начале прошлого года трид-
цатишестилетний Сайбель привычно для 
себя условно-досрочно освободился и 
вновь объявился в Ульяновске. А вскоре его 
пригласили в Следственный комитет, где 
предъявили вскрывшиеся улики по убий-
ству десятилетней давности. 

Поначалу мужчина дал признательные 
показания, но затем по ходу следствия 
стал настаивать на самооговоре, а в суде 
прибавил к этому и якобы психологическое 
давление со стороны правоохранителей. Но 
в материалах дела к тому времени оказался 
весь необходимый комплекс доказательств. 
Заволжский районный суд Ульяновска при-

знал Сайбеля убийцей и назначил ему 
десять лет лишения свободы с отбыванием 
наказания в условиях колонии строгого ре-
жима. К этому сроку Сайбелю прибавили и 
неотбытые наказания по двум предыдущим 
приговорам судов. Общий срок для него со-
ставил 11 лет на строгом режиме.

Ульяновский областной суд рассмотрел 
кассационную жалобу Максима Сайбеля 
на четвертый в его жизни приговор (все 
три предыдущих касались его тяжких пре-
ступлений). На чем же на сей раз настаивал 
Максим Сайбель, пользуясь своим консти-
туционным правом спорить в судебном 
порядке? На том, что приговор районного 
суда якобы несправедлив, наказание слиш-
ком сурово, а он себя под психологическим 
давлением сотрудников следствия просто 
оговорил. Просил по факту давнего злодея-
ния его оправдать или же назначить более 
мягкое наказание. 

В апелляционной инстанции областно-
го суда дело было досконально изучено: 
неправосудности в отношении Максима 
Сайбеля по факту убийства на берегу Волги 
у старого волжского моста обнаружено не 
было. Приговор суда вступил в законную 
силу.

Без срока давности
Лидия БЕРЧ

Преступления без наказания 
не бывает: спустя десять лет 
доказана вина ульяновского 
душегуба. А помог следствию 
обычный мобильник.

Летом 2005 года у автостанции в Заволж-
ском районе Максим Сайбель познакомил-
ся с девушкой Еленой. Она была на Верхней 
Террасе проездом, а он… Он в будний день 
занимал себя у киоска с пивом. Но приехал 
в Заволжье не случайно: была мысль по-
живиться в дальнем районе чьим-нибудь 
мобильником для перепродажи. 

Мимолетное знакомство продолжилось 
за бутылкой водки на берегу Волги. Парочка 
расположилась в укромном уголке где-то 
подле Императорского моста. Выпили. По-
говорили. Дело клонилось к вечеру. Стало 
темнеть. Выпили еще, а затем поссорились. 
Сайбелю показалось поведение новой 
знакомой в чем-то очень оскорбительным. 
Крепко поучил кулаками, а потом взял и 
теми же руками удушил. Понял, что под-
ружка мертва, с тем и ушел. Но прихватил 
выпавший из кармана жертвы телефон. 

Мобильник Сайбель вскоре сбыл через 
своего знакомого кому-то из продавцов 
Камышинского рынка, сославшись на то, 
что телефон нашел. Между тем по факту 
обнаружения у Волги женского трупа с 
признаками насильственной смерти был 
проведен ряд следственных мероприятий. 
Именно телефон потерпевшей оказался 
реальной ниточкой. Попал в поле зрения 
правоохранителей и Сайбель, но улики про-
тив него оказались тогда недостаточными, и 
он остался на свободе продолжать свой уже 
сложившийся образ жизни. 

Практически не работал, узами брака 
себя не обременял, а ровно через год после 
нераскрытого убийства у волжской дамбы 
Сайбель вновь сел на скамью подсудимых. 
Первую судимость он приобрел, будучи еще 
двадцатидвухлетним молодым человеком, 
когда за факты мошенничества группой лиц 
по предварительному сговору и грабежа с 
незаконным проникновением в жилище по 
совокупности преступлений был осужден на 
четыре года лишения свободы. Вышел на 
свободу условно-досрочно. В этот раз суд 

Мимолетное знакомство продолжилось за бутылкой водки на берегу 
Волги. Парочка расположилась в укромном уголке где-то подле Импера-
торского моста.            

Война рюмочным
Кирилл ШЕВЧЕНКО

В области могут закрыть 357 торговых 
точек, торгующих сомнительным  
алкоголем.

В областном парламенте обсудили 
законопроект, регулирующий сферу дея-
тельности по обороту алкогольной и спир-
тосодержащей продукции на территории 
региона.

Внесение очередных поправок в област-
ной закон, по словам разработчиков, при-
звано изменить ситуацию, сложившуюся 
с массовым распространением торговых 
объектов, в ассортименте которых преоб-
ладает алкогольная продукция сомнитель-
ного качества.

Речь идет о рюмочных, которые, уста-
новив пару столиков и барную стойку, 
получают лицензию по оказанию услуг в 
сфере общепита. Действующее законода-
тельство разрешает таким предприятиям 

размещаться даже на первых этажах жилых 
домов.

Как заявил председатель комитета по 
госстроительству ЗСО Василий Гвоздев, «с 
забегаловками, киосками-закусочными на 
рынках, остановках общественного транс-
порта и в жилых массивах должно быть 
покончено, благо существует опыт ряда 
субъектов, где подобные ограничения уже 
действуют».

Продажа алкоголя, согласно проекту по-
правок в областной закон, будет ограниче-
на, если в торговых точках: не производится 
и не реализуется продукция общественного 
питания, имеется менее восьми столов 
и менее 32 посадочных мест, а также от-
сутствуют туалеты и раковины. При несо-
блюдении названных условий запретные 
санкции распространятся на 357 торговых 
точек, что составляет 60 процентов от 
общего числа предприятий общепита.

Большинство участников совещания 
единогласно высказались в поддержку 

этой инициативы. В их числе, к примеру, 
представители общественных, в том числе 
семейно ориентированных организаций, 
советов отцов и матерей, председатели 
многоквартирных домов.

В ближайшее время коллективные пись-
ма общественников будут направлены в 
правительство региона.

По словам главного врача ГУЗ «Ульянов-
ская областная наркологическая больница» 
Михаила Белянкина, только за восемь меся-
цев прошлого года от отравлений нелегаль-
ным алкоголем погибли 218 человек.

Как добавили представители управления 
по семейной и демографической политике, 
30 процентов разводов, снижение рож-
даемости - также следствие алкоголизма 
одного из супругов. 

Планируется, что закон, вводящий новые 
ограничения по продаже алкоголя в Улья-
новской области, будет принят до 1 июня 
текущего года.
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Федеральным законом для инвалидов I и II групп, детей с ограниченными возможностями здоровья, а также  ►
семей, где воспитываются инвалиды, установлена компенсация взносов на капитальный ремонт в размере 50%.
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А не врет ли тонометр?
В ФБУ «Ульяновский ЦСМ»  
часто обращаются с вопросом пра-
вильности показаний автоматических 
измерителей артериального давления 
(тонометров). Якобы прибор неисправен, 
на одном тонометре одни показания, на 
другом - совершенно другие. 

На самом деле показания прибора могут 
существенно отличаться от действительных 
значений при несоблюдении требований 
инструкции к применению конкретного тоно-
метра. Необходимо учитывать и положение 
тела и руки при измерениях, и состояние че-
ловека, и многое другое. Все тонометры на 
территории России проходят обязательные 

испытания и первичную поверку перед про-
дажей. Допустимая погрешность показаний 
должна быть не более 3 мм рт. ст. Все тоно-
метры, используемые в медицинских учреж-
дениях, должны проходить периодическую 
поверку, сроки поверки зависят от конкрет-
ного типа прибора и составляют от 1 года 
до 3 лет. Граждане также могут принести 

свои тонометры на поверку. По статистике, 
ведущейся в Ульяновском центре стандар-
тизации, метрологии и испытаний, около 
5% принесенных на поверку тонометров от 
частных лиц бракуется по причине неверных 
показаний, процент забракованных тономе-
тров в больницах Ульяновской области выше 
и составляет от 3 до 20%.

Кто платит меньше

Марк КРОЛЬСКИЙ

С начала нынешнего года 
одиноко проживающие 
пожилые люди старше 80 лет 
могут не оплачивать взносы 
на капитальный ремонт. Это 
решение было инициировано 
лично врио губернатора 
Сергеем Морозовым. Какими 
еще льготами пользуются 
жители области при оплате 
коммунальных услуг, выясняла 
«НГ».

Ветераны ВОВ
Категорией, которая пользуется са-

мым большим количеством жилищно-
коммунальных льгот, являются, конечно, 
участники и инвалиды Великой Отечествен-
ной войны. Меры социальной поддержки 
предоставляются как федеральные, так и 
региональные.

В соответствии с Федеральным законом 
от 12.01.1995 № 5-ФЗ «О ветеранах» участ-
ники войны получают пятидесятипроцентную 
компенсацию расходов на оплату жилья и 
коммунальных услуг. Она включает в себя 
скидки по следующим строчкам расчетных 
ведомостей: 

- плата за содержание жилого помеще-
ния; 

- взнос на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме; 

- плата за коммунальные услуги; 
- оплата стоимости топлива, приобретае-

мого в пределах норм, установленных для 
продажи населению, и транспортных услуг 
для доставки этого топлива - при прожи-
вании в домах, не имеющих центрального 
отопления. Обеспечение топливом ветера-
нов войны производится в первоочередном 
порядке.

При этом не имеет значения, в каком доме 
проживает ветеран - в новостройке или 
стареньком одноэтажном домишке - вид 
жилищного фонда в расчет не берется. Кро-
ме самих ветеранов, льготами пользуются 
члены их семей, совместно 
с ними проживающие.

Дополнительная регио-
нальная поддержка участ-
никам и инвалидам Великой 
Отечественной войны опре-
делена Законом Ульянов-
ской области от 09.11.2010 
№ 177-ЗО. Согласно этому 
документу, проживающие 
в многоквартирных домах 
получают:

- выплату ежемесячной 
денежной компенсации 
расходов на оплату жилого 
помещения в размере 50 
процентов платы за жилое помещение;

- выплату ежемесячной денежной ком-
пенсации расходов на оплату коммунальных 
услуг в размере 50 процентов платы за ком-
мунальные услуги.

Для ветеранов, проживающих в домах с 
печным отоплением, предусматривается 

выплата денежной компенсации расходов 
на приобретение твердого топлива в преде-
лах норм, установленных для продажи на-
селению, и оплата транспортных услуг для 
доставки этого топлива в размере 50 про-
центов установленной стоимости.

Таким образом получается, что ветера-
ны ВОВ в Ульяновской области полностью 
освобождены от уплаты коммунальных услуг 
и взносов за жилье. 

ПенсиОнеры
Как уже упоминалось выше, пожилые 

граждане с этого года могут оформить ком-
пенсацию взносов на капитальный ремонт. 

Согласно областному закону, одиноко 
проживающим неработаю-
щим собственникам жилых 
помещений, чей возраст 
достиг 70 лет, и семьям, 
состоящим из таких людей, 
будет предоставляться ком-
пенсация взносов в разме-
ре половины платы. Те же, 
кому без 20 лет век, а также 
семьи, состоящие из таких 
долгожителей, полностью 
освобождены от взносов на 
«капиталку».

Необходимые финансо-
вые средства в размере 
25 миллионов рублей уже 

выделены из областной казны, и в скором 
времени льготники смогут воспользоваться 
своим законным правом.

Чтобы получить указанную меру соци-
альной поддержки, пенсионерам старше 
70 лет нужно обратиться в МФЦ по месту  
прописки со следующим пакетом докумен-

тов: паспорт, документ, подтверждающий 
право собственности, трудовая книжка или 
иной документ, который свидетельствует, 
что гражданин не работает. В центре пожи-
лому человеку придется написать заявление 
о предоставлении компенсации расходов на 
капитальный ремонт. Всем обратившимся 
до 1 декабря 2016 года перерасчет будет 
сделан с момента приобретения права 
воспользоваться компенсацией, то есть с 1 
января 2016 года.

Как отметил врио главы области Сергей 
Морозов при принятии решения о выплате 
таких компенсаций, они в скором времени 
могут распространиться и на другие катего-
рии нуждающихся.

Но люди пожилого возраста пользуются не 
одной льготой на выплату взносов за капре-
монт. Согласно букве регионального закона, 
одиноко проживающие пенсионеры и семьи 
из неработающих пенсионеров могут полу-
чать компенсацию платы за квартиру и ЖКУ. 
Право на такую компенсацию имеют нуж-
дающиеся семьи или одинокие граждане, 
если размер их расходов на «коммуналку» с 
учетом мер соцподдержки превышает 10% 
от среднемесячного дохода.

Дети-сирОты
Кстати, на такую же компенсацию имеют 

право претендовать и дети-сироты в воз-
расте от 18 до 23 лет, обучающиеся на очном 
отделении образовательного учреждения. 
Условия получения субсидии такие же, как и 
у пожилых граждан.

Имеющие право на данную льготу жители 
региона могут обратиться за назначением 
выплат в любой месяц, предшествующий 
началу отопительного периода. При этом 
оплата компенсации будет осуществляться 
с наступлением отопительного сезона в 
пределах шестимесячного периода предо-
ставления компенсации.

МалОиМущие гражДане
Субсидии полагаются и тем, у кого цифры 

в платежке превышают 22% от совокупного 
среднемесячного дохода семьи. И в этом 
случае неважно, является глава семейства 
собственником квадратных метров или лишь 
ответственным квартиросъемщиком. Льго-
ту можно оформить в МФЦ. При себе для 
оформления субсидии необходимо иметь 
паспорт, копии документов на квартиру или 
дом, подтверждающие право владения или 
пользования жилым помещением, платеж-
ный документ за последний месяц и справку 
об отсутствии долга за коммунальные услу-
ги, справку о доходах семьи за последние 
шесть месяцев и сведения о счете в банке. 
Оформляется субсидия на полгода, а сама 
льгота будет рассчитана исходя из регио-
нального стандарта стоимости коммуналь-
ных услуг района проживания льготника. 
После оформления субсидии размер кварт-
платы не снизится, просто часть расходов 
будет возмещать государство, перечисляя 
деньги на счет получателя.

Где можно оформить компенсацию взносов 
за капремонт, читайте на стр. 26

Ветераны ВОВ в Ульяновской области полностью освобождены от уплаты 
коммунальных услуг и взносов за жилье. 

Цифра 

14 тысяч  
жителей региона,  
достигших почтенного 
возраста, претендуют 
на получение  
компенсации взносов 
на капремонт.
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Дорога с хозяином
Дорогу между Новоульяновском и Криушами  
в скором времени приведут в нормальное  
состояние.

В минувшую субботу глава региона побывал в 
Новоульяновске. Во время визита в «цементную 
столицу» области врио губернатора Сергей Морозов 
затронул в том числе и тему дорог. А конкретнее - 
трассы, ведущей из Новоульяновска в Криуши. До-
рога эта является альтернативным путем из Сенгилея 
в Ульяновск. Но в одном месте она была в ужасном 
состоянии и практически опасна для проезда. 

В этом году дорога будет отремонтирована. На 
ремонтные работы трассы Новоульяновск - Криуши 
планируется выделить около 16 миллионов рублей. 
По словам заместителя министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Андрея Тюрина, 
эта сумма превышает те, что выделяются в этом 
году на ремонт дорог в других муниципалитетах. 
По его же словам, лишь в этом году дорожники 
получили возможность для начала работ. Дело в 
том, что до недавнего времени у дороги Новоулья-
новск - Криуши не было четкого хозяина. Одни ее 
участники принадлежали муниципалитету, другие 
- совхозам, которые ныне уже и не существуют. В 
итоге, в том числе после ряда судебных процессов, 
дорогу решено передать в областную собственность.  
По словам Андрея Тюрина, после восстановления до-
роги они не исключают возможности запуска автобус-
ного маршрута из Сенгилея на Ульяновск через Криу-
ши и Новоульяновск. Также в 2016 году дорожники 
собираются привести в нормальное состояние и подъ-
езд к Новоульяновску со стороны ульяновской трассы.  
Говорили во время визита главы региона и о планах 
на будущее. Так, по словам представителей муници-
пальных властей, для того чтобы отремонтировать 
дороги, тротуары и придомовые территории только 
в самом городе, им требуется около 65 миллионов 
рублей. А проблемы есть еще и в Криушах, и в Пан-
ской Слободе. Но все же в этом году несколько улиц 
самого Новоульяновска и ряд придомовых террито-
рий муниципалы планируют отремонтировать за свой 
счет. И мало того, в перспективах на этот год - даже 
создание в городе велодорожек. 

Детсад  
для «ползунков»
Новое дошкольное учреждение открылось  
в Заволжском районе. 

Детский сад № 100 «Летучий корабль» рассчитан на 
240 малышей. Самый младший возраст воспитанни-
ков - девять месяцев. Ясельная, или так называемая 
«ползунковая» группа на 15 человек - особенность 
нового садика. Всего в нем будут работать 12 групп 
для детей до семи лет. 

Глава региона в торжественной обстановке вручил 
направления в детский сад детям и их родителям. 

- На сегодняшний день уже сто детей посещают 
новый садик, шесть малышей - в ползунковой группе. 
Две недели детский сад работал на кратковременном 
пребывании - дети привыкали к садику. И уже неделю 
мы работаем в полном режиме, с горячим питанием, 
- рассказала заведующая Елена Кирсанова.
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Уважаемые  
сограждане!
Обращаемся ко всем людям с отзывчивым 
сердцем, ко всем, кому небезразличны наша 
историческая память и традиционные духовные 
ценности!

Несколько дней назад всех православных постиг-
ла утрата - сгорел старинный храм Богоявления на 
родине великого русского художника Аркадия Пла-
стова в селе Прислониха Ульяновской области. Храм 
являлся средоточием духовной жизни прихожан не 
только этого села, но и многих окрестных деревень 
Карсунского района. Как великолепный памятник 
деревянного зодчества здание церкви было архитек-
турным центром села и одним из ключевых объектов 
музейного комплекса в Прислонихе.

Жемчужина нашего культурного наследия выстоя-
ла даже в самые сложные периоды истории нашего 
государства. Основанный в конце XVII века, храм 
Богоявления Господня являлся одним из старейших 
в нашей области. Последнее здание церкви было 
построено в 1878 году по проекту архитектора Григо-
рия Гавриловича Пластова - деда Аркадия Пластова. 
В 1936 году храм был закрыт, колокола сняты, купола 
снесены, колокольня разобрана. Однако в 1988 году 
по инициативе Николая Аркадьевича Пластова на-
чалось восстановление храма, и в начале 1990-х он 
был возвращен православной церкви. Прихожане 
духовного центра собрали иконы, нашли чудом со-
хранившиеся купольные кресты. Внешний вид храма 
был восстановлен благодаря рисункам, акварелям 
и картинам Аркадия Пластова, восстановлением 
внутреннего убранства занимался его сын - Николай 
Аркадьевич Пластов.

К большому сожалению, огненная стихия полно-
стью уничтожила здание духовного центра. Однако 
уже в первые часы после трагедии прозвучала ини-
циатива - восстановить храм в первозданном виде. 
Используя старинные чертежи и схемы, можно вос-
создать этот замечательный памятник. Сотни людей, 
не оставшихся безучастными к этой общей для всех 
верующих потере, уже откликнулись и начали со-
бирать пожертвования. В наших силах восстановить 
народными усилиями храм, который испокон веков 
сохранял и укреплял нашу веру. Ведь именно ис-
кренняя вера нашего многонационального народа 
позволяет ему преодолевать все тяготы и испытания, 
совершать великие открытия и созидать. Уже не-
сколько лет подряд в Ульяновской области активно 
продолжается процесс восстановления разрушен-
ных ранее храмов и святынь. Это говорит о потреб-
ности людей в возрождении духовности, укреплении 
религиозных традиций, что позволяет сохранить нам 
единую и многонациональную страну.

Мы обращаемся ко всем, кому небезразлична 
судьба этого храма, и просим не остаться в стороне 
от общей беды. Объявляя сбор средств на восста-
новление храма в селе Прислониха, мы призываем 
всех неравнодушных откликнуться и оказать со-
действие воссозданию замечательного храма в его 
историческом облике. Восстановим храм вместе! 

Реквизиты для перечисления средств: 
Ульяновский фонд поддержки
регионального сотрудничества и развития:
432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 54;
ИНН 7325038994; КПП 732501001;
р/счет 40703810211310016690;
филиал № 6318 ВТБ 24 (ПАО) г. Самара;
БИК 043602955; 
к/счет 30101810700000000955.
Назначение платежа: пожертвование на восстанов-
ление храма Богоявления Господня с. Прислониха.

 
Временно исполняющий обязанности

 губернатора Ульяновской области  
С.И. МОРОЗОВ

 Митрополит Симбирский и Новоспасский                        
Анастасий
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А Школы завтрашнего дня

Иван ПОРФИРЬЕВ

До конца этого года в 
Новоульяновске планируют 
отремонтировать два учебных 
заведения.

Если верить словам местных жителей, то в послед-
нее время в Новоульяновске наблюдается местный 
маленький беби-бум. Детей, в том числе и школьного 
возраста, в городе становится все больше. Да вот 
только для того чтобы полноценно учиться, некоторым 
из них приходится жить по принципу «в тесноте, да не 
в обиде». Проще говоря, единственно используемое 
на сегодня здание местной школы № 1 переполнено. 
Причем до такой степени, что четыре класса учатся во 
вторую смену. Но до конца этого года проблема должна 
быть решена. 

МноголЕтнЕЕ ожиданиЕ
Еще в 2008 году здание школы № 1 было признано 

аварийным. После этого школьников перевели в другой 
корпус, а здесь начались ремонтные работы. В 2009 
году укрепили стены и фундамент. Потом отремонтиро-
вали первый этаж. В итоге первыми «жителями» еще не 
до конца отремонтированной школы стали дошколята, 
две группы которых вот уже три года размещаются в 
этом здании. 

В 2014 году был отремонтирован второй этаж. Но 
пока на нем детский смех не звучит. Как в школе, так и 
в областном минобрнауки считают, что сначала нужно 
довести все дело до конца. То есть отремонтировать 
третий этаж. План будущих работ смог оценить и врио 
губернатора Сергей Морозов, побывавший в конце 
прошлой недели в Новоульяновске. 

На то, чтобы полностью закончить работы, по словам 
руководителя областного минобрнауки Екатерины Убы, 
требуется 14 миллионов рублей. Это к тем 50, что уже 
были потрачены на ремонт первого и второго этажей. 

Зато за эти деньги второе здание школы должно стать 
поистине современным. 

- Стоимость оборудования, которое мы собираемся 
здесь установить, составит около шести миллионов 
рублей, - сказала министр. - Оно позволит создать 
здесь школу завтрашнего дня. 

По словам одной из мам - Надежды Ханбековой, 
школу эту ждут с нетерпением уже несколько лет. 
Потому что она и теплая, и светлая, и географически 
удобная. 

Закончить все работы в здании собираются к 1 сен-
тября этого года. Получать образование здесь будут 
младшие школьникии. Всего тут могут разместиться 
до 440 человек. 

УчЕба на ПаРУ с РЕМонтоМ 
Второе учебное заведение, в котором также дол-

жен быть в этом году завершен ремонт, - это местная 
детская школа искусств. Вообще-то ее собирались 
ремонтировать в течение двух лет и сдать только к на-
чалу следующего учебного года. Но Сергей Морозов 
потребовал, чтобы все работы были завершены уже в 
этом году. Крайний срок - 31 декабря. А при идеальном 
раскладе - 1 октября. 

Сделать в ДШИ нужно на самом деле не так уж и мно-
го. В первую очередь окончательно решить проблемы 
с пожарной безопасностью. Это установка противопо-
жарных дверей и системы сигнализации. Также ремонт 
требуется системе вентиляции, электропроводке, 
нужно провести благоустройство возле здания школы. 
Хоть, на первый взгляд, работы эти и кажутся весьма 
масштабными, финансов они затребуют меньше, чем 
в случае ремонта в первой школе. В общей сложности 
сюда нужно около семи миллионов рублей. Около трех 
миллионов уже было потрачено на ремонт ДШИ в про-
шлые годы. 

Правда, в отличие от СОШ № 1 с неиспользуемы-
ми вторым и третьим этажами в школе искусств ис-
пользуется все здание. А занимаются в ней почти 270 
человек. Естественно, возникает вопрос: куда девать 
детей на время ремонта? Руководство Новоульяновска 
предложило для некоторых занятий использовать по-
мещения общеобразовательной школы. Благо, если не 
будет никаких форсмажоров, такое соседство должно 
быть недолгим. 

Кстати, о необходимости ремонта в Новоульянов-
ской ДШИ также говорят не только специалисты, но и 
родители. Потому что в ней находится единственный в 
городе камерный концертный зал, в котором довольно 
часто проходят городские культурные мероприятия. 

СЕРгЕй МОРОЗОВ,  
врио губернатора  
Ульяновской области:

- Недавно я встречался с семьей 
Горячевых, и они меня просили еще раз 
обратить внимание на здание ДШИ, 
ведь не стоит забывать, что она 
носит имя Юрия Фроловича.

КСТАТИ
Не только в Новоульяновске в ближайшее время грядут 
положительные изменения, касающиеся образова-
тельных учреждений. В Криушах, также относящихся к 
городскому округу Новоульяновска, в школе в течение 
2016 - 2017 годов заменят окна. А в школьной котельной 
запланирована замена оборудования с устаревшего на 
более экономичное новое. 
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Опять сигарета?
12 мая около восьми часов вечера в частном 
секторе Железнодорожного района произошел 
серьезный пожар в одном из домов. 

О происшествии в МЧС сообщили соседи, которые 
увидели огонь и дым, вырывающиеся из-под крыши 
здания. К моменту приезда пожарных пламя успело 
охватить кровлю и грозило перекинуться на соседний 
дом, стоящий буквально в нескольких метрах. Для 
того чтобы погасить огонь и не дать ему повредить 
соседнее здание, пришлось привлечь немалые силы. 
С пожаром боролись 36 человек, использовавшие 
сразу восемь автоцистерн. Их усилиями погасить 
пламя удалось за считанные минуты. 

К сожалению, когда пожарные вошли внутрь 
пострадавшего дома, то нашли тела двух хозяев -  
89-летней женщины и ее 59-летнего сына. По сло-
вам соседей, погибший мужчина периодически 
злоупотреблял алкоголем. Поэтому специалисты не 
исключают, что причиной пожара могла стать неосто-
рожность при курении в пьяном виде. 

Подготовли Иван СОНИН  
и Эльвира ЗЯМАЛОВА



с 23 по 29 мая

Кино в кино

В сериале «Верни мою любовь» на канале 
«Россия» юная и наивная виолончелистка 
Вера знакомится с двумя мужчинами: добро-
душным разгильдяем и наследником оли-
гарха художником Владом и амбициозным, 
расчетливым бизнесменом Антоном. Именно 
в Антона впервые в жизни влюбляется Вера, 
не подозревая, что он женат. Девушка ждет 
от него предложения руки и сердца, а потом 
и ребенка... Авторы сериала считают: наша 
жизнь - это один огромный лабиринт, и все 
мы ходим по нему в поисках ответа, просто 
нужно слушать свое сердце - оно выведет. 

В роли Влада - Станислав Бондаренко. 

Актером стАл случАйно
Он родился в городе Днепрорудный Запо-

рожской области. Отец занимался ремонтом 
автомобилей, мама работала помощником 
стилиста. Стас с шести лет занимался баль-
ными танцами и спортом. «У нас вообще 
очень спортивная семья, - вспоминает ак-
тер. - В детстве дед постоянно таскал меня 
на утренние зарядки, заставлял отжиматься, 
подтягиваться, бегать, а потом я уже сам за-
нимался с удовольствием. А когда переехали 
в Москву, я стал заниматься каратэ».

В Москву семья переехала, когда мальчику 
было 11 лет. Он мог представить себя кем 
угодно, но только не актером. Например, 
спортсменом или инженером-конструктором 
- математика давалась ему легко, или моде-
лью - подрабатывал в Театре мод, демон-
стрируя прически. После школы Стас мечтал 
поступить в авиационный институт, но в по-
следний момент передумал. 

Вмешался случай. Однажды вместе со сво-
ей танцевальной студией Станислав выступил 
в театре ГИТИСа. Один из руководителей и 
обратил внимание на талантливого юношу 
и пригласил на прослушивание, после чего 
Бондаренко стал студентом ГИТИСа. К учебе 
относился очень серьезно и вскоре стал од-
ним из лучших студентов курса, даже получал 
повышенную мэрскую стипендию.

Полсотни героев-
любовников

На третьем курсе Стаса пригласили 
сниматься в сериале «Талисман любви». 
Режиссерам понравилась красивая внеш-
ность и безграничное обаяние актера. Он 
сыграл одного из главных героев - беспеч-
ного, беззаботного и обворожительного 
ловеласа Павла. С той поры именно такими 
качествами чаще всего и обладают киноге-
рои Бондаренко. Как результат - постоянно 
увеличивающееся море поклонниц. 

 После «Талисмана» недостатка в предло-
жениях не было - «Капитанские дети», «Стри-
трейсеры», «Капкан», «Провинциалка». Даже 
по названиям фильмов - а за плечами Стаса 
их уже полсотни - можно понять, что количе-
ство героев-любовников Бондаренко растет: 
«Нанолюбовь», «Любовь», «Повезет в любви», 
«Чего хотят мужчины», «Одиночество любви», 
«Во имя любви». И в своем апмлуа актер чув-
ствует себя органично и комфортно. 

Что еще радует Бондаренко в жизни? Осо-
бая страсть - автомобили, он начал водить 
машину в 15 лет, даже не имея прав. Другое 
любимое занятие - верховая езда, к которой 
пристрастился на съемках «Талисмана». Лю-
бит ходить на хоккей - болеет за «Спартак». 
О себе говорит так: «Я могу быть и серьез-
ным, и веселым. Вообще человек я по натуре 
очень добрый и порядочный, не умею врать 
совсем. Меня очень сложно разозлить, но 
если это удается, то я могу очень сильно на-
хамить, а потом сразу же извиниться».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Закон рынка» (драма, 12+), «Люди Икс: 
апокалипсис» (фантастика, 12+), «Мар-
гарита» (драма, 18+), «Проклятие Спящей 
красавицы» (фэнтези, 16+), «Angry Birds 
в кино» (анимация, 6+), «Голограмма 
для короля» (драма, 18+), «Любовь не по 
размеру» (комедия, 16+), «Такой же пре-
датель, как и мы» (триллер, 16+), «Эки-
паж» (экшен, 6+), «Волки и овцы: бе-е-
е-зумное превращение» (анимация, 6+), 
«Зверополис» (анимация, 6+), «Первый 
мститель: противостояние» (фантастика, 
16+), «Шоколад» (драма, 12+), «Черные 
праздники» (комедия, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Люди Икс: апокалипсис» (фантастика, 
12+), «Первый мститель: противостояние» 
(фантастика, 16+), «Angry Birds в кино» 
(анимация, 6+).

18 мая, 18.30 
- киноклуб «От-
крытый показ»»: 
«Полудурок » (ко-
медийная драма, 
16+).

18 мая, 14.40; 19 мая, 16.50 - эксклю-
зивный показ фильма-выставки «Леонар-
до. История гения» (док. фильм, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Люди Икс: апокалипсис» (фантастика, 
12+), «Волки и овцы: бе-е-е-зумное пре-
вращение» (анимация, 6+), «Голограмма 
для короля» (драма, 18+), «Ловушка для 
привидения» (комедия, 12+).

Все начинается с классического любовного 
треугольника, который затем разворачивается  
в запутанную историю, где есть место и любви,  
и дружбе, и предательству. 

Кадр из сериала «Верни мою любовь» .  

«Страсть  
у меня  
в крови»

кудА уходит ромАнтикА?
С любовью на экране все понятно. А как 

же в реальной жизни? Станислав признает-
ся, что по своей натуре он романтик: «Могу 
подкараулить любимую и пригласить ее в 
необычное место, неожиданно преподнести 
ей дорогой подарок или необъятный букет 
алых роз, засыпать ее комплиментами и по-
целуями. Страсть у меня в крови». 

Судя по всему, все так и было. Со своей 
будущей женой Юлией Чиклиевой ак-
тер познакомился в начале 2000-х. Она 
приехала на гастроли в Москву вместе с 
сочинским Театром мод. На совместном 
выступлении с театром, в котором работал 
Стас, они и познакомились. Но он потерял 
номер телефона девушки. Москва, Сочи, 
расстояния... Так и забыли друг про друга. 
А потом, когда Юля уже училась в Москве, 
случайно встретились в компании общего 
знакомого. Симпатия переросла в боль-
шую любовь. 

 В 2008 году Станислав и Юлия пожени-
лись, родился сын Марк. Молодые супруги 
легко справлялись с бытом. «Вообще ни-
каких проблем не было, - утверждала в ин-
тервью Юля. - Если я себя, например, плохо 
чувствую, Стасу не составляет труда что-то 
убрать, помыть посуду. Он даже мои вещи 
гладит иногда!». А Стас в ответ признавался: 
«У меня просто мама очень не любила это 
делать, и я с детства себе рубашки и брюки 
гладил». 

 Но в прошлом году у влюбленных супру-
гов что-то произошло. Поклонницы - кто с 
удивлением, кто с радостью - прочитали, что 
написал в Instagram Бондаренко: «Друзья, я 
хочу расставить все точки над «i» и закрыть 
вопрос, касающийся моей личной жизни - с 
начала 2015 года мы уже не вместе с Юлей. 
Наше решение расстаться было обоюдным, 
просто мы не хотели его афишировать. Спа-
сибо Юле за все и, конечно же, за нашего 
любимого сына Марка. Я очень рад, что нам 
удалось сохранить хорошие отношения с 
Юлей. Надеемся на ваше понимание и на то, 
что эта новость не заставит вас думать плохо 
обо мне или Юлии. Всем добра и счастья!».

А ведь совсем недавно на вопрос «Что 
для вас любовь?» Стас отвечал: «Это очень 
серьезно. Любящий отдает себя другому - 
целиком и безусловно. Если у человека есть 
любовь, он счастлив».

Счастье продержалось восемь лет.
Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Люди Икс: апокалипсис»
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С 7 по 10 июля в селе Новая Беденьга Ульяновского района пройдет пятый по счету фестиваль живой  ►
истории «Волжский путь». Для зрителей фестивальная площадка будет открыта 9 - 10 июля.  
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Не жаль  
испачкать руки 
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Игорь УЛИТИН

Легко ли женщине быть 
гончаром и можно ли сейчас 
заработать на этом древнем 
ремесле?

Осколки керамической посуды архео-
логи находят на стоянках древних людей, 
которым тысячи и тысячи лет. Когда-то про-
фессия гончара была столь же необходимой 
и распространенной, как сейчас, напри-
мер, системный администратор. Научно-
технический прогресс перевел их ремесло 
в разряд редких. Но, к счастью, совсем оно 
не исчезло. Есть гончары и в Ульяновске, 
одна из них Лариса Зуева. 

Месяц на блюдце
Гончарным ремеслом Лариса увлекает-

ся уже около четырех лет, хотя работать с 
глиной начала еще раньше. А помогли ей в 
этом… дети. 

- Когда мы жили в Санкт-Петербурге, я 
отвела детей в кружок лепной керамики. А 
потом уже и сама пристрастилась, - рас-
сказывает Лариса. 

Когда ее семья перебралась в Ульяновск, 
то здесь наша собеседница встретила 
женщину-гончара, которая ее и научила 
работе на круге. Сейчас учительница Ла-
рисы покинула наш город, перебравшись… 
в Питер. 

По словам Ларисы, это только на первый 
взгляд гончарное искусство легкое. Каза-
лось бы, провел рукой - и готов кувшин. Ан 
нет! По признанию Ларисы Зуевой, у нее 
только через месяц получилось сделать 
самое простое блюдце. Все это время она 
училась центровать глину. 

- Для того чтобы изготовить из глины хоть 
какое-то изделие, нужно, чтобы она лежала 
на гончарном круге ровно и была единой 
массой, без комочков, - рассказывает 
Лариса. 

К тому же, по словам гончара, мастер 
должен следить, чтобы глина слушалась его 
рук, а не он следовал за глиной. А для этого 
приходится прикладывать немалые усилия. 

Одна такая
По словам Ларисы Зуевой, гончаров 

в Ульяновске не сказать, чтобы мало. В 
городе даже есть целое производство, 
где делают ручную керамику.  А  вот 
женщины-гончары - это редкость. Зуева 
сейчас на весь Ульяновск одна. До не-
давнего времени была ее учительница и 
еще одна девушка, которая перебралась 
в Казань.

- Может быть, кто-то есть еще, но я о них 
не знаю, - говорит Лариса.

Почему дамы не выбирают ремесло гон-
чара, объясняется просто. Здесь нужны хоть 
и чувствительные, но сильные и крепкие 
руки, особенно если требуется изгото-
вить что-то большое из куска глины в 
несколько килограммов. Лариса 
говорит, что ее максимальное 
достижение - это крынки. На 
что-то более массивное у 
нее уже не хватает сил. 

По этой же причине очень сложно научить 
работать на гончарном круге маленьких 
детей. 

- Если и учиться этому ремеслу, то, как 
минимум, лет с 14, когда уже ребенок наби-
рается сил, - считает Лариса. - А маленьким 
детям это может быть интересно на первых 
порах, но серьезно заниматься с гончарным 
кругом они не смогут. 

неприбыльнОе хОбби
А как насчет заработка? Ведь раньше 

сотни людей жили за счет того, что делали 
посуду из глины. И были даже гончарные 
цеха и артели. Сейчас, если работать 
коллективом, это, возможно, принесет до-
ход, - говорит Лариса Зуева. - Но если это 
одиночное хобби, тот тут на сверхприбыли 
надеяться не приходится. 

Судите сами - гончарный круг стоит 
около 30 тысяч рублей. Печь для обжига - 
не менее 70 тысяч. Итого уже 100 тысяч. 
Плюс нужны еще различные инструменты, 
сама глина, глазурь, которой покрываются 
готовые изделия. В общем, хочешь быть 
гончаром - приготовься сначала раскоше-
литься сам. 

Предположим, вы решились податься в 
«глиняные мастера». Что же больше всего 
пользуется спросом? По словам Ларисы, 
это разного рода декоративная керамика, 
которая сейчас набирает популярность, 
глиняные солонки, горшочки для запека-
ния. Немного помогают реконструкторы 
средневековья, которые заказывают у 
гончаров глиняную посуду, соответствую-
щую той, что делали тысячу лет назад. От 
современной керамики она отличается тем, 
что ее не покрывают глазурью.

Но все-таки для Ларисы Зуевой гончар-
ное ремесло - это в первую очередь именно 
увлечение, из которого она не старается 
извлекать прибыль. А крынки, блюдца и 
кружки она может делать и для души. 

КСТАТИ
До сих пор как центр гончарного ремесла 
в Ульяновской области позиционируется 
село Сухой Карсун Карсунского района. 
Там гончары жили не одну сотню лет. По 
сведениям Ларисы Зуевой, сейчас в этом 
селе осталась буквально пара мастеров, 
которые сохраняют ремесло своих дедов 
и прадедов. 

Пошел лепить
Иван СОНИН

Если бы мы перенеслись на век назад  
и очутились в какой-нибудь деревне,  
то встретили бы там людей, зани-
мающихся самыми разными ремеслами. 
Симбирские селяне выделывали кожу, 
обрабатывали дерево и камни, плели 
корзины, ковали и, конечно, занимались 
гончарным делом. И в то же время  
успевали сеять и пахать. Неужели у них 
было так много свободного времени?

Отнюдь! Крестьяне брались за кожевен-
ную иглу или мастерили гончарный круг 
чаще всего не от хорошей жизни. Сельский 
житель 100 лет назад хоть уже и не был кре-
постным, но налоги платил такие, что часто 
они превышали весь доход с крестьянской 
полосы. А гончарство или плотничество 
помогало большим семьям сводить концы 
с концами. 

Некоторые из ремесел были поделены 
между разными народами губернии. На-
пример, деревообработкой занимались 
мордва и чуваши, ткачеством и кожами 
- татары. Русские тоже занимались этими 
ремеслами, а вот гончарством, кроме них, 
почти никто не занимался. Собственно, 
именно русские села в начале ХХ века 
являлись центрами глиняного ремесла в 
губернии. Главным был Сухой Карсун - из 
950 мужиков здесь больше трети являлись 
гончарами. Гончарный круг стоял в каждом 
втором доме. 

Кроме Сухого Карсуна, «глиняные ма-
стера» массово трудились в карсунской 
Теньковке, Шиловке нынешнего Сен-
гилеевского района, Ждамеркине Ба-
зарносызганского. Правда, сказать, что 
гончары хорошо зарабатывали, нельзя. 
Из ремесленников они получали меньше 
всего - 70 копеек в день. Для сравнения: 
плотники получали 90 копеек, а столяры 
по рублю. Заработок рабочих вообще не 
шел в сравнение с ремесленниками. Даже 
каменщик получал в два раза больше гон-
чара, токари на заводах «заколачивали» по 
три рубля в день. Огромные, надо сказать, 
деньги по тому времени. Но на токаря 
нужно было долго учиться, а гончарному 
ремеслу молодого парня мог довольно 
быстро научить отец. 

Но у ремесленников, в том числе рабо-
тавших с глиной, был еще один выход - по-
даться в отхожие люди. Или, как сказали 
бы сейчас, отправиться на заработки. В 
отхожие подавались все - и пастухи, и 
кузнецы. Гончарам, правда, идти на за-
работок было чуть труднее остальных. 
Ведь пастуху нужны были только кнут да 
рожок. А гончару - круг и целый набор 
инструментов. Но все равно это было 
оправданно. Если, сидя у себя в деревне, 
гончар зарабатывал примерно около 20 
рублей в месяц, то, гуляя по селам и делая 
посуду на ярмарках, он мог заработать от 
30 рублей и больше. 

Правда, стоит понимать, что отхожее 
ремесло было не круглогодичным. Ограни-
чивалось оно теплым временем года, когда 
гончар мог спать под кустом, положив под 
голову мешок с инструментами, и не боять-
ся, что захворает. Учитывая, что по селам 
ходили в основном мужики, которым нужно 
было кормить семьи, то здоровье им было 
дорого. А потому с осени все ремесленники 
возвращались домой и снова лепили, ко-
вали, шили, стругали за небольшую плату, 
чтобы следующей весной, засеяв полосы 
зерном, снова отправиться с заплеч- 
ным мешком в странствие - за длинным 
рублем. 
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Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков призвал с юмором отнестись к инциденту с оторванной дверной ручкой   ►
у одного из автомобилей «УАЗ-Патриот» при его осмотре Владимиром Путиным.
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Я хочу рассказать о своей причастности к 
УАЗу. Это мой первый завод, на нем я стал 
опытным инженером-конструктором, изо-
бретателем.

В 1949 году я окончил техникум и поступил 
на УАЗ технологом. В 1950 году был призван 
в армию и прослужил до 1954 года, и снова 
УАЗ - инженер-конструктор ОКБ, ОМА, ПТО 
до 1962 года. Занимался механизацией за-
вода, стал опытным конструктором, создал 
ряд механизмов, конвейер сборки кузовов, 
переделал кран грейфорный на кран мосто-
вой с электрошайбой для кузницы. Получил 
авторское свидетельство изобретателя.

Когда выделяли место под завод, проектан-
ты не задумывались и располагали цеха не по 
технологии изготовления и сборки, а по всей 
площади. Считали это нормальным, когда до-

ставляли детали и узлы на главный конвейер 
отдельным транспортом. На ВАЗе и КаМАЗе 
все цеха примыкают к главному конвейеру. 
Это удешевляет стоимость основной продук-
ции и решает вопросы механизации.

На УАЗе в это время создалась сильная 
группа проектантов - технологов и кон-
структоров во главе с В.В. Белокриницким. 
Задумали комплексно решить вопросы меха-
низации всего завода. Все цеха объединили 
толкающими конвейерами, напроектировали 
ряд механизмов навески и съема деталей и 
узлов конвейера, механизмов для выгрузки 
грузов из ж/д вагонов, механизм передачи 
рамы автомобиля из прессового цеха на глав-
ный конвейер и ряд других механизмов. Все 
данные вывели на главный пульт управления. 
Госкомитет посмотрел, что было сделано на 

заводе, и вышел с предложением в прави-
тельство, чтобы в нашем городе построить 
институт с опытным заводом для распростра-
нения механизации на другие заводы автомо-
бильной промышленности страны. 

Нас стали приглашать на все конферен-
ции внутри страны, а также на зарубежные 
симпозиумы, например, немецкой фирмы 
«Фромме» и американской «Кларк», где мы 
обменивались опытом по механизации. Я 
написал статью, отослал ее в правительство 
страны и получил ответ: все мои советы и 
предложения будут использованы. Это был 
ответ на решение правительства модерни-
зировать существующие предприятия. На 
базе УАЗовских разработок механизированы 
предприятия города, области, страны, орга-
низовано серийное изготовление основных 

механизмов, выпускали руководящие ма-
териалы, вели пропаганду за механизацию. 
Дело в том, что не все руководители были 
согласны на дополнительные затраты на 
механизацию. Пришлось разработать новую 
методику обоснования этих затрат. Это была 
борьба за все новое, прогрессивное.

УАЗ явился пионером и школой по механи-
зации предприятий города, области, страны. 
Мы, инженеры-конструкторы, изобретатели, 
последователи Королева и Калашникова, с 
огорчением смотрим, как награждают орде-
нами за заслуги перед Родиной чиновников 
и артистов, а нам спасибо никто не сказал. 

Михаил Николаевич КоНдиН,  
ветеран ВоВ, бывший ведущий 

инженер-конструктор УАЗа,  
изобретатель

нам пишутà

Легенды уаЗаà

Ульяновский джип  
съели термиты 

Арина СоКоЛоВА

«Труженик», как назвали 
внедорожник  
ГАЗ-69 его разработчики, 
выручал не только наших 
соотечественников. 
Автомобиль получил 
широкую мировую 
известность наравне 
со своими аналогами 
«Лендровером»  
и «Виллисом».

Все дЛя Людей
С 1952 года ГАЗ-69 выпускался 

серийно в Горьком, а с декабря 
1954 года производство было 
передано на Ульяновский авто-
мобильный завод. В тот период в 
Ульяновске производилась только 
сборка автомобилей, все узлы и 
детали приходили по кооперации 
с Горького.

Это простая, прочная, неслож-
ная в ремонте и очень выносли-
вая машина. Если посмотреть 
на конструкцию этого джипа, то 
бросаются в глаза глубокая про-
думанность и тщательная про-
работка деталей, практический 
подход к каждой мелочи. Так, в 
кузове были предусмотрены очень 
удачно расположенные кронштей-
ны для крепления лопаты, топора 
носилок, а на заднем борту - по-
лость для хранения съемных верх-
них боковин дверей. Для кузова  
ГАЗ-69 передние и задние двери 
одной стороны взаимозаменяе-
мы. Новшеством были отопитель 
кузова, откидывающиеся вверх по-
ловинки ветрового стекла, резино-
вые сайлент-блоки для соединения 
рессор с кузовом.

«КоЗЛиК» протиВ 
«ЛендроВера»

В 1956 году автозаводцы освои-
ли производство основных узлов 
автомобилей, начались постав-
ки на экспорт. Первой страной-
покупателем стала Индонезия. 
Когда туда доставили одну партию 
автомобилей, через некоторое 
время заметили, что все шины 
превратились в «губку». Натураль-
ная резина пришлась по вкусу 
термитам, они ее изъели. Поставка 
срывалась! В очень короткий срок 
специально для тропиков были 
разработаны «несъедобные» шины. 

руку. Вручать машину должен был 
посол в Афганистане. Зная, что 
местные спецслужбы обвинили 
англичан в том, что те подсунули 
бракованную машину, посол дал 
задание проверить каждую гайку. 
Машину начали разбирать, а когда 
собрали, она зашумела, и дарить 
ее не пришлось. 

Посол доложил об этом в ЦК, и 
на одном большом совещании Хру-
щев с трибуны сказал, что какие-то 
сволочи нашему афганскому другу 
подсунули бракованную машину. 
На следующий день с инфарктом 
был снят с работы председатель 
совнархоза. На заводе заколотили 
в ящик другой ГАЗ-69 и отправили 
в Кабул, туда поехал начальник 
смены главного конвейера П.И. 
Жуков. В посольском гараже он 
разобрался с причинами грохота 
и заснял на пленку заточенный на 
наждаке первичный вал коробки 
перемены передач. Как оказалось, 
при сборке он плохо входил в ма-
ховик и его обточили, но грубо. 
Машину вручили королю. Жуков 
вернулся домой. В аэропорту его 
встретили из генпрокуратуры. 
Вопрос был только один: в чем 
причина брака? Жуков предъявил 
фотоснимки…

Справка «НГ»
ГАЗ-69 - разработка ведущего 
конструктора Горьковского авто-
завода Григория Вассермана. два 
вида - пятиместный пятидверный 
и восьмиместный двухдверный с 
откидным задним бортом. Масса 1 
525 кг, длина 3 850, ширина - 1 850, 
скорость 90 км/час., мощность дви-
гателя 52 л.с. В 1972 году, когда с 
ленты конвейера сходил последний 
автомобиль, экспорт составлял 85 
стран мира.

Материал подготовлен  
при содействии музея истории 

и трудовой славы УАЗа

Следующие поставки делались с 
этим учетом. 

Индонезийцам ульяновские «коз-
лики» полюбились очень. Они орга-
низовали испытания, в которых 
приняли участие автомобили ФРГ, 
Англии и СССР. Программа вклю-
чала безостановочный пробег на 
расстояние 4 тысячи километров. 
Остановка разрешалась только 
для заправки машин и для смены 
водителей. Асфальтированная 
дорога шла по пересеченной мест-
ности подъемами и спусками. Река 
форсировалась вброд. 

Конкуренты предрекали русско-
му автомобилю полное поражение. 
Но вопреки всем прогнозам ГАЗ-69 
вышел из этих соревнований абсо-
лютным победителем. Решающим 
был переход реки. Глубина ее ме-
стами достигала 120 см. Основным 
конкурентом на этом этапе был 
«Лендровер», которым управлял 
опытный механик-водитель. Он 
первым начал преодолевать вод-
ное препятствие. Сначала шел 
довольно бойко, но на середине 

реки мотор захлебнулся, а по-
том заглох, и «Лендровер» встал. 
Наш автомобиль прошел брод без 
остановки. При испытании шасси 
на прочность в условиях твердых 
дорог с выбоинами расстояние в 
50 км «Лендровер» прошел за 60 
минут, а ульяновский автомобиль 
- за 57. Водителем был главный 
конструктор П.И. Жуков. 

За четыре дня  
по тропиКам

Автомобили ГАЗ-69 шли и в 
африканские государства, в част-
ности, в Республику Мали. Здесь 
в условиях тропиков они еще раз 
подтвердили свою репутацию вез-
деходов. Джипы использовались 
вначале только в пределах города 
Гоа и его окрестностях. Основная 
трасса, связывающая город с 
другими населенными пунктами 
страны, считалась непреодолимой 
для автомобилей. По ней только в 
необходимых случаях перевозили 
людей и грузы на верблюдах. Путь 

в один конец занимал 
больше недели. Спе-
циалисты из Ульяновска реши-
ли доказать, что «труженику» не 
страшны и такие дороги. Малийцы 
не верили. 

- Нет! Не может по таким доро-
гам пройти колесный автомобиль! 
- говорил губернатор города. - 
Гусеничный - еще туда-сюда… 
Может, и проползет как-нибудь. А 
ваш… Ульяновцы стояли на своем. 
И тысячекилометровый, казалось, 
непроходимый путь ГАЗ-69 про-
бежал в оба конца за четыре дня. 
По возвращении в город «козлик» 
остался совершенно невредимым 
и готовым снова в путь.

Губернатор поверил только тог-
да, когда просмотрел путевой жур-
нал и обследовал автомобиль.

от генсеКа с браКом
Хрущев решил подарить ГАЗ-69 

королю Афганистана Мухамеду 
Захир Шаху. Тот как раз неза-
долго до этого перевернулся на 
английском джипе и сломал себе 

Специально для индонезии были разработаны «несъедобные» шины.  
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Течет река Волга...
Наверное, есть в мире реки стремительнее, полноводнее 
и чище. Но такая - одна. Наша Волга. Самая родная, самая 
величавая. О ней слагают песни и стихи. О ней вспоминают 
в дальних краях. К ней приходят, чтобы помолчать и 
задуматься о вечном. Она то ласково плещется у наших ног, то 
сердито волнуется, то удивляет своей красотой и безоглядной 
ширью. И, вырываясь из шумного каменного города, мы 
приходим на берег Волги, когда нам грустно, когда мы 
влюблены и счастливы, словно хотим поделиться с ней своей 
грустью и счастьем. Она поймет. И унесет с водой наши 
печали. Как это было и год, и век назад. И пока течет река 
Волга - жизнь продолжается. 
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20 мая - День Волгиà
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Возвращение из Базеля
Ольга САВЕЛЬЕВА

Каюсь, при всем своем 
любопытстве к творчеству 
художников авангардизма, 
желании разгадать тайны и 
загадки их произведений, 
именно эта картина как-
то прошла мимо меня. О 
художнике не слышала ничего. 
Зацепилась за название 
работы - «Газета». Кому же, 
как не журналисту, знать это 
произведение?

А повод возник замечательный. В нача-
ле мая в нашем музее изобразительного 
искусства ХХ - ХХI веков в зал искусства 
1910 - 20-х годов после большого между-
народного турне вернулись в экспозицию 
шедевры русского классического авангарда 
- «Газета» Михаила Менькова, побывавшая 
на выставке в Швейцарии, и «Беспредмет-
ная композиция» Ольги Розановой, экспо-
нировавшаяся в Мексике. 

Немного истории. Обе эти работы были 
переданы Ульяновскому художественному 
музею в 1920 году из музейного бюро отде-
ла изобразительных искусств Наркомпроса 
РСФСР. Почему из нашей весьма богатой 
музейной коллекции были выбраны для 
зарубежных выставок именно эти работы? 
Организаторы - Музейно-выставочный 
центр РОСИЗО - захотели представить в 
Швейцарии и Мексике все основные на-
правления русского авангарда и сочли, 
что картины из ульяновского музея будут 
одними из самых ярких участников.

Кстати, эти произведения уже отправля-
лись в заграничный вояж. В 2005 году вме-
сте с работами из коллекции Русского музея 
Меньков и Розанова «побывали» на выставке 
в Брюсселе. А вы бывали в нашем музее 
изобразительного искусства ХХ - ХХI веков, 
видели эти картины? Не надо ни в Брюссель, 
ни в Базель, ни в Мехико ехать. Просто нуж-
но прийти на улицу Льва Толстого.

Об Ольге Розановой - отдельный разго-
вор. Сегодня - о Михаиле Менькове.

СупремуС  
и «Газета» 
Он прожил не-

долгую жизнь, в 
которой, впрочем, 
было немало ин-
тересных событий 
и поворотов. Ро-
дился в 1885 году 
в Вильно. Окончил 
реальное училище. 
В 1907 году впер-
вые держал экза-
мены в Московское 
училище живописи, ваяния и зодчества, но 
поступить смог только спустя пять лет - на 
скульптурное отделение, а затем перевелся 
на архитектурное. Однако через два года из 
училища ушел и отправился из столицы к 
своей семье в маленький город Острог Во-
лынской губернии.

 В 1915 году - новый поворот. Шла Первая 
мировая война, в связи с мобилизацией 
Меньков был принят в военное училище. 
Но живопись никуда от него не делась. Он 
уже был знаком с Казимиром Малевичем 
и принимал участие почти во всех его 
проектах. После Октябрьской революции 
Михаил Меньков вошел в художественно-
строительный подотдел Наркомпроса (из 

которого в ульяновский музей и попала тогда 
еще свежая «Газета», написанная в 1918-м), 
возглавляемый Малевичем. В то время он 
зарабатывал на жизнь как фотограф, и в 
этом качестве Меньков помогал Малеви-
чу в журнале «Супремус» - делал снимки 
картин членов Супремуса (объединение 
художников-авангардистов, увлеченных 
супрематизмом, которое было основано ав-
тором знаменитого «Черного квадрата» Ка-
зимиром Малевичем в 1915 - 1916 годах). 

Михаил Меньков умер от туберкулеза в 
1926 году. Успел поучаствовать - в 1915 - 
1919 годах - в пяти выставках. Он оставил 
очень небольшое количество картин. В Рос-
сии известны три: «Симфония (скрипка)», 
«Беспредметное» и «Газета», хранящиеся в 
Самарском художественном музее, Красно-
дарском краевом художественном музее и 
у нас, в Ульяновске.

Что развивает 
воображение?

С изумлением обнаружила на сайте «Со-
чинения по картинам великих художников» 
рядом с именами Пластова, Левитана, Шиш-
кина рекомендации для произведения Мень-
кова «Газета». Причем для начальной школы! 
Рекомендации эти звучат так: «Описание 
картины «Газета» воздействует на скрытые 
чувства ребенка, раскрывая перед ним такие 
стороны жизни, с которыми ребенок не мог 
бы столкнуться в своей повседневности. Со-
чинение по этой картине расширяет кругозор 
детей, развивает их мышление, обогащает 
их словарный запас. Картина, которую на-
рисовал художник Меньков, развивает во-
ображение детей, совершенствует умение 
отбирать нужные для ее описания слова. 
Перед написанием сочинения дети должны 
познакомиться с творчеством художника и 
узнать, как жил Михаил Иванович Меньков».

Вот так. Когда я училась в начальной, да 
и в средней школе, мы даже слов таких не 
знали - «авангардизм», «футуристическая 
живопись», «кубизм», «супрематизм». Зато 
почти в каждом классе в одном из учебни-
ков были картины Шишкина «Утро в лесу» и 

«Рожь» и Репина «Бурлаки на Волге». 
Ничего не имею против них. Только со-

жалею, что с картиной Михаила Менькова 
познакомилась в очень зрелом возрасте. 

«КоГда вы изощрите вКуС»
А вот в швейцарском Базеле художника 

знают. Иначе разве пригласили бы его карти-
ны на выставку «По следам 0,10», проходив-
шую с октября 2015-го по январь 2016-го. 

Есть в Базеле Фонд Бейлера, который 
славится своим собранием искусства ХХ 
века и масштабными выставками, которые 
становятся заметными событиями евро-
пейской художественной жизни. «По следам 
0,10» была приурочена к 100-летию знаме-
нитой выставки «0,10», которая состоялась в 
Петрограде зимой 1915/1916 года. Называя 
эту выставку «последней футуристической», 
участники декларировали завершение футу-
ристического периода в русской живописи, 
на смену которому шел супрематизм.

Из более чем 150 работ, которые вы-
ставлялись в Петрограде, почти две трети 
были утрачены. Но благодаря участию 
Третьяковской галереи, Русского музея, 
Музея современного искусства (Нью-Йорк), 
Центра Помпиду (Париж), провинциальным 
российским музеям и частным коллек-
ционерам из семи стран организаторам 
экспозиции в Базеле удалось частично 
реконструировать выставку, добавив к ним 
работы, созданные участниками выставки в 
Петрограде в те же годы.

И вот по возвращении «Газета» Михаила 
Менькова вновь заняла свое место в экспо-
зиции. Не поленитесь, придите. Ведь даже 
у детей такие произведения «расширяют 
кругозор и развивают воображение». А в 
помощь вам слова самого художника: «Не 
нужно смотреть на картину с заранее по-
ставленной себе целью получить от нее 
определенное впечатление. Красочная 
поверхность ее даст вам зрительное ощу-
щение, которое на первый взгляд едва 
уловимо. Большего требовать нельзя. Когда 
же вы изощрите вкус свой к красочной по-
верхности, тогда наслаждение ею станет 
для вас более определенным».

Завтра, 19 мая, стартует партнерский проект Ульяновского областного художественного музея   ►
и Государственного архива Ульяновской области «Русские самодержцы в документах и живописи».

Карамзин,  
история, марафон
Праздник «История в лицах» станет 
центральным событием Карамзинского 
марафона в Ульяновской области.  
28 мая вас ждут на улицах, площадях  
и в парках города. 

Межведомственный историко-культурный 
проект «Карамзинский марафон» реализует-
ся в регионе при поддержке врио губернато-
ра Сергея Морозова. Партнерами проекта 
стали более 25 федеральных, областных и 
муниципальных учреждений и ведомств.

В этот день в переулке Карамзина пройдет 
большой гала-концерт «Марафон искусств». 
Он продлится восемь часов! Более 80 само-
деятельных коллективов из 15 муниципаль-
ных образований региона представят теат-
ральные, хореографические и музыкальные 
композиции, основанные на литературном на-
следии Николая Карамзина или посвященные 
страницам российской истории. Концертные 
площадки организованы и в поселке имени 
Карамзина, и на площади перед ДК «Руслан».

На архивной площадке переулка Карам-
зина все желающие смогут познакомиться 
с презентационными материалами из фон-
дов Государственного архива Ульяновской 
области и памятками «Сохраним историю 
вместе» по передаче документов от жителей 
города на хранение в Госархив.

На площади Ленина стартует акция «Сад 
моей истории», которая пройдет одновре-
менно во всех районах региона. Ее участники 
нарисуют мелом на асфальте площадей, 
скверов, пришкольных участков генеалоги-
ческие древа своих семей. Будут созданы 
родословные наших выдающихся земляков - 
Николая Карамзина, Сергея Аксакова, Аркадия 
Пластова, Петра Ивашева, Дениса Давыдова, 
Ивана Полбина, Николая Языкова. На площади  
100-летия со дня рождения В.И. Ленина к 
акции присоединятся студенты ульяновских 
вузов.

Во Владимирском саду можно увидеть 
исторические реконструкции от военно-
исторического клуба «Волжский рубеж». Посе-
тителей парка ждут встречи с рыцарями эпохи 
Александра Невского, красногвардейцами и 
белогвардейцами, солдатами и офицерами 
времен Первой мировой и Великой Отече-
ственной войн. Можно будет познакомиться с 
оружием разных периодов российской исто-
рии и выставкой военных артефактов.

Государственный историко-мемориальный 
музей-заповедник «Родина В.И. Ленина» 
организует пешеходные экскурсии «Граф 
истории Н.М. Карамзин» по историческим 
местам Ульяновска, связанным с увеко-
вечением памяти знаменитого уроженца 
Симбирского края. Экскурсия начнется в 
Карамзинском сквере. Там же централизо-
ванная библиотечная система города орга-
низует фестиваль исторической книги, где 
пройдет презентация иллюстрированного 
каталога книг конца XIX - начала ХХ веков, 
составляющих фонд библиотеки № 1 «Мир 
искусств», в числе которых имеется при-
жизненное издание «Истории государства 
Российского». А во Дворце книги состоятся 
кинопоказы исторических фильмов из со-
брания «УльяновскКинофонда». 

Ульяновская областная специальная 
библиотека для слепых на бульваре Новый 
Венец проведет акцию по созданию так-
тильного генеалогического древа Николая 
Карамзина. Ее участники смогут своими 
руками создать часть родословной историка 
шрифтом Брайля.

На территории между памятником  
В.И. Ленину и бульваром Новый Венец креа-
тивное пространство «Квартал» и дирекция 
программы «Ульяновск - литературный город 
ЮНЕСКО» организуют Карамзинский пикник, 
где можно будет поучаствовать в различных 
мастер-классах, послушать живую музыку, про-
читать стихотворения Николая Карамзина. 

Присоединяйтесь к Карамзинскому  
марафону!
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автовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464.
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ИнформацИонное сообщенИе
АО «Транснефть - Дружба» совместно с администрацией му-

ниципального образования «Николаевский район» Ульяновской 
области информирует о проведении публичных слушаний по 
обсуждению с гражданами и общественными организациями 
(объединениями) проектной документации, включающей раздел 
«Оценка воздействия на окружающую среду (далее «ОВОС»), 
объекта государственной экологической экспертизы «МН «Куй-
бышев - Унеча-2», участок Клин - Кузнецк, км 257-291, DN1200. 
Реконструкция».

Заказчиком проведения общественного слушания явля-
ется АО «Транснефть - Дружба» (241020, г. Брянск, ул. Уральская, 
113, факс (4832) 67-62-30, e-mail: office@brn.transneft.ru).

вид намечаемой деятельности: реконструкция участка МН 
«Куйбышев - Унеча-2» 257-291 км» с заменой трубы.

целью намечаемой деятельности является повышение на-
дежности эксплуатации нефтепровода.

месторасположение намечаемой деятельности: особо 
охраняемая природная территория регионального значения - 
ландшафтный памятник природы «Варваровская степь».

форма общественного обсуждения: публичные слуша-
ния.

Дата, время и место проведения: 20.06.2016 г. в 10.30 
(мест. вр.), Ульяновская обл., р.п. Николаевка, пл. Ленина, д. 1 
(здание администрации муниципального образования «Никола-
евский район» Ульяновской области, зал заседаний, 2-й этаж). 

определен следующий порядок ознакомления с проектной 
документацией объекта государственной экологической экс-
пертизы, включающей раздел «ОВОС», а также предоставления 
замечаний и предложений:

1. Проектная документация будет доступна с 18.05.2016 г. 
по адресу: Ульяновская обл., р.п. Николаевка, пл. Ленина,  
д. 1, 2-й этаж, каб. 205, тел.: 8 (84247) 2-13-75, 2-16-44 (здание 
администрации муниципального образования «Николаевский 
район» Ульяновской области). 

2. Замечания и предложения от общественности, заявки на 
выступления будут приниматься в письменном виде в течение  
30 дней от даты опубликования по адресам: Ульяновская обл., 
р.п. Николаевка, пл. Ленина, д. 1, 3-й этаж, каб. 307 (здание 
администрации муниципального образования «Николаевский 
район» Ульяновской области).

ответственные организаторы:
от заказчика:

- начальник ОРОООС филиала «Волгоградтрубопровод»  
АО «Гипротрубопровод» Н.А. Трифонова;

- зам. начальника ОЭБ и РП АО «Транснефть - Дружба»  
Д.А. Панов (8-919-299-49-10)

ВНИМАНИЕ:  
ГАЗОРАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫЕ СЕТИ

Уважаемые жители!
Специалисты филиала ООО «Газпром газораспределение Улья-

новск» в г. Ульяновске напоминают, что для обеспечения сохран-
ности, безопасных условий эксплуатации систем газоснабжения 
и предотвращения аварий и несчастных случаев Запрещаются 
все земляные и строительные работы в охранных Зонах объ-
ектов гаЗовых сетей.

В охранной зоне систем газоснабжения без письменного раз-
решения от специализированной газораспределительной орга-
низации Запрещается:

• производить строительство, капитальный ремонт, реконструк-
цию или снос любых зданий или сооружений;

• складировать материалы, высаживать деревья;
• проводить земляные и дорожные работы.
Согласование производства земляных работ с целью устра-

нения аварий, ремонта подземных инженерных сетей и вызов 
представителя филиала производятся до начала работ и осущест-
вляются в районных службах по телефонам:

в Ленинском районе - тел. 46-38-88;
в Железнодорожном районе - тел. 32-38-94;
в Засвияжском районе - тел. 61-60-14;
в Заволжском районе - тел. 52-49-00.
При обнаружении запаха газа необходимо срочно вызвать со-

трудников аварийно-диспетчерской газовой службы по тел. 04 
или  46-43-24.

Организации и частные лица, получившие письменное раз-
решение на ведение указанных работ в охранных зонах систем 
газоснабжения, обязаны выполнять их с соблюдением всех не-
обходимых мер безопасности.

помнИте! Газовые сети представляют объект повышенной 
опасности. Нарушение правил или самовольное производство 
земляных работ вблизи подземных газопроводов может стать 
причиной их повреждения или утечки газа, вызвать взрывы, по-
жары, аварии и несчастные случаи.

Будьте осторожны!

ИЗвещенИе о преДоставЛенИИ в аренДу 
ЗемеЛьного участка  

сеЛьскохоЗяйственного наЗначенИя
В соответствии со ст. 10 Федерального 

закона «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация муни-
ципального образования «Инзенский район» 
Ульяновской области предоставляет в аренду 
сроком на 49 лет находящийся в муниципаль-
ной собственности МО «Инзенский район» 
земельный участок, разрешенное использо- 
в а н и е :  д л я  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о -
го  использования,  общей площадью  
3 225 306 кв. м, с кадастровым номером 
73:04:010901:23, расположенный по адре-
су: ульяновская обл., Инзенский район, 
спк «первомайский», примерно в 500 м к 
северо-востоку от с. первомайское.

Заявки о предоставлении земельного участ-
ка в аренду принимаются в письменной форме 
комитетом по управлению муниципальным иму-
ществом и земельным отношениям МО «Ин-
зенский район» Ульяновской области (433030, 
Ульяновская обл., г. Инза, ул. Революции,  
д. 56, тел. (84-241) 2-55-41) в тридцатиднев-
ный срок со дня опубликования настоящего 
извещения.

И.о. председателя комитета м.п. фролов
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Кадастровым инженером Коровиной Ека-
териной Николаевной (квалификационный 
аттестат № 73-11-57, тел. 89278228247, 
почтовый адрес: 432017, г. Ульяновск, Же-
лезнодорожный район, ул. Пушкинская,  
д. 4а, адрес электронной почты syrskoe82@
mail.ru) выполняются кадастровые работы в 
связи с образованием 1 земельного участка 
путем выдела в счет доли в праве общей до-
левой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 73:17:030703:1, 
расположенный по адресу: ульяновская об-
ласть, сурский район, спк «Лавинский».

Заказчиком кадастровых работ является 
Бухалкин Александр Александрович.

С проектом межевания и с проектом 
межевого плана для ознакомления и со-
гласования можно обратиться по адресу: 
432017, г. Ульяновск, Железнодорожный 
район, ул. Пушкинская, д. 4а, каб. 219, тел. 
89278228247.

Обоснованные возражения относитель-
но местоположения границ и размещения 
выделяемых земельных участков по про-
екту межевого плана, а также требования о 
проведении согласования местоположения 
границ выделяемых земельных участков 
принимаются в письменной форме с 18 мая 
по 18 июня по адресу: 432017, г. Ульяновск, 
Железнодорожный район, ул. Пушкинская, 
д. 4а, каб. 219, адрес электронной почты 
syrskoe82@mail.ru. Смежные земельные 
участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение 
границы: земельный участок с кадастровым 
номером 73:17:030703:1, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, Сурский 
район, СПК «Лавинский». При проведении 
согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.
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ИнформацИонное сообщенИе
о прИеме ЗаявЛенИй о преДоставЛенИИ  

ЗемеЛьного участка
Комитет по управлению муниципальным имуще-

ством и земельным отношениям администрации 
муниципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области сообщает о проведении торгов 
(аукциона) по продаже земельного участка с када-
стровым номером 73:09:031101:1233 площадью  
220 002 кв. м, расположенного по адресу: РФ, Улья-
новская область, Николаевский район, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назначения, 
с разрешенным использованием - для сельскохозяй-
ственного производства.

Заявления принимаются в течение тридцати дней 
со дня выхода публикации по адресу: ульяновская 
область, николаевский район, р.п. николаевка, 
пл. Ленина, дом 1, каб. 210 в рабочие дни с 14 часов 
до 16 часов, тел. 88424723139.

Подробная информация размещена в сети Интернет 
на сайтах www.nikolaevka.ulregion.ru, www.torgi.gov.ru.

ИнформацИонное сообщенИе
о прИеме ЗаявЛенИй о проДаЖе ДоЛей  

ЗемеЛьных участков
В соответствии со статьей 39.18 Земельного кодек-

са РФ комитет по управлению муниципальным иму-
ществом и земельным отношениям администрации 
муниципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области сообщает о приеме заявлений 
по продаже:

- 18/85 долей земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:013101:525, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Николаевский район, в 
границах землепользования СПП «Поникское», участок 
находится примерно в 1 км 400 м на северо-восток 
от черты с. Поника, площадью 6 550 000 квадратных 
метров, категория земель - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, разрешенное использование - для 
ведения сельскохозяйственного производства;

- 13/68 долей земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:013101:527, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Николаевский район, в 
границах землепользования СПП «Поникское», участок 
находится примерно в 1 км 400 м на северо-восток 
от черты с. Поника, площадью 5 484 500 квадратных 
метров, категория земель - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, разрешенное использование - для 
ведения сельскохозяйственного производства;

- 6/30 долей земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:013101:526, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Николаевский район, в 
границах землепользования СПП «Поникское», участок 
находится примерно в 1 км 400 м на северо-восток 
от черты с. Поника, площадью 2 190 000 квадратных 
метров, категория земель - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, разрешенное использование - для 
ведения сельскохозяйственного производства;

- 6/42 долей земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:013101:524, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Николаевский район, в 
границах землепользования СПП «Поникское», участок 
находится примерно в 1 км 400 м на северо-восток 
от черты с. Поника, площадью 3 480 000 квадратных 
метров, категория земель - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, разрешенное использование - для 
ведения сельскохозяйственного производства.

Заявления принимаются по адресу: ульяновская 
область, николаевский район, р.п. николаевка, 
пл. Ленина, дом 1, каб. 210 в рабочие дни с 14 часов 
до 16 часов, тел. 88424723139.
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сДается на длительный срок в центре горо-
да на ул. к. маркса, 6 (рядом с тц «версаль») 

2-комнатная квартира 62 кв. м на 2-м этаже 
3-этажного кирпичного дома («сталинка»). санузел 
раздельный, кухня 10 кв. м. в наличии мебель, хо-
лодильник, стиральная машина, газовая колонка. 
оплата 15 тыс. в месяц плюс счетчики: свет, вода 

и газ. тел. 8-951-096-88-27, марина.
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е
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«Ковчег» поделится опытом
 

Где оформить компенсацию взносов за капремонт

С 20 по 24 июня в Ульяновске пройдет 
межрегиональныый фестиваль «Ков-
чег» для семей, воспитывающих особых 
детей. Он приурочен к 15 -летию центра 
«Подсолнух». 

Его участникам представят лучшие прак-
тики этой сферы. Тематические площадки 
(музыкальные, театральные, декоративно-
прикладные, научно-методические) будут 
работать в центре «Подсолнух», храмовом 
комплексе в селе Арское, в музеях и даже 
на реке Свияге. Здесь будет организован 
традиционный сплав на катамаранах на 
призы городского комитета по делам мо-
лодежи, физической культуре и спорту. 

Мероприятие соберет гостей из разных 
регионов. Так, из Пскова приедут пред-
ставители известного в России «особого» 
театра «Жест», а команда общественной 
организации «Круг» (г. Москва) проведет 
театральные тренинги для специалистов-
реабилитологов. Новые технологии пред-
ставят гости из Сербии. Они проведут 
мастер-класс по анимационному кино.

- Подготовка к фестивалю идет полным 

ходом, - говорит директор центра «Под-
солнух» Татьяна Лучникова. - Сформи-
рован волонтерский отряд из студентов 
физкультурно-спортивного техникума 
олимпийского резерва и общественной 
организации «Молодежный инициативный 
центр». Ребята будут помогать детям и 
подросткам - инвалидам, сопровождать их 
на мероприятии. А пока волонтеры посе-
щают арские святыни, участвуют в суббот-
никах по благоустройству территории.

Кульминацией фестиваля станет боль-
шой гала-концерт, он состоится 24 июня 
в театральном зале храмового комплекса 
в Арском.  

СПРАВКА «НГ»
фестиваль «ковчег» - проект огкусо 
рц «подсолнух», который стал одним из 
победителей открытого международно-
го грантового конкурса «православная 
инициатива-2015-2016», проводимого по 
благословению святейшего патриарха мос- 
ковского и всея руси кирилла. партнерами 
проекта выступил православный приход 
храма богоявления в с. арское.

Адреса и режим работы многофункцио-
нальных центров предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг  
«Мои документы»: 

понедельник - суббота  
с 9.00 до 20.00 без обеда:

г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, д. 36/9
г. Ульяновск, пр-т Созидателей, д. 116
г. Ульяновск, ул. Промышленная, д. 54г
г. Ульяновск, ул. Локомотивная, д. 85
г. Димитровград, пр-т Ленина, д. 16а
г. Димитровгад, ул. Октябрьская, д. 64
 понедельник, среда, пятница, суббота  

с 8.00 до 18.00 без обеда, 
вторник с 8.00 до 20.00, четверг  

с 9.00 до 20.00 без обеда
г. Барыш, ул. Радищева, д 88в
г. Инза, ул. Труда, д. 28а
р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32

р.п. Чердаклы, ул. Первомайская, д. 29 
понедельник - пятница  

с 8.00 до 17.00 без обеда
р.п. Базарный Сызган, пл. Советская, д. 1
р.п. Вешкайма, ул. Комсомольская, д. 8
р.п. Карсун, ул. Куйбышева, д. 40
р.п. Кузоватово, пер. Заводской, д. 16
р.п. Майна, ул. Чапаева, д. 1
р.п. Николаевка, пл. Ленина, д. 3
с. Новая Малыкла, ул. Кооперативная, д. 26
р.п. Новоспасское, ул. Мира, д. 25
г. Новоульяновск, ул. Ульяновская, д. 18
р.п. Павловка, ул. Калинина, д. 24
р.п. Радищево, пл. 50 лет ВЛКСМ, д. 14
г. Сенгилей, ул. Советская, д. 1
р.п. Старая Кулатка, ул. Пионерская, д. 30
р.п. Старая Майна, ул. Строителей, д. 3
р.п. Сурское, ул. Советская, д. 25
р.п. Тереньга, ул. Евстифеева, д. 3
с. Большое Нагаткино, ул. Куйбышева, д. 10
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Все то, что чувствует наша душа в виде смутных, неясных ощущений,   ►
театр преподносит нам в громких словах и ярких образах, сила которых поражает нас. Драматург Фридрих Шиллер 

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Всегда с удовольствием 
смотрю на эту пару -  
на сцене и за кулисами. 
Кажется, они никогда не 
расстаются. Захотелось 
поговорить - о театре, 
жизни и любви.  
Тем более что и в своих 
театральных ролях они 
говорят на те же темы, 
затягивая и увлекая 
зрителя. 

Они играют в Ульяновском дра-
матическом театре пять лет. Теат-
ралы уже ждут появления на сцене 
Виктора Чукина и Елены Шубенки-
ной. А между тем не все так гладко 
и просто было в их профессиональ-
ной карьере. 

Этюд о  
противоположностях

Елена родилась в городе Бийске, 
что в Алтайском крае, Виктор - в 
ГДР, в Карл-Маркс-Штадте. А по-
знакомились они в Свердловском 
театральном училище. 

Виктор: Когда я увидел Лену в 
театральном училище в первых 
же этюдах, вопрос был решен для 
меня сразу. Стало понятно, что это 
очень талантливый человек. А когда 
человек талантлив, хочется рабо-
тать вместе, общаться. Мы жили в 
большом городе, курсом руководил 
главный режиссер свердловского 
театра Александр Соколов, у нас 
преподавали его актеры. Была ат-
мосфера влюбленности в театр, в 
артистов, в предполагаемую судь-
бу, которая, как думалось, будет 
яркой и интересной. И, конечно, 
мы с Леной присматривались друг 
к другу. Все хотели с ней работать, 
и я в том числе. Потому что, когда 
есть взаимная симпатия, взаимное 
уважение, взаимное восхищение - 
а у нас это было, - многое на сцене 
рождается. Наш куратор курса 
даже сказала: «Поехать бы вам 
вместе в один театр, вам бы цены 
не было». 

- Первый раз разговариваю с 
мужчиной, который полюбил 
женщину за талант...
В.: Так часто бывает. Просто у 

многих два таланта потом не вы-
носят друг друга. А мы вынесли. 
Лена такая была... Чума! Мы же 
всегда существуем на противопо-
ложностях. Я из семьи военнослу-
жащих, по тем временам это была 
советская аристократия, где при-
давалось много значения каким-
то условностям: как выглядишь, 
как преподносишь себя. А Лена 
из простой рабочей семьи - ей 
все это было по барабану. И это 
поначалу шокировало. У нас был 
разный социально-материальный 
уровень, и это тоже накладывало 
определенный отпечаток на от-
ношения. Она поражала своим 
талантом, внутренней эмоцио-
нальностью, яркостью, притом 
что в жизни Лена очень закрытый 
человек, ну, в общем, просто так к 
ней не подойдешь. Но меня увле-
кала, тянула...

Елена: Ну как бывает в жизни? 
Вот увидишь раз - и все. И обра-
щаешь внимание только на этого 
человека. Он действительно был на 
курсе таким аристократом. Ходил в 

костюме, водолазке, с дипломатом 
(в котором была пачка сигарет). И 
это в театральном училище!

В.: Но вообще-то я пришел из 
университета, два года учился на 
инязе, привык так ходить на за-
нятия. 

Л.: Знаете, он в молодости очень 
был похож на популярного амери-
канского певца Дина Рида. Прямо 
вылитый. Правильно сказал Витя 
- притягиваются противоположно-
сти. Когда я поступала в театраль-
ный, мастер курса сказал: «Вы бы 
хоть накрасились, кудри завили, 
принарядились, чтобы мы посмо-
трели, какой вы можете быть». А 
я - с косичкой... Но Витя очень на 
меня повлиял, стал «лепить» меня, 
красить, причесывать. 

В.: А Лена была похожа на Агнету 
из «Аббы». Весь курс это поражало. 
Был у нас очень хороший этюд 
«Знакомство по брачному объяв-
лению», в котором к простой даме 
приходил интеллигентный мужчи-
на. Мы расстрогали педагогов, мне 
даже оценку натянули - поставили 
четверку. 

- В училище вы поженились и 
уехали в Курган, где прорабо-
тали 27 лет...
В.: В конце учебы к нам приеха-

ли «купцы» из разных театров. Де-
вять человек с курса пригласили в 
Курганский театр. Поехали только 
мы вдвоем. Решили: перебьемся 
там недолго, а потом посмотрим. 
Главное было - «понюхать» театр. 
И, на нашу удачу, в Кургане вдруг 
появляется режиссер из Риги Карл 
Карлович Марсон. Это другой, 
какой-то фантастический уровень 
существования, постановочной 
культуры. Европа. Театр сразу 
расцвел. Случилась такая вещь, 
которая сегодня никого в театре 
не удивила бы, но тогда это было 

из ряда вон! Коллектив потребо-
вал на собрании назначить его 
главным режиссером. Но главное 
не в этом. Дело в том, что он нами 
занялся. Поставил на ноги. Сделал 
из нас актеров. Для нас встреча с 
ним была поворотным моментом. 
Через три года Марсон уехал. Но 
за это время столько интересной 
работы нам дал. Мы почувствова-
ли себя уверенно. На нас в театре 
стали рассчитывать. Рано, в 35 лет, 
в один день стали заслуженными 
артистами России. 

Человек, которому 
доверяешь

- Актерская ревность в вашей 
семье присутствует?
В.: Дело в том, что актер-

мужчина практически всегда за-
нят в театре больше женщины-
актрисы. Лену это никогда не вол-
новало...

Е.: Даже в пьесах больше муж-
ских ролей. Так что хочешь не 
хочешь - мужчины играют больше. 
В Кургане Витя был ведущим моло-
дым актером, прыгал из спектакля 
в спектакль. Женщин же в театре 
всегда побольше, и у каждой своя 
ниша. Так что зависти к нему не 
было. 

В.: У нее это в натуре - такой 
человек по жизни. Поэтому мы 
вместе столько лет. 

Е.: У меня хватало ума понимать: 
что же я ему буду завидовать, если 
на него работа валится, а я пока 
сижу? Были периоды, когда у меня 
- роль за ролью. Дело ведь не в 
количестве, а в самой роли.

- Вы способны критиковать 
друг друга?
Е.: Мы не громим друг друга. Но 

ведь хочется, чтобы все получалось 
на сцене. Спрашиваю, когда со-
мнения или хочется что-то решить 

для себя в роли: «Вить, подскажи». 
Он может сказать: «Ты неправильно 
играешь, потому что...». 

В.: Это же работа. А работа 
требует развития, совершенство-
вания. И кому я еще могу пове-
рить, кому? Когда есть внутренние 
сомнения, когда хочется понять, 
почему что-то не случилось на 
сцене, в роли, обращаюсь к Лене. 
И хорошо, что есть такой человек, 
которому я доверяю. 

- Елена, ваша героиня Мад-
лена в «Кабале святош», ее 
женская трагедия потрясли 
меня до слез. Откуда вы бере-
те эмоции для такой истории, 
совсем не похожей на вашу 
жизнь?
Е.: Нас так научили - идти от 

себя. Ведь в этой роли нет ни-
чего такого, что мы не могли бы 
представить или испытать. Я могу 
представить трагическую потерю, 
возбудить в себе те ощущения, 
когда понимаешь, что теряешь 
самое драгоценное в жизни. У 
актера такие ощущения должны 
быть эмоционально заточены. Как 
сказал поэт: «Над вымыслом сле-
зами обольюсь». 

- Любовь на сцене похожа на 
реальную?
В.: Я не могу влюбиться в дру-

гую женщину, если я люблю свою 
жену. 

Е.: На сцене не любовь - это 
только кажется. Это влюбленность 
не в мужчину, а в партнера, с кото-
рым тебе уютно и удобно играть. 

- А зрители завидуют...
Е.: Почему актеры не любят, 

чтобы зрители знали, что они муж и 
жена? Скажут, ну, конечно, им легко 
играть любовь...

В.:  А вы думаете, на сцене 
так просто на виду целоваться-
обниматься? 

Е.: С другим партнером легче, 
потому что это всего лишь роль. 
Для нас вдвойне труднее такие 
чувства показывать. Это же очень 
интимные вещи. Мы семью свою 
всегда отгораживали от работы, от 
личной жизни.

театральная 
пятилетка

В.: О настоящем говорить труд-
нее, чем о прошлом. Мы поменяли 
свою жизнь в таком возрасте, в 
котором редко это делают теат-
ральные люди. Нас пригласил 
режиссер, которого мы уважали. 
Поначалу было непросто. Но мы 
очень рады, что нас здесь актеры 
очень хорошо приняли. Первые 
годы занятость была минималь-
ная. Да, тебя стараются поддер-
жать, уделить внимание. Но пред-
ставьте: сидеть в чужом городе, в 
съемной квартире, редко ходить 
на работу. И думаешь, взвеши-
ваешь: правильно ли ты сделал? 
Здесь тогда происходило много 
театральных событий, фестивалей 
- и мы ушли в театральные впе-
чатления, жадно наполняли свою 
душу. А потом появилась работа, 
работа, работа...

Е.: Нравятся все мои роли. Каж-
дая чем-то зацепила. Как без ра-
боты сидеть? Когда ты ее получил, 
ты вложил в нее все, что хотел, 
«насидел», надумал. 

В.: Мне нравится в сегодняшнем 
сущестовании то, что мы имеем те 
роли, которые в Курганском театре 
не могли даже представить. Мы же 
два заслуженных артиста, ведущие 
роли играли. Хотя никогда не счи-
тали, что в театре находимся на 
особом положении. А тут все на нас 
обрушилось. Мы сто лет не играли 
в сказках! Бывают периоды, когда 
артист просто должен пересидеть: 
он взрослеет, меняется репертуар, 
режиссер уходит - бесполезно 
переживать. Но причина всегда 
в тебе самом. Нужно относиться 
к себе адекватно и с юмором. В 
этом спасение. Иначе можно сойти 
с ума. 

Е.: Почувствовали, все равно мы 
здесь свободны, и от этого легче и 
в жизни, и в профессии. Какую бы 
роль ни дали - это же работа!

- Дочь не пошла в актрисы? 
- Не захотела. Она в шутку го-

ворила, что выросла, как сорная 
трава под забором, у нас один 
театр на уме. Всегда мучились, что 
на нее не хватало времени. Дочь 
научилась рано читать, сидела, 
обложившись книгами. Школу 
окончила с золотой медалью. 
Сейчас Римма - юрист в Нижнем 
Новгороде.

- Чем вы можете друг друга 
удивить?
В.: Очень удивляемся, когда у 

нас не совпадают мнения по книге 
или фильму. А на сцене - как Лена 
удивила меня при первом творче-
ском общении своим талантом, 
так и удивляет до сих пор. Вот 
в «Кабале святош» роль сдела-
на, как я говорю, на чистейшем 
сливочном масле. Когда сидел в 
зале, только вдохнул и выдохнул 
от удивления.

Любовь и талант
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Бывают периоды, когда артист взрослеет, меняется репертуар, режиссер уходит -  
бесполезно переживать. Нужно относиться к себе адекватно и с юмором. В этом спасение. 
Иначе можно сойти с ума. 
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С начала этого года в Ульяновской области родились 5 016 детей - 2 573 мальчика и 2 443 девочки.   ►
55 матерей родили на свет двойни и одна - тройню.
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Медсестра со стройки
Жизнь замечательных врачейà
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Данила НОЗДРЯКОВ

Сорок лет  
Галина Рябова  
помогает самым 
маленьким ульяновцам, 
работая в городской 
детской  
поликлинике № 2. 

Сначала старшей медицинской 
сестрой, а после выхода на пен-
сию - медсестрой кабинета здоро-
вого ребенка. Но мало кто знает, 
что этот замечательный медик 
участвовал в строительстве одной 
из главных достопримечательно-
стей нашего города - Ленинского 
мемориала!

Девушка за рулем
Послевоенное детство в зате-

рянном в северных лесах марий-
ском поселке Сернур простым 
назвать язык не повернется. Как 
вспоминает Галина Степановна, в 
ее семье было четыре человека, и 
все - женщины. Поэтому юная Галя 
всю мужскую работу могла делать 
сама: и забор починить, и табурет-
ку сколотить, и стенку коловоро-
том пробурить. Даже о профессии 
мужской поначалу мечтала.

- С детства хотела стать шофе-
ром и водить большие машины, - с 
улыбкой рассказывает медсестра. 
- Была у меня и другая мечта - вы-
учиться на врача. Наверное, повли-
ял на меня пример мамы, которая 
и в войну, и после трудилась сани-
таркой. А может, и что-то другое, 
сейчас уже трудно вспомнить.

Выбор в конечном итоге пал в 
сторону медицинской стези. Увы, 
стать врачом жительнице марий-
ского поселка так и не удалось, но 
на сестринское дело девушка вы-
училась. Правда, сейчас, с высоты 
прожитых лет, Галина Степановна 
не жалеет, что судьба распоряди-
лась именно таким образом.

После учебы в Куйбышеве де-
вушка вернулась в родную респуб-

удастся поучаствовать в подготов-
ке к всенародному празднеству.

- Когда Мемориал объявили 
комсомольской стройкой, решила 
отправиться на нее. Отбор был 
очень жестким, брали только са-
мых достойных. Из нашего района 
лишь двоих отправили, одной из 
них была я. Провожали с музыкой 
и транспарантами, так же и в Улья-
новске встречали, - вспоминает 
медик.

«Тогда единственный раз в жиз-
ни пришлось изменить профес-
сии», - шутит Галина Степановна. 
Белый халат медсестра поменяла 
в 1967 году на рабочую робу шту-
катура. Дважды ей приходилось 
бывать на стройке главного объ-
екта - Мемцентра. Основное же 
поле деятельности находилось в 
Засвияжском районе. Медсестра-
штукатур отделывала стены домов 
на улицах Полбина и Октябрь-
ской, Западном бульваре и в 18-м 
микрорайоне, поликлиники на 
площади Горького. В это же мед-
учреждение девушку чуть было не 
«сосватали» работать - начальник 
бригады предлагал ей вернуться 
в медицинскую профессию и тру-
диться в здании, в строительстве 
которого она принимала участие. 
Но до возвращения оставалось 
еще несколько лет.

замуЖ в ульяновск
В юбилейном 1970-м Галина 

Степановна вернулась на родину 
работать по специальности. Од-
нако пожить на Марийской земле 
ей пришлось недолго, следом за 
девушкой приехал влюбленный в 
нее строитель. Посватался, сыгра-
ли свадьбу и поселились в городе, 
который вместе строили. Галина 
Рябова устроилась медсестрой 
в роддом, а в 1976 году перешла 

на работу в детскую поликлинику  
№ 2, где трудится и по сей день. 
Выбранной профессии она боль-
ше не изменяла.

P. S. Мечта Галины Степановны 
быть водителем сбылась, хотя 
вождение для нее профессией 
и не стало. Впервые за руль она 
села… в 46 лет и с машиной боль-
ше не расстается. Так что возраст 
не преграда для осуществления 
мечты.

Медсестра-штукатур отделывала стены поликлиники на 
площади Горького, домов на улицах Полбина и Октябрь-
ской, Западном бульваре и в 18-м микрорайоне. 

Осторожно, злой зверь!

Тем времеНем
 С Международным днем меди-
цинской сестры персонал Улья-
новской областной клинической 
больницы поздравил врио губер-
натора Сергей Морозов. Глава 
региона назвал труд среднего 
медперсонала героическим, а ны-
нешних медсестер и медбратьев 
назвал достойными продолжате-
лями дела санитаров Великой От-
ечественной войны, выносивших 
бойцов с поля битвы и не смы-
кавших глаз рядом с постелями 
раненых бойцов. Поздравление и 
вручение подарков состоялось на 
рабочем месте - даже в празднич-
ный день чествуемые не покидают 
своего поста.
В Ульяновской области свой не-
легкий труд выполняют чуть боль-
ше 10 тысяч медсестер и мед-
братьев. Средний медицинский 
персонал в регионе пользуется 
многочисленными мерами под-
держки. Так, молодым специали-
стам со средним профессиональ-
ным образованием, принятым на 
работу с 2010 года, предостав-
ляется единовременная денеж-
ная выплата в размере 10 000 и 
ежемесячная - в размере 1000 
рублей.

лику работать в ясли. Дальнейшая 
карьера вроде бы расписана, если 
бы в жизнь не вмешался случай. 
Так получилось, что вся совет-
ская страна готовилась в то вре-
мя встретить столетний юбилей 
своего вождя - Владимира Ильича 
Ленина. И основные торжества 

должны были развернуться в его 
родном городке на Волге - Улья-
новске.

По комсомольской 
Путевке

Галина Степановна признается, 
что поначалу мало верила, что ей 
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В России насчитывается более 800 краеведческих музеев. Такой вид музеев стал массово появляться   ►
в первые годы после Октябрьской революции усилиями энтузиастов на местах. 

18 мая - международный день музеевà

Не надо перечеркивать историю
Анна ГРИГОРЬЕВА

Каждый год весной - ко Дню Победы, на 
Пасху, на Радоницу, да и просто в будние 
дни - мы приводим в порядок могилы и 
памятники наших близких. Но есть такие, 
что требуют особой заботы и внимания.

Заброшенные могилы и памятники - не-
мой укор для нас, живущих. Увы, часто у тех, 
чьи имена написаны на памятниках, уже нет 
родных и близких. Но они остались не в лич-
ной, а в нашей общей истории. 

В районном центре Павловка есть памят-
ник, который установлен на месте расстрела 
трех красноармейцев в 1918 году. Без мало-
го сто лет прошло. И слово-то «красноарме-
ец» современным молодым людям незна-
комо... Вот несколько фактов из архивных 
материалов И. Курыгина.

В конце 1918 года под селом Павловка 
появился белогвардейский отряд, послан-
ный из Хвалынска, - 300 человек, одно трех-
дюймовое орудие. На восточной окраине 
Павловки отряд развернул боевые действия 
против находившихся в селе красноармей-
цев. Малочисленный красногвардейский 
отряд был вынужден отступить в направле-
нии сел Озерки, Мордовский Шмалак. Бело-
гвардейцы вошли в Павловку и захватили в 

плен несколько красноармейцев. Жители 
видели, как со двора штаба отряда, находив-
шегося в доме торговца Мунина, конвоиры 
вывели одного пленного красноармейца. За 

окраиной села белогвардейцы расстреляли 
пленного и здесь же закопали. 

В 1928 году, когда стали откапывать остан-
ки расстрелянного бойца, выяснилось, что 
в могиле погребены три человека. Останки 
расстрелянных местные жители перенес-
ли в центр села к зданию райисполкома и 
перезахоронили, а на месте расстрела был 
установлен памятник. Он сделан из кирпича 
и бетона в виде стелы высотой 2,5 м. На ней 
установлена мемориальная надпись: «Бор-
цам за Советскую власть в 1918 г.». 

А селе Гавриловка Тереньгульского района 
находится «Братская могила, где похоронен 
председатель Горюшинского волиспол-
кома Данилов Г.А. 1919 г.». Этот памятник 
регионального значения включен в список 
объектов культурного наследия решением 
исполкома Ульяновского областного совета 
депутатов трудящихся еще в 1957 году.

Да, с той поры прошло почти 60 лет. 
Сегодня у нас другое мнение о памятни-
ках культурного наследия. Но давайте не 
перечеркивать историю с плеча. Гаврила 
Анисимович Данилов был председателем 
Горюшкинского волисполкома Сенгиле-
евского уезда Симбирской губернии. Он 
погиб во время известного историкам 
«чапанного» восстания, которое охвати-
ло ряд волостей Сенгилеевского уезда. 

В одном из архивных документов есть 
сведения о гибели Данилова: «К вечеру  
9 марта к зданию волостного совета из села 
Суринского приехали повстанцы, где ими 
были арестованы председатель волсовета 
Данилов, военный волостной руководитель 
Богданов, народный судья Чегодаев М.Д., 
председатель Кобылевского сельсовета 
Ващурин. Все арестованные были помеще-
ны в арестантское помещение. Далее толпа 
повстанцев в несколько сот человек потре-
бовала на допрос председателя волсовета 
Данилова, где задавали ему вопросы по 
поводу взыскания революционного налога. 
Председатель Данилов разъяснял, что все, 
что сделано было как им, так и другими 
советскими служащими, на основании из-
данных декретов Центральной Советской 
власти и распоряжений уездного Совета. 
Толпа, подстрекаемая кулацкими элемента-
ми, произвела самосуд над арестованными. 
Из числа арестованных погибли Данилов, 
Чегодаев и Маврин».

В 2016 году региональным министерством 
искусства и культурной политики планирует-
ся подготовить охранное обязательство на 
данный объект. Ведь жил человек - в непро-
стое время, со своими идеалами и мечтами, 
старался сделать жизнь лучше. И погиб - не 
за себя, за других.

недолго - на протяжении жизни всего двух-
трех поколений.

Пасхальные яйца находили даже в Скан-
динавии, куда они попадали с просолен-
ными мореплавателями-викингами. В 
многонациональном Среднем Поволжье они 
встречаются гораздо реже. До настоящего 
времени ближайшим от нас местом обна-
ружения писанок считалась домонгольская 
столица Волжской Булгарии - Биляр. Но 
по тем временам это был огромный город, 
соперничающий по численности населения 
с Парижем и Лондоном (по версии члена-
корреспондента АН Татарстана Фаяза 
Хузина) и имеющий торговые связи с круп-
нейшими государствами Европы и Азии. 
И вот впервые киевский сувенир найден в 
наших краях.

Чудесное обретение
Появление писанки в краеведческом 

музее - это тоже своеобразное маленькое 
чудо.

- Находку нам принесли в последний 
предпасхальный рабочий день. Мы уже 
хотели было расходиться по домам, а тут 
вдруг такой сюрприз, - рассказал Марат 
Гисматулин.

Да и обнаружение в раскопе пасхального 
яйца нашим верующим гражданам тоже 
может показаться чудесным. В прошлом 
году группа тольяттинских археологов под 
руководством Дарьи Петровой разбила 
небольшой пробный шурф на территории 
Тушнинского городища. Среди глиняных 
черепков бытовой утвари и посуды вдруг 
показался предмет яйцевидной формы. 
Копали бы двумя метрами в одну или другую 
сторону - лежать бы артефакту, может быть, 
еще не одно столетие в земле.

О том, как предмет появился на Улья-
новской земле, у исследователей единой 
версии нет. По Волге в те времена шел 
торговый путь, связывающий Русь с госу-
дарствами Средней Азии, и, скорее всего, 

Тысячелетнее яйцо
Егор ТИТОВ

Археологи обнаружили 
уникальную для нашей области 
находку. Древнерусское 
пасхальное яйцо-писанка 
XI века, найденное в 
Сенгилеевском районе, 
передано в областной 
краеведческий музей.

Кто не знает про роскошные ювелирные 
пасхальные яйца, изготавливавшиеся до 
революции фирмой Карла Фаберже. Сде-
ланные из драгоценных металлов и камней, 
с миниатюрами и заводными часами внутри, 
они давно уже стали одним из символов 
России. Но, оказывается, традиция дарения 
таких затейливых яиц насчитывает тысяче-
летнюю историю. Правда, изделия древне-
русских мастеров были куда проще, нежели 
подарки, создававшиеся для императорской 
фамилии.

сувенир от киевлян
Найденная керамическая писанка совсем 

небольшого размера и легко уместится на 
ладошке ребенка. Яйцо покрыто поливой 
коричневого цвета, а сверху желтой краской 
на нее нанесен рисунок, больше всего на-
поминающий множество фигурных скобок. 
Происхождение и значение этого орнамента 
сейчас потерялось в веках, но для наших 
предков он, вероятнее всего, имел важный 
смысл. Внутри писанка полая, и в пустоте 
находится небольшой керамический шарик. 
Если яйцо потрясти, то будет слышен легкий 
перестук, какой обычно издают детские по-
гремушки. В связи с этим, кстати, у археоло-
гов есть еще одна версия о предназначении 
старинного сувенира. Но о ней чуть ниже.

Как рассказал заведующий отделом 
истории Ульяновского областного краевед-
ческого музея Марат Гисматулин, основный 
ареал распространения таких находок на-
ходится в традиционных местах обитания 
восточных славян. Много обнаруживают их в 
Киеве (где, как считают исследователи, они 
изготавливались) и Чернигове, Смоленске и 
Новгороде Великом. Только в музеях одной 
бывшей Северной столицы Руси хранится 
28 писанок XI - XII веков! Выпускались яйца 

с русскими купцами яичко и попало к нам. 
Расщедрившийся торговец мог подарить 
его понравившейся даме, или житель Волж-
ской Булгарии купил интересную вещицу 
как сувенир. Имеет право на существование 
и прозаическая версия - писанка просто-
напросто потерялась. Размер-то ее совсем 
малюсенький.

не погремушка ли?
Несмотря на то, что основная гипотеза 

назначения яйца-писанки - пасхальный по-
дарок, единственной специалисты ее не 
считают.

- Среди археологов бытует шутка, что, 
если неизвестно, для чего нужна была 
та или иная вещь, то можно смело гово-
рить о религиозно-культовом характере 
артефакта, - смеется Марат Гисматулин. 

- Возможно, что изготовление писанок 
связано с ранними, дохристианскими ве-
рованиями, которые очень долго, на про-
тяжении нескольких веков сохранялись 
среди восточно-славянского населения. 
По другой версии, они пришли к нам из 
Византии. Однако на территориях, за-
нимаемых этим государством, не было 
до сих пор сделано ни одной подобной 
находки.

А возможно, что предмет был не чем иным, 
как детской погремушкой, о чем упоминает-
ся в начале статьи. И никакого религиозного 
смысла не нес.

Но, как бы то ни было, писанка займет 
важное место среди экспонатов областного 
краеведческого музея. Уже в скором време-
ни все желающие смогут лицезреть уникаль-
ную для нашего края находку.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



30 Народная газетаОтдохни

В Ульяновской области стартовал поэтический конкурс «Тебе, наш добрый, чистый гений», посвященный  ►
250-летию Н.М. Карамзина. К участию приглашаются профессионалы и любители от 13 до 30 лет.

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины от 5 мая 
Е.М. Уланов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом.  

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 5 мая
1 - б, 2 - б, 3 - б, 4 - б, 5 - б.

Ответы на кроссворд от 5 мая
По горизонтали: 2. Тюльпан. 7. Цирк. 8. Иней. 

9. Акробат. 13. Бахча. 14. Льяло. 15. Ртуть. 16. 
Влага. 17. Лычки. 18. Финал. 21. Ряска. 24. Рас-
клад. 27. Коса. 28. Рона. 29. Танжело.

По вертикали: 1. Бита. 2. Ткач. 3. Лур. 4. Паб. 
5. Нить. 6. Жезл. 10. Каравелла. 11. Одуванчик. 
12. Альтамира. 19. Ирод. 20. Арат. 22. Ядро. 23. 
Кинг. 25. Сын. 26. Лье.

Кроссворд «Мука»
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Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 29 мая (по штемпелю). 

Овен
Постарайтесь не пропускать мероприятий, ко-
торые могут повлиять на ваше будущее. Даже 

если вас просто пригласят в гости, обязательно сходи-
те. Сейчас есть все шансы ухватить удачу за хвост. Не 
исключены новые романтические знакомства. 

Телец 
Удачное время для профессиональной дея-
тельности, вы сможете справиться со многи-

ми задачами. Скорее всего, вам поступят интересные 
предложения, удастся завести полезные знакомства. 
Избегайте серьезных трат, иначе можете остаться 
на мели. 

Близнецы 
Не позволяйте эмоциям вас захлестнуть, по-
старайтесь поменьше общаться, избегайте 

шумных компаний. Сейчас очень легко незаслужен-
но обидеть близких людей. Даже если вы уверены 
в своей правоте, постарайтесь понять точку зрения 
собеседника. 

Рак 
Перед тем как что-то предпринять, все обду-
майте. Постарайтесь найти занятие, которое 

отвлечет вас от плохих мыслей. Вероятны интересные 
знакомства и возобновление старых связей. В отно-
шениях с родственниками займите выжидательную 
позицию. 

Лев 
У вас появятся интересные идеи. Не стес-
няйтесь обращаться к тем, кто может помочь 

в их реализации. Нужно серьезно проанализировать 
свои финансовые возможности. Это удачное время 
для встреч с людьми, к которым вы питаете теплые 
чувства.

Дева 
Ни в коем случае не требуйте от себя подви-
гов и не пытайтесь немедленно решить все 

накопившиеся бытовые и профессиональные вопро-
сы. Удачное время для покупок, приятных посиделок 
в компании друзей. Очень вероятно романтическое 
знакомство. 

Весы 
В этот период вероятно определенное на-
пряжение, поэтому ничего серьезного не 

планируйте. Если не хотите осложнить себе жизнь, не 
давайте никаких обещаний, особенно людям, от ко-
торых зависите. Можете рассчитывать на поддержку 
семьи и друзей. 

Скорпион
Постарайтесь запланировать дела, которые 
были отложены до лучших времен. Возмож-

ны перспективные знакомства либо возобновление 
старых любовных отношений. Обратите внимание на 
состояние здоровья: возможны проблемы с кишеч-
ником и почками. 

Стрелец 
На этой неделе нежелательно браться за ра-
боту, связанную с физическими нагрузками. 

Сейчас вы склонны принимать решения под влияни-
ем эмоций, а это может спровоцировать конфликт. 
Зато в сердечных делах вас могут ожидать приятные 
сюрпризы. 

Козерог 
Сейчас многое зависит от вас. Вы захотите 
быть в центре внимания, но не стоит идти на-

пролом. Хорошее время для того, чтобы слегка изме-
нить имидж. Возможны конфликты с родственниками, 
поэтому старайтесь не раздражаться по пустякам. 

Водолей 
Хорошее время для того, чтобы начать ре-
монт или просто навести порядок в доме. 

Родственники могут предложить помощь, но сейчас 
лучше полагаться на себя. Не самый удачный период 
для новых знакомств, пока лучше не расширять круг 
общения. 

Рыбы 
Не проявляйте упорство в делах, которые 
сейчас вам не под силу. Хорошее время для 

встречи со старыми друзьями - вы получите от них 
интересную информацию. Не стоит брать и давать 
деньги в долг, тем более обращаться в банки за кре-
дитом. 

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 18 по 24 мая
На кинофестиваль -  
с социальной скидкой

По горизонтали: 3. Основа 
любого теста. 5. Кишечная бо-
лезнь. 6. Пепел. 7. Вслед за зо-
лотом и серебром. 10. Неболь-
шое количество чего-нибудь. 11. 
Часть дерева. 13. Мясной шарик 
в бульоне. 14. Травоядный гигант 
из Африки на фото 2. 16. Обще-
ственный строй. 18. Предмет 
невероятных размеров.

По вертикали: 1. Злостный 
сорняк. 2. Смотри фото 1. 3. 
Человеконенавистник. 4. Сто-
лярный инструмент. 8. Причина 
износа движущихся деталей. 
9. Лицо без гражданства. 12. 
Кольцо с сеткой в баскетбо-
ле. 15. Груз, поклажа, багаж. 
16. Инжир. 17. Укрытие для 
стрельбы.

1. Что Веня делает всю серию?
а) Лежит в гробу;
б) Пишет книгу;
в) Гуляет по усадьбе Пушкина.
2. Что издатель скрывает от своей 
жены?
а) Что Веня пишет ему книгу;
б) Что он болен;
в) Что у него есть любовница.
3. Что Веня делает в конце серии?
а) Грабит банк;
б) Вылезает в окно;
в) Угоняет машину.
4. Кого изображает издатель для при-
шедших гостей?
а) Дедушку Юли;
б) Дворника;
в) Хозяина квартиры.
5. Кого олицетворяет Татьяна в бреде 
Вени?

а) Его ум;
б) Его подсознание;
в) Его совесть.
6. Кто оказывается отцом ребенка 
Юли?
а) Веня;
б) Макс;
в) Яша.
7. Кого встречает Веня?
а) Своего учителя по литературе;
б) Свою институтскую любовь;
в) Своего школьного приятеля.
8. Кого Веня принимает за мужчину?
а) Смотрительницу музея
б) Проводницу в поезде
в) Девушку-бодибилдера.
9. Что понимает Веня в этой серии?
а) Что деньги это не главное;
б) Что он никогда не закончит книгу;
в) Что с женщинами надо быть честным.

Викторина «Бедные люди»

Смотрите «Бедные 
люди» с пн. по чт.  

в 21.30 на канале «ТНТ»

С 27 по 31 мая, в дни  
VIII Международного фестиваля 
кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой, в Улья-
новской области пройдут более 
60 различных мероприятий.

Платными из них являются толь-
ко три. На открытии фестиваля, 
27 мая, пройдет традиционная 
«Звездная дорожка» с участием 
российских и зарубежных актеров 
театра и кино. А после торже-
ственной церемонии в БЗЛМ со-
стоится творческий вечер «Роман 
с акцентом» популярного актера, 
певца, любимца женщин Ивара 
Калныньша.

На закрытии фестиваля, которое 
пройдет 31 мая в ДК «Губернатор-
ский», выступит народный артист 
РСФСР Сергей Никоненко. В его 
биографии -  210 фильмов  и сериа-
лов. Конечно, прозвучат стихи его 
любимого поэта Сергея Есенина, 
роль  которого он исполнил в филь-
ме «Пой песню, поэт».  Никоненко  - 

директор Есенинского культурного  
центра в Москве - на свои средства 
окрыл в столице музей поэта.

Цена билета на открытие и за-
крытие кинофестиваля от 300 до 
700 рублей.

Поклонники творчества режис-
сера с мировым именем Эмира Ку-
стурицы и группы The No Smoking 
Orchstra смогут побывать на их 
концерте 29 мая в БЗЛМ. Цена би-
лета от 500 до 2 500 рублей.

А теперь - хорошая новость. На 
платные мероприятия кинофести-
валя «От всей души» действуют 
социальные цены. 10-процентная 
скидка предоставляется при 
предъявлении удостоверения 
пенсионерам, студентам, лицам 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Такая же льгота 
предусмотрена для каждого зри-
теля, который купит билеты на 
церемонию открытия и закрытия 
одновременно. Скидку получат 
и самые дружные: она действует 
при покупке 10 и более билетов. 

Будьте внимательны, уважаемые 
зрители! Все указанные льготы 
предоставляются только при покуп-
ке билетов в кассе кинозалов «Лю-
мьер». Скидки не суммируются.

Напомним, что в числе гостей и 
участников фестиваля народный 
артист России Владимир Коре-
нев, заслуженные артисты России 
Светлана Светличная, Геннадий 
Сайфулин и Василий Мищенко, 
актеры Никита Высоцкий и Алиса 
Гребенщикова, режиссеры Влади-
мир Штерянов (Болгария) и Алек-
сандр Анисимов (Беларусь).         
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С 18 по 21 мая в музее-заповеднике «Родина В.И. Ленина» пройдет музейный фестиваль   ►
для школьников «Воспитай патриота!», посвященный 250-летию Н.М. Карамзина. 

Пора сажать капусту
В былые времена 18 мая 
было принято высаживать 
рассаду в землю.

18 мая - Ирина Рассадница. 
На огороды высаживали в пер-
вую очередь капусту. К этому 
процессу не допускали муж-
чин. Считалось, что мужская 
рука принесет пустоцветы. 

19 мая - Иов Огуречник. В 
этот день высаживали огур-
цы. А если на Иова выпадала 
густая роса, верили, что будет 
большой урожай этого овоща. 

20 мая - Иван Бражник. 
Если утром появится радуга, 
это к теплому лету, если вече-
ром - к холодному. 

21 мая - Иван Богослов. 
День дождливый - будет много 
грибов. 

22 мая - Никола Вешний. 
До этого дня считалось грехом 

купаться в реке, а с Николы 
начинался «пляжный сезон». 
Если на Николу дождь, то уро-
дятся злаки. 

23 мая - Симон Зилот. На 
Симона старались никак не 
тревожить землю - не пахали, 

не копали. На поле, вспахан-
ное в этот день, боялись на-
кликать неурожай. 

24 мая - Мокий. Если в этот 
день багряный восход, то жди 
летом засуху, а если туман - то 
дожди. 

народный календарьà

народный анекдотà

Заходит жена в комнату, где 
находится муж, и говорит:

- Дорогой, вынеси мусор!
Муж (с тяжким вздохом):
- Я только сел!
Жена (с пониманием и со-

чувствием):
- А что ты делал?
Муж:
- Лежал!

- Почему ты такой грустный?
- Моя жена уезжает к морю 

на три недели...
- Тогда я тебя не понимаю.
- Если я не буду грустным - 

она передумает.

Дочка, занимающаяся бо-
дибилдингом, хвастается ро-
дителям:

- Я на бицепс уже штангу  
65 кг поднимаю, а приседаю с 
80-килограммовой!

Папа: 
- Ну еще немного, и мы с 

мамой можем сказать тебе то, 
что ты нам 15 лет назад посто-
янно твердила!

- Что???
- Доченька, мы так устали, 

возьми нас на ручки!

Объявление: «Ищу мужа. 
Просто Люся. 24 потушен-
ные избы, 33 остановленных 
коня!».

Он:
- Дорогая, я хочу ребенка...
Она:
- Давай сразу уточним. Сде-

лать или вырастить?

Максима Галкина не берут в 
армию, потому что он ухажива-
ет за бабушкой.

Учительница русского языка, 
проходя возле кабинета трудо-
вика, наступила на гвоздь!

Трудовик был в шоке. Таких 
деепричастных оборотов на 
русском матерном он никогда 
не слышал!

- Не волнуйтесь! - успокаи-
вает врач молодую женщину, 
у которой только что принял 
роды прямо в лифте. - Мне 
рассказывали, что в прошлом 
году одна женщина родила 
прямо на остановке.

- Доктор, это была я…

В магазине мужик спраши-
вает у продавца: 

- У вас есть шапочка для 
плавания? 

- Нет.
- А клюшка для хоккея?
- Нет.
- Ну а лыжи есть?
- Нет! И вообще это винно-

водочный магазин...
- Ну дайте тогда бутылку 

водки, - и тихо про себя, - ви-
дит Бог, что я хотел спортом 
заняться...
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Спектакли
Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

18 мая, 18.00 - А. Вампилов «Проща-
ние в июне» (комедия, 16+).

19 мая, 18.00 - У. Шекспир «Ромео 
и Джульетта» (игра любви и смерти, 
16+).

21 мая, 17.00 - А. Крым «Завещание 
(исповедь целомудренного бабника)» 
(комедия, 16+).

22 мая, 17.00 - М. Булгаков «Кабала 
cвятош» (трагифарс, 16+).

24 мая, 18.00 - Н.М. Карамзин «Бедная 
Лиза» (ПРО(чтение) в одном действии, 
16+).

25 мая, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в 
законе» (комедия, 16+).

Малая сцена

20 мая, 18.00 - Р. Тома «Восемь любя-
щих женщин» (неприкрытое хулиган-
ство, 16+).

21 мая, 17.00 - «Маленький человек с 
большим сердцем» (спектакль по циклу 
Сергея Гогина «Про маленького чело-
века». История любви без пафоса и без 
рифмы, 12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

21 мая, 17.00 - А. Островский «Гроза» 
(история страсти, 16+).

22 мая, 17.00 - В. Соллогуб «Беда от 
нежного сердца» (нежная комедия, 14+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

21 мая, 11.00 - « Кошкин дом» (0+).

22 мая, 11.00 - «Приключения Бура-
тино» (3+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

20 мая, 19.00 - концерт Дмитрия Пев-
цова и группы «Картуш» (0+).

22 мая, 14.00 - « Казачья весна» - кон-
церт народного коллектива казачьего 
ансамбля «Звонница».
24 мая, 18.00 - юбилейный концерт 
народного коллектива фольклорного 
ансамбля «Ладанка» (0+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

22 мая, 17.00 - закрытие концертного 
сезона Ульяновского государственного 
академического симфонического орке-
стра «Губернаторский» (6+). 

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

19 мая, 18.30 - «История органной 
фантазии» (закрытие филармоническо-
го сезона органной музыки, 6+).

20 мая, 18.30 - «История любви» (за-
крытие концертного сезона Ульяновско-
го государственного губернаторского 
оркестра русских народных инструмен-
тов, 6+). 

Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25,  
тел. 46-20-95)

22 мая, 15.00 - концерт народного 
коллектива ансамбля песни и танца 
«Идель» (0+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

22 мая, 12.00 - программа «Волшебный 
мир искусства», посвященная закрытию 
92-го творческого сезона (0+).

Дом культуры «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

22 мая, 14.00 - концерт детского хо-
реографического ансамбля «Мозаика» 
(0+). 

концерты
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Полистаем книги
Какой бы вопрос ни возникал в на-
шей жизни, ответ на него мы всегда 
можем найти в книге. 

Книга - это источник мудрости и сове-
сти, истины и милосердия, гуманизма и 
доброты. Сегодня все чаще мы слышим, 
что бумажные книги уходят в прошлое, 
как канули в Лету пергамент, берестя-
ные грамоты. Приходите на выставку 
«Книга - источник знаний», и вы увидите 

книги и журналы дореволюционных и 
советских годов разного содержания: 
учебная, художественная литература и 
не только. Так, к примеру, посетители 
увидят «Настольную книгу для молодых 
супругов» 1909 года, «Новое пособие 
хозяйкам» 1893 года, «Энциклопедию 
остроумия» 1909 года, а также узнают 
о научных исследованиях, подтверж-
дающих преимущества печатных книг по 
сравнению с электронными. 

Ждем вас по адресу: ул. ленина, д. 73, тел. (8422) 41-27-46. 

От Волги до Греции
21 мая Ульяновск в очеред-
ной раз присоединится к 
акции «Ночь в музее».

Художественный музей про-
ведет мероприятие, посвящен-
ное Году Греции в России. Здесь 
можно будет поучаствовать в 
«древнегреческом» квесте, по-
слушать лекцию и посмотреть 
фильмы об античности. 

В краеведческом музее глав-
ной темой станет Волга: пройдут 
квест, посвященный великой 

русской реке, лекция о волжском 
рыболовстве, а заодно можно 
будет поучиться делать костюмы 
Симбирской губернии. 

В Ленинском мемориале 
уже традиционно посетители 
вернутся в СССР - на сей раз 
во времена хрущевской отте-
пели. Можно посмотреть про-
изведения картин художника 
«бульдозерной» выставки, по-
смотреть фильмы 1950 - 60-х 
годов и даже посетить песен-
ный флешмоб по композициям 

Всемирного фестиваля моло-
дежи и студентов 1959 года, 
проходившего в Москве. 

В музее Гончарова можно 
совершить путешествие во 
времени Ивана Александро-
вича Гончарова. 

А вот в музее-заповеднике 
«Родина В.И. Ленина» объ-
единяющей темы не будет. 
Музеи познакомят с историей 
и музыки, и кино, и народных 
ремесел. Стартует «Ночь в 
музее» в 18 - 19 часов, а прод-
лится везде до 23.00. 
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P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив пол-ки № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской  
поликлиники № 3);

- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Фармаком»,
ул. Минаева, д. 5 (за комплексом «Спартак»).

P Аптеки «Здоровая семья»:
- ул. Пионерская, д. 12;
- ул. Шоферов, д. 1а.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»,
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51
(магазин «Товары для дома», 1-й эт.).
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Заказывайте у производителя: 391351,  
Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  
ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» 
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. 
Сайт в Интернете www.elamed.com. 8-800-200-01-13 (звонок по России бесплатный).

Успейте купить АЛМАГ-01 только с 21 по 31 мая со скидкой!*

*Количество товара ограничено!

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

Грандиозное снижение цены!
10 300 руб. 

8 490 руб.

Врага надо знать В лицо! 
Болезни «косточек» делятся на две группы: 

дистрофические и воспалительные. Артроз, 
например, типичное дистрофическое забо-
левание. Он сопровождается разрушением 
межсуставного хряща из-за нарушения нор-
мального питания и кровоснабжения тканей. 
При воспалительных заболеваниях (артрите, 
бурсите и т.п.) воспаляются ткани сустава. 
При этом человек испытывает боль, возникает 
припухлость и покраснение кожи, движения 
скованны и ограниченны. В тяжелых случаях 
возможна даже деформация сустава. 

и как же лечат эти заболеВания? 
Средств и методов для этого существует 

великое множество - лекарства, физио-
терапия, ЛФК и, как крайнее средство, хи-
рургическая операция! Но все-таки лучшее 
лечение суставов - это комплексное, одной 
из важных составляющих которого является 
магнитотерапевтический аппарат АЛМАГ-01! 
Вот уже около двух десятков лет его приме-
няют в домашних условиях и медицинских 

учреждениях для лечения заболеваний 
опорно-двигательного аппарата.

ПреимущестВа лечения алмагом-01
1. Одно из главных преимуществ АЛМАГа - 

это возможность не просто снять симптомы, 
а создать условия для восстановления 
тканей сустава. АЛМАГ в несколько раз 
усиливает местный кровоток, улучшая до-
ставку к пораженному суставу питательных 
элементов. Также происходит ускоренное 
выведение вредных веществ, которые под-
держивают воспаление. Алмаготерапия 
дает возможность восстановить нормальное 
кровообращение, улучшить функции сустава 
и остановить его разрушение. 

2. Лечебное действие АЛМАГа не раз 
исследовалось в клинических условиях. 
Выяснилось, что применение АЛМАГа вдвое 
снижает затраты на лечение артроза. Это 
происходит потому, что он способствует 
усилению действия лекарств и снижению их 
дозы, повышая качество лечения, ускоряя 
выздоровление и предупреждая рецидивы 

болезни. Проще говоря, АЛМАГ дает возмож-
ность либо совсем избавиться от артроза или 
артрита (при своевременно начатом лече-
нии), либо вести практически полноценную 
жизнь с этим хроническим заболеванием.

3. Часто магнитотерапия является 
единственным средством, когда противо-
показаны другие виды лечения. Тысячи па-
циентов, для которых АЛМАГ стал надежным 
помощником, уже знают, что заболевания 
суставов вовсе не означают конец активной 
жизни. Остановить развитие артроза и ар-
трита возможно!

Не нужно терпеть боль в суставах!

АЛМАГ-01 дает возможность:
4 устранить боль, воспаление и отек в области сустава,
4 снизить утреннюю скованность движений,
4 увеличить дальность безболезненной ходьбы, 
4 улучшить усвоение лекарственных средств, что дает 
возможность уменьшить их дозу,
4 проводить лечение при наличии сопутствующих за-
болеваний,
4 предотвратить рецидивы заболевания.

конкурсà

Пошли кататься в луна-парк!
«НГ» продолжает викторину, на кону ко-
торой суперпригласительные в луна-парк 
на территории ТРЦ АКВАМОЛЛ. Каждый 
билет дает право покататься на пяти раз-
ных аттракционах.

Здесь каждый найдет себе развлечение 
по возрасту и душе: маленькие и большие 

карусели, спокойные и от которых захваты-
вает дух. А чтобы получить билет, достаточно 
правильно ответить на вопрос викторины.

 Знаете ли вы, где находятся самые 
высокие американские горки?

а) В Москве;
б) В Париже;
в) В Нью-Джерси.

Ждем ваших ответов в среду, 18 мая, с 13.00 до 14.00 по телефону 8 (8422) 30-17-00. 
Первые дозвонившиеся читатели, верно ответившие на вопрос, получат билеты на аттрак-

ционы.

Организатор ООО «ЦентрПрогресс».  *Скидка 50% распространяется на 1 детский батут Луна-парка на территории ТРЦ АКВАМОЛЛ 21 мая 2016 года с 12.00 до 18.00. Подробности на кассах Луна-парка. 
**Скидка 20% на все кино в кинотеатре «Синема Парк» в ТРЦ АКВАМОЛЛ действует только 21 мая 2016 года с 10.00 до 00.00, за исключением фильма «Люди Х», находящегося в прокате на момент акции.
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Краденое деревце

В течение прошлой недели полицейским южных 
районов пришлось дважды искать людей,  
совершивших кражи. 

Сначала к ним обратился фермер из новоспасско-
го села Плодопитомник, рассказавший, что у него 
похитили 19 саженцев яблонь. Деревца утащили с 
территории фермерского сада. А ущерб от украден-
ного позже оценили почти в 6 000 рублей. 

Для того чтобы отыскать пропавшие деревья, си-
ловикам пришлось проехаться по нескольким селам. 
Наконец, возле одного из домов в селе Фабричные 
Выселки потерпевший фермер увидел саженцы, 
которые были очень похожи на те, что буквально 
недавно стояли в его саду. Хозяйка дома, возле 
которого нашлось похищенное, рассказала, что она 
всего лишь купила яблоньки у своего 57-летнего 
соседа. По ее словам, 19 деревьев мужчина продал 
за… 300 рублей. 

Когда полицейские пришли в дом к предполагае-
мому похитителю, тот не стал отпираться и сознался 
в содеянном. По его словам, саженцы он украл, чтобы 
продать, а на вырученные деньги к тому моменту уже 
успел купить спиртного. 

Спустя пару дней уже к николаевским полицей-
ским обратился житель села Чувашский Сайман. Он 
рассказал, что в его отсутствие кто-то пробрался в 
дом и снял с холодильника мотор. Предполагаемого 
преступника удалось отыскать довольно быстро. Им 
оказался 19-летний местный безработный. Парень 
признался, что это он забрался в чужой дом, сорвав 
замок, и похитил запчасть от холодильника. Позже 
он собирался ее продать. Но не успел - украденный 
мотор был возвращен владельцу. 

продали пруды
В середине мая в Николаевском районе суд  
вынес ряд решений по делам, которые касались 
серьезных нарушений в земельном законодатель-
стве - незаконной передачи федеральных земель 
частным лицам. 

Начало этому делу положено несколько лет назад. 
Тогда Николаевский комитет по управлению имуще-
ством и земельными отношениями начал продавать 
местные земли сельхозназначения вместе с пруда-
ми, которые на них находились. В течение нескольких 
лет было заключено пять договоров о продаже - как 
с жителями Ульяновской области, так и соседней 
Самарской. А площадь проданных земель составила 
200 тысяч квадратных метров. 

Однако проведенная прокуратурой проверка при-
шла к выводу, что проданные пруды фактически явля-
ются небольшими водохранилищами, сооруженными 
с помощью гидротехнических сооружений. В этом 
случае прилегающими к ним землями муниципаль-
ные власти распоряжаться не имели права. Потому 
что такие земли входят в число федеральных. 

Весной этого года Николаевская прокуратура по-
дала иск на имущественный комитет муниципалите-
та. В итоге суд встал на сторону силовиков и обязал 
чиновников расторгнуть все пять договоров, что и 
было сделано. 

Подготовил Иван СОНИН
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все по-взрослому
В минувшее воскресенье в Новоспасском  
прошел конкурс красоты среди дошкольниц 
«Мисс детский сад-2016». 

В нем приняли участие восемь девочек в возрасте 
от пяти до семи лет, представившие семь детсадов. 
Маленьким красавицам нужно было доказать, что они 
лучшие, с помощью «Визитной карточки», а также по-
участвовать в конкурсах рисунков, фотографий, песен 
и поделок. Причем поделка должна была быть конкрет-
ной - дамская сумочка, сделанная своими руками. 

По решению жюри победительницей объявлена 
воспитанница детсада № 8 Анастасия Хованская. Но 
подарки получили все участницы конкурса. 

Уважаемые  
сограждане!
Обращаемся ко всем людям с отзывчивым 
сердцем, ко всем, кому небезразличны наша 
историческая память и традиционные духовные 
ценности!

Несколько дней назад всех православных постиг-
ла утрата - сгорел старинный храм Богоявления на 
родине великого русского художника Аркадия Пла-
стова в селе Прислониха Ульяновской области. Храм 
являлся средоточием духовной жизни прихожан не 
только этого села, но и многих окрестных деревень 
Карсунского района. Как великолепный памятник 
деревянного зодчества здание церкви было архитек-
турным центром села и одним из ключевых объектов 
музейного комплекса в Прислонихе.

Жемчужина нашего культурного наследия выстоя-
ла даже в самые сложные периоды истории нашего 
государства. Основанный в конце XVII века, храм 
Богоявления Господня являлся одним из старейших 
в нашей области. Последнее здание церкви было 
построено в 1878 году по проекту архитектора Григо-
рия Гавриловича Пластова - деда Аркадия Пластова. 
В 1936 году храм был закрыт, колокола сняты, купола 
снесены, колокольня разобрана. Однако в 1988 году 
по инициативе Николая Аркадьевича Пластова на-
чалось восстановление храма, и в начале 1990-х он 
был возвращен православной церкви. Прихожане 
духовного центра собрали иконы, нашли чудом со-
хранившиеся купольные кресты. Внешний вид храма 
был восстановлен благодаря рисункам, акварелям 
и картинам Аркадия Пластова, восстановлением 
внутреннего убранства занимался его сын - Николай 
Аркадьевич Пластов.

К большому сожалению, огненная стихия полно-
стью уничтожила здание духовного центра. Однако 
уже в первые часы после трагедии прозвучала ини-
циатива - восстановить храм в первозданном виде. 
Используя старинные чертежи и схемы, можно вос-
создать этот замечательный памятник. Сотни людей, 
не оставшихся безучастными к этой общей для всех 
верующих потере, уже откликнулись и начали со-
бирать пожертвования. В наших силах восстановить 
народными усилиями храм, который испокон веков 
сохранял и укреплял нашу веру. Ведь именно ис-
кренняя вера нашего многонационального народа 
позволяет ему преодолевать все тяготы и испытания, 
совершать великие открытия и созидать. Уже не-
сколько лет подряд в Ульяновской области активно 
продолжается процесс восстановления разрушен-
ных ранее храмов и святынь. Это говорит о потреб-
ности людей в возрождении духовности, укреплении 
религиозных традиций, что позволяет сохранить нам 
единую и многонациональную страну.

Мы обращаемся ко всем, кому небезразлична 
судьба этого храма, и просим не остаться в стороне 
от общей беды. Объявляя сбор средств на восста-
новление храма в селе Прислониха, мы призываем 
всех неравнодушных откликнуться и оказать со-
действие воссозданию замечательного храма в его 
историческом облике. Восстановим храм вместе! 

Реквизиты для перечисления средств: 
Ульяновский фонд поддержки
регионального сотрудничества и развития:
432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 54;
ИНН 7325038994; КПП 732501001;
р/счет 40703810211310016690;
филиал № 6318 ВТБ 24 (ПАО) г. Самара;
БИК 043602955; 
к/счет 30101810700000000955.
Назначение платежа: пожертвование на восстанов-
ление храма Богоявления Господня с. Прислониха.

 
Временно исполняющий обязанности

 губернатора Ульяновской области  
С.И. МОРОЗОВ

 Митрополит Симбирский и Новоспасский                        
Анастасий
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Тот, кто хоть раз 
побывал в мае в этих 
местах Радищевского 
района, будет очарован 
и восхищен так, что 
обязательно вернется. Уж 
очень велико притяжение 
этого удивительного 
лазоревого цветка. 
В нем и волшебство,  
и тайна, и нежность,  
и красота, какую может 
создать только  
матушка-природа...

Цветок, занесенный в Красную 
книгу, зовется пион тонколистный, 
или дикий пион. А народ вслед за 
известным писателем Сергеем 
Аксаковым ласково прозвал его 
аленьким цветочком, а еще лазорь-
кой. Алый ковер цветущих пионов 
- пожалуй, одно из самых необыч-
ных зрелищ в нашей области. И 
Радищевский район - одно из очень 
немногих мест, где сохранились 
дикорастущие поля этого цветка. 
Жаль, что цветет он недолго - одну-
две недели в середине мая. 

Разве удивительно, что цветок дал 
имя межрегиональному фестивалю 
славянской культуры? В минувшие 
выходные фестиваль «Дикий пион» 
в пятнадцатый раз прошел на хуторе 
Березовский в Радищевском районе. 
Ежегодно сюда приезжают тысячи 
людей - на цветок посмотреть, стать 
свидетелем фестивальных событий.

Напомним, что история фестива-
ля берет начало с 2002 года, когда 
местный учитель географии, фото-
художник Владислав Селищев пред-
ложил организовать в Радищеве 
праздник цветов. Кстати, осбенно 
пышно пионы цветут в том месте, 
которое в народе теперь зовется 
Селищевой балкой.

У фестиваля есть свои традиции. 
Вот некоторые из них. 

мелодии «алого 
первоцвета»

Еще накануне фестиваля прошло 
несколько интересных конкурсов, и 
все, конечно, были связаны с темой 
природы. В конкурсе «Принцесса 
цветов» приняли участие школьники 
и воспитанники детских школ ис-
кусств региона от 8 до 13 лет. Кон-
курсная программа включала этапы 
«Я - умница» (на знание литературы), 
«Я - актриса» (исполнение танца, 
стихотворения, песни на цветочную 
тему), «Я - мастерица» (поделки на 
тему цветов и лета), «Я - принцесса» 
(дефиле). Ребята от 14 лет подго-
товили для конкурса музыкальных 
видеофильмов «Природы милый 
идеал» работы на тему природы. 

На фестивале состоялась тради-
ционная церемония награждения 
участников фольклорного конкурса 
«Алый первоцвет». Конкурсная 
программа прошла в районном 
Доме культуры: ансамбли народной 
песни и фольклорные коллективы 
исполняли по два произведения - 
популярную песню из советского 
фильма и песню, ставшую народ-
ной классикой. В гала-концерте 
выступили лучшие коллективы ху-
дожественной самодеятельности 
Радищевского, Новоспасского, 
Карсунского, Павловского, Старо-

кулаткинского районов, города 
Ульяновска, Хвалынского района 
Саратовской области и другие.

Еще одна традиция - разнообраз-
ные игровые площадки, аттракцио-
ны и торговые ряды. На празднике 
работали площадки «Твое здоровье 
- в твоих руках!», где медицинские 
работники давали советы и консуль-
тации, фольклорная площадка «Ла-
зоревые напевы», организованная в 
рамках общественного движения за 
народную песню, выставка-продажа 
«Хутор мастеров», где сувенирные 
изделия представили мастера Улья-
новской, Саратовской и Самарской 
областей. На площадке «Венок 
дружбы» состоялась презентация 
поселений с национальным коло-
ритом. Была организована выставка 
перспективных направлений раз-
вития сельского хозяйства «Инве-
стиции в село». 

Участники праздника с удоволь-
ствием приобщились к проекту 
«Литературная карта Радищевского 
района» и работе площадки «Люблю 
тебя, мой край родной!». Здесь чи-
тали свои произведения поэты и пи-
сатели из Ульяновской и Самарской 
областей. Рядом расположилось 
«Озеро сказок», прогуливаясь вдоль 
которого легко можно было познако-
миться со сказочными персонажами. 
Мастера воздухоплавания и пара-
планеризма предложили увидеть 
«Небо лазоревого края». И, конечно, 
не обошлось без одной из любимых 
фестивальных традиций - яркой ак-
ции «Небесные фонарики». 

родниК  
счастливых сердец 

На фестивале «Дикий пион» су-
ществуют несколько экологических 
туристических маршрутов в зону 

Когда цветет лазорька

«И вдруг видит он, на пригорочке зеленом 
цветет цветок цвету алого, красоты 
невиданной и неслыханной, что ни в сказке 
сказать, ни пером написать. У честного купца 
дух занимается, запах от цветка по всему 
саду ровно струя бежит. «Вот аленький 
цветочек, какого нет краше на белом свете, о 
каком просила меня дочь меньшая, любимая».

Сергей АкСАкОВ «Аленький цветочек»:
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урочища Березовское, где можно 
узнать легенды Караульной горы и 
Лазоревого края. 

Одна из остановок туристическо-
го маршрута «Легенды Лазоревого 
края» носит романтическое имя 
- «Родник счастливых сердец». Он 
расположен на Коржиных горах. 
Во время фестиваля здесь рабо-
тала площадка «Душа родника». 
Специалисты администрации МО 
«Радищевский район» рассказывали 
гостям праздника красивые леген-
ды. У русских народов существует 
множество обрядов, связанных с 
родниками и водой. Если проявить 
заботу о своем источнике, то в от-
вет он наполнит каждого Любовью, 
Радостью, Силой, Уверенностью. 
Поэтому каждый, кто приехал на 
Родник счастливых сердец, смог по-
клониться освященному месту, по-
весить свой колокольчик или ленту 
на дерево и загадать сокровенное 
желание. После этого обязательно 
полить дикий пион родниковой 
водой. Говорят, тогда вы будете 
счастливы весь год... 

Как сообщила главный спе-
циалист районного отдела ЗАГС  
О. Головина, на гала-концерте фе-
стиваля «Дикий пион» состоялось 
чествование супружеских пар, 
которые заключили браки в мае. 
В преддверии Дня семьи глава 
администрации МО «Радищевский 
район» А. Белотелов вручил благо-
дарственные письма и памятные 
подарки семьям. Например, Сергей 
Иванович и Лидия Александровна 
Фирсовы отметили полотняную 
свадьбу - 35 лет семейной жизни. 
У Анатолия Михайловича и Марины 
Александровны Морковских стаж 
семейной жизни 29 лет. А Дмитрий 
Анатольевич и Юлия Вячеславов-
на Шарохины вместе уже 16 лет. 
Праздник напомнил всем супруже-
ским парам, как важно хранить лю-
бовь в семье. Без нее разве можно 
быть счастливым?

...А дикий пион непостижимо 
красив и на рассвете, и в лучах по-
луденного солнца, и на закате. Как 
много теряют те, кто никогда не 
видел этой Красоты.



Егор ТИТОВ

Жители Димитровграда 
присоединяются к программе 
«Губернаторская ипотека». 
Первыми счастливыми 
обладателями заветных 
сертификатов на жилье 
становятся работники 
медицинских учреждений 
города.

Ипотека расшИряет 
гранИцы

Решение о присоединении димитров-
градцев и жителей Мелекесского района 
к программе было принято в начале ны-
нешнего года врио губернатора Сергеем 
Морозовым. Работникам государственных 
и муниципальных учреждений дается еди-
новременная выплата в размере 100 тысяч 
рублей на приобретение жилья в ипотеку. 
Застройщики в свою очередь компенси-
руют затраты на оплату процентов по ипо-
теке таким образом, что в первый год кре-
дита процентная ставка составит 0%, во 
второй - 5%, в третий - 10%. В начале года 
будущие сотрудники строящегося центра 
медицинской радиологии обратились к 
главе региона с просьбой разрешить им 
воспользоваться «Губернаторской ипоте-
кой» и получили положительный ответ.

В минувшую пятницу первый заме-
ститель председателя правительства 
Александр Чепухин вручил сертификаты 
первым участникам «Губернаторской ипо-
теки». Ими стали работники детских садов 
и медицинских учреждений города на 
Черемшане. Среди них - участковая меди-
цинская сестра первого терапевтического 
отделения поликлиники для взрослых № 2 
клинической больницы № 172 ФМБА Рос-
сии Лариса Чигакова.

- Я увидела в Интернете информацию об 
этой программе, и мы решили приобрести 
жилье. В наше время, я думаю, это очень 
хорошая поддержка для молодых семей и 
не только. Я думаю, если такие программы 
будут и дальше, то и медработников будет 
больше, и педагогов, и область будет только 
от этого выигрывать. Многие мои коллеги 
тоже планируют принять участие в «Губерна-
торской ипотеке», - поделилась медсестра.

Как рассказал заместитель министра 
промышленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Евгений Лазарев, всего не-
обходимо обеспечить жильем больше 
четырех тысяч человек. В эту цифру вхо-
дят сотрудники центра вместе со своими 
семьями. Для них планируется построить 
70 тысяч квадратных метров жилья эко-
номкласса. 

УчИться в МосквУ
А чтобы было кому участвовать в про-

грамме льготного приобретения жилья, 
параллельно со строительством высоко-
технологичного медицинского центра 
ведется набор кадров.

- Всего для работы в этом центре необ-
ходимо около 1 500 сотрудников, из кото-
рых 238 врачей и 479 средних медицинских 
работников. Мы планируем привлекать их 
из других регионов, перераспределять  
кадровые ресурсы клинической боль-
ницы № 172 Федерального медико-
биологического агентства России и при-
гласить на работу молодых специалистов 
- выпускников 2016 - 2018 годов. Мы ведем 

активную работу по целевому набору аби-
туриентов в медицинские вузы, - рассказал 
министр здравоохранения Павел Дегтярь.

В прошлом году по целевому набору 
минздрава от Димитровграда поступили 
на учебу 14 человек. В нынешнем же году 
для нужд радиологического центра Первый  
Московский медицинский университет 
имени И.М. Сеченова выделил три места по 
специальности «медицинская биофизика». 
А медколледж УлГУ предоставит 40 целевых 
мест, большинство из которых достанутся 
димитровградцам. В образовательном 
учреждении будут проходить подготовку 
представители среднего медицинского 
звена. Кроме того, во втором по величине 
городе области работает инженерно-
технологический институт - филиал МИФИ, 
в котором проходят подготовку операторы 
ядерных установок. Без них высокотехноло-
гичный медцентр не сможет работать.

А если все социальные программы, в 
число которых входит и «Губернаторская 
ипотека», будут выполнены, то и проблема 
с обеспечением кадрами легко решится.

отставанИй нет
Ну а после вручения сертификатов на 

ипотеку для ульяновских и димитровград-
ских журналистов провели экскурсию по 
строящемуся корпусу протонной терапии 
- сердцу будущего медицинского учреж-
дения. Представители средств массовой 
информации могли воочию убедиться, что 
стройка идет без проволочек.

Как рассказал руководитель проекта по 
строительству федерального высокотех-
нологичного центра медицинской радио-
логии Евгений Прокофьев, отставания по 
срокам нет. Общестроительные работы 
выполнены уже полностью, инженерные 
- на 90%, отделочные - на 80%. Общая 

стоимость строительства составляет 20 
миллиардов 16 миллионов рублей, боль-
шая часть суммы уже израсходована по 
назначению. Оставшиеся средства уже вы-
делены, они будут распределены до конца 
следующего года.

- Мы планируем завершить строитель-
ство в конце 2017 года, после чего начнутся 
пусконаладочные работы. Ряд корпусов мы 
строим с опережением сроков, в корпус № 9 
уже поставили необходимое оборудование. 
Все оборудование для объекта в основном 
закуплено и находится в Димитровграде. 
В частности, приобретены магнитно-
резонансный томограф и протонный уско-
ритель, - сказал Евгений Прокофьев.

Проведены к центру и необходимые 
коммуникации. Построена магистральная 
теплосеть, создан водозабор. До начала 
июня пройдут гидравлические испытания 
водопроводной системы. 
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«Старожилов»  
восстановят
Вопросы проведения капитального ремонта  
в Димитровграде обсуждались на совещании  
под председательством врио губернатора  
Сергея Морозова.

Двухэтажные домики на улице Гвардейской по-
строены в 50-х годах по технологиям, презентован-
ным финскими строителями. С небольшого пятачка, 
на котором расположились «брусчатки» - так еще 
называют эти жилища, начинался в свое время 
Соцгород. И вот «старожилы» района наконец-то 
дождались капитального ремонта. Кровля боль-
шинства домов заменена, сейчас ведутся работы 
по реконструкции коммуникаций, а в будущем ожи-
дается полная замена фасадов строений. Жителям 
микрорайона удалось собрать 201 тысячу рублей, 
13 миллионов рублей на проведение необходимых 
работ добавили из областной казны.

Как доложил министр промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта Александр Букин, в этом году в 
городе на Черемшане запланировано произвести 282 
вида работ в 49 домах. Это означает, что практически все 
многоквартирные жилища затронет выполнение про-
граммы по капремонту. В минувшем же году отдельные 
работы выполнили в 13 домах, в 15 - заменили лифты. 
Как отметил глава области, все это говорит о том, что 
программа действует и весь скепсис по отношению к 
ней был безосновательным. И это самое главное.

Прочистите протоки
Этим летом начнется очистка одного из любимых 
мест отдыха димитровградцев - Черного озера.

Необходимые подготовительные работы проведут 
в течение двух недель, после чего начнется реали-
зация двухгодичной программы по оздоровлению и 
замене воды в Черном озере. Как рассказал главный 
эколог области Дмитрий Федоров, будут расчищены 
две протоки, соединяющие водоем с Куйбышевским 
водохранилищем и рекой Большой Черемшан. Бла-
гоустроят к 1 сентября и прилегающие к озеру сквер 
«Надежда» и парк «Дубовая роща».

Кроме того, по распоряжению врио главы региона 
Сергея Морозова при службе охраны окружающей 
среды создадут специальную структуру, отвечающую 
за зеленые насаждения Димитровграда. Второй 
по численности населения город области известен 
своим расположением в лесной зоне. Площадь ди-
митровградских зеленых насаждений составляет 
189 гектаров, и они нуждаются в тщательном уходе и 
заботе. По сути, как сообщил Дмитрий Федоров, они 
не находятся на балансе города и в настоящее вре-
мя являются бесхозными. Ими-то и займется новая 
организация, которая будет создана в ближайшее 
время. Планируется, что в структуре создадут около 
20 рабочих мест, а на первоначальном этапе выделят 
24 миллиона рублей. 

Также врио губернатора поручил провести под-
готовку к купальному сезону и напомнить всем от-
дыхающим о правилах поведения на воде.

Горела тюрьма
В димитровградской исправительной колонии  
№ 3 произошел пожар.

Возгорание началось в понедельник около двух часов 
дня. Загорелась кровля административного здания, на-
ходящегося за пределами запретной зоны колонии.

Все сотрудники, находящиеся в момент пожара 
в помещении, были в кратчайшие сроки эвакуиро-
ваны. Вместе с правоохранителями из горящего 
административного корпуса выносили служебную 
документацию.

- Сработала пожарная сигнализация, сказали всем 
покинуть помещение, - рассказала заведующая 
складом исправительной колонии № 3 Светлана 
Савенко.

По информации управления МЧС Ульяновской 
области, общая площадь возгорания составила 400 
квадратных метров. Пострадавших, к счастью, нет, 
весь персонал удалось вовремя эвакуировать. Для 
устранения пожара привлекались 30 человек личного 
состава и 10 единиц техники. Полностью устранить 
огонь удалось спустя 1 час и 45 минут после воз-
горания. В настоящее время причины произошед-
шего устанавливаются.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Уважаемые  
сограждане!
Обращаемся ко всем людям с отзывчивым 
сердцем, ко всем, кому небезразличны наша 
историческая память и традиционные духовные 
ценности!

Несколько дней назад всех православных постиг-
ла утрата - сгорел старинный храм Богоявления на 
родине великого русского художника Аркадия Пла-
стова в селе Прислониха Ульяновской области. Храм 
являлся средоточием духовной жизни прихожан не 
только этого села, но и многих окрестных деревень 
Карсунского района. Как великолепный памятник 
деревянного зодчества здание церкви было архитек-
турным центром села и одним из ключевых объектов 
музейного комплекса в Прислонихе.

Жемчужина нашего культурного наследия выстоя-
ла даже в самые сложные периоды истории нашего 
государства. Основанный в конце XVII века, храм 
Богоявления Господня являлся одним из старейших 
в нашей области. Последнее здание церкви было 
построено в 1878 году по проекту архитектора Григо-
рия Гавриловича Пластова - деда Аркадия Пластова. 
В 1936 году храм был закрыт, колокола сняты, купола 
снесены, колокольня разобрана. Однако в 1988 году 
по инициативе Николая Аркадьевича Пластова на-
чалось восстановление храма, и в начале 1990-х он 
был возвращен православной церкви. Прихожане 
духовного центра собрали иконы, нашли чудом со-
хранившиеся купольные кресты. Внешний вид храма 
был восстановлен благодаря рисункам, акварелям 
и картинам Аркадия Пластова, восстановлением 
внутреннего убранства занимался его сын - Николай 
Аркадьевич Пластов.

К большому сожалению, огненная стихия полно-
стью уничтожила здание духовного центра. Однако 
уже в первые часы после трагедии прозвучала ини-
циатива - восстановить храм в первозданном виде. 
Используя старинные чертежи и схемы, можно вос-
создать этот замечательный памятник. Сотни людей, 
не оставшихся безучастными к этой общей для всех 
верующих потере, уже откликнулись и начали со-
бирать пожертвования. В наших силах восстановить 
народными усилиями храм, который испокон веков 
сохранял и укреплял нашу веру. Ведь именно ис-
кренняя вера нашего многонационального народа 
позволяет ему преодолевать все тяготы и испытания, 
совершать великие открытия и созидать. Уже не-
сколько лет подряд в Ульяновской области активно 
продолжается процесс восстановления разрушен-
ных ранее храмов и святынь. Это говорит о потреб-
ности людей в возрождении духовности, укреплении 
религиозных традиций, что позволяет сохранить нам 
единую и многонациональную страну.

Мы обращаемся ко всем, кому небезразлична 
судьба этого храма, и просим не остаться в стороне 
от общей беды. Объявляя сбор средств на восста-
новление храма в селе Прислониха, мы призываем 
всех неравнодушных откликнуться и оказать со-
действие воссозданию замечательного храма в его 
историческом облике. Восстановим храм вместе! 

Реквизиты для перечисления средств: 
Ульяновский фонд поддержки
регионального сотрудничества и развития:
432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 54;
ИНН 7325038994; КПП 732501001;
р/счет 40703810211310016690;
филиал № 6318 ВТБ 24 (ПАО) г. Самара;
БИК 043602955; 
к/счет 30101810700000000955.
Назначение платежа: пожертвование на восстанов-
ление храма Богоявления Господня с. Прислониха.

 
Временно исполняющий обязанности

 губернатора Ульяновской области  
С.И. МОРОЗОВ

 Митрополит Симбирский и Новоспасский                        
Анастасий
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Димитровградский автоагрегатный завод плани-
рует вернуться к полной рабочей неделе.

Переход к пятидневке может произойти на 
предприятии уже с начала июля. Сейчас сотруд-
ники завода работают по четыре дня в неделю. 
Правда, по словам управляющего АО «ДААЗ» 
Алексея Каменцева, несколько предприятий, 

входящих в состав объединения, иногда при-
влекают работников на пятидневку и даже на 
сверхурочные работы. В их число входят «Авто-
свет», «Штамп» и «ДИЗ».

- Мы обсудили несколько вопросов, в их 
число входит полная загрузка промышленной 
площадки, улучшение благосостояния граждан, 
работающих на предприятиях, и благоустрой-
ство прилегающей к заводу территории. В 

ходе подготовки ко Дню машиностроителя, 
по традиции широко отмечающемуся дими-
тровградцами, мы планируем провести целый 
праздничный месячник. Во время него пройдут 
дни открытых дверей на предприятии, в кото-
рых смогут принять участие все желающие, - 
рассказал посетивший завод врио губернатора 
Сергей Морозов.

Подарки получат все. В близлежащем к ДААЗу 

району благоустроят дворы домов. В них поставят 
новенькие спортивные и детские площадки - не-
обходимые средства уже перечислены. А для за-
водчан построят парковку, которой так не хватало 
на предприятии.

Семья Лугининых, воспитывающая троих 
мальчишек, свой подарок уже получила. Им дали 
сертификат на приобретение путевки на отдых в 
Крыму. Это не случайно. Родители больше десяти 

лет остаются верными родному предприятию, 
дети делают спортивные успехи, занимаясь би-
атлоном. И такие семьи, безусловно, нужно под-
держивать.

А автоагрегатный завод ждут новые инвести-
ции и более тесное сотрудничество с УАЗом.  
На димитровградском предприятии планируется 
разместить часть заказов с Ульяновского авто-
мобилестроительного.

Четырех дней мало

Центр к декабрю

- Работы по созданию 
радиологического 
центра идут полным 
ходом, у нас нет 
отставаний по 
графику. В конце  
2017 года все 
строительные работы 
будут завершены.

Евгений ПРОКОфЬЕВ, 
руководитель проекта 
по строительству федерального 
высокотехнологичного центра 
медицинской радиологии:

Цифра 

20 миллиардов 16 миллионов  рублей  
составляет общая стоимость строительства центра радиологии.
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«Дорожный» алкоголь
На прошлой неделе в течение двух дней в запад-
ных районах области случились происшествия, 
причиной которых стал алкоголь. 

Первое произошло около 20.00 11 мая в Инзенском 
районе. Здесь 27-летний местный житель, «приняв 
на грудь», решил прокатиться со своей знакомой. 
Но проехал недалеко. На четвертом километре до-
роги, ведущей в сторону села Тияпино, автомобиль 
«Жигули» шестой модели, которым управлял парень, 
съехал в кювет и перевернулся. После ДТП водитель 
поспешил покинуть место происшествия. В маши-
не он оставил бездыханное тело своей 26-летней 
спутницы. 

Вскоре на место аварии прибыли представители 
ГИББД, а следом за ними и оперативники. Найти 
сбежавшего водителя сразу не удалось. Дело за-
труднялось еще и тем, что разбитый автомобиль не 
был зарегистрирован в автоинспекции. Но все-таки 
молодой человек не смог уйти от силовиков. В тот 
же день его удалось задержать. Как оказалось, он во 
время аварии получил травмы, с которыми ему при-
шлось обращаться к врачам. 

На следующий день «пьяное» ДТП произошло в 
селе Прислониха Карсунского района. Здесь винов-
ником был пешеход. Происшествие случилось в 
22.40. 46-летняя женщина решила перебежать 
трассу Саранск - Ульяновск не по переходу, а где 
придется. При этом проигнорировав тот факт, что по 
дороге ехала машина. Под ее колеса - а это была гру-
зовая «Газель» - и угодила жительница Прислонихи. 
К счастью, дама осталась жива, хотя ее и пришлось 
госпитализировать.

огненные замыкания
В Базарносызганском районе в течение двух дней 
произошли два пожара в надворных постройках. 
Причем в обоих случаях виной тому стало  
короткое замыкание. 

В среду происшествие случилось в селе Лапшур. 
Около восьми утра один из местных жителей увидел, 
что у его пожилых соседей горят сараи. Он бросился 
к ним в дом, чтобы сообщить о случившемся и выве-
сти их наружу. Этот же мужчина позвонил в пожарную 
охрану. 

Для того чтобы потушить охваченные пламенем 
конюшню, баню и дровник, пришлось привлечь сра-
зу несколько расчетов. Пожарные съехались в село 
из самого Базарного Сызгана и из расположенной 
примерно в 20 километрах воинской части. А все для 
того, чтобы не дать перекинуться огню на стоящий 
буквально в трех метрах от конюшни дом. 

В результате пожара пламя полностью уничтожило 
дровник и повредило крышу бани и конюшни. 

На следующий день уже в самом Базарном Сызга-
не загорелась дощатая погребица. Здесь пожарные 
не успели - небольшое строение, загоревшись от 
искры короткого замыкания, было уничтожено огнем 
за считанные минуты. 

Подготовил Иван СОНИН

новостиà

Пансионат должен открыть свои двери осенью этого года.  

Восстанавливать храм будут на том же месте, где стояла прежняя Богоявленская церковь.  
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Происшествия à

настоящие мамы и ПаПы
В середине прошлой неделе в Вешкайме  
состоялся районный творческий конкурс  
«Лучшая приемная семья». 

Его участниками стали четыре семьи из разных 
сел муниципалитета - Чуфарова, Каргина, Стемасса 
и Бекетовки. Каждой из них предстояло продемон-
стрировать компетентному жюри не только свои 
творческие способности, но и некоторые правовые 
знания. 

Начался конкурс с демонстрации нескольких до-
машних заготовок. Во-первых, семьи показывали 
разного рода поделки, во-вторых, демонстрировали 
рисунки и фотографии своей семьи, а в-третьих, 
показали «визитную карточку» - презентацию, рас-
сказывающую о семье. 

Непосредственно в творческой номинации каждая 
семья сделала выбор в пользу того или иного жанра. 
Так, две их них решили спеть, одна - станцевать, а 
четвертая декламировала поэму Александра Твар-
довского о Василии Теркине. 

Самым же необычным этапом стал конкурс на 
знание Конвенции о правах ребенка. Фактически 
обязательного документа для приемных семей. 

По завершении всех этапов конкурса победителем 
была названа семья Санадаловых из села Каргино. 

Уважаемые  
сограждане!
Обращаемся ко всем людям с отзывчивым 
сердцем, ко всем, кому небезразличны наша 
историческая память и традиционные духовные 
ценности!

Несколько дней назад всех православных постиг-
ла утрата - сгорел старинный храм Богоявления на 
родине великого русского художника Аркадия Пла-
стова в селе Прислониха Ульяновской области. Храм 
являлся средоточием духовной жизни прихожан не 
только этого села, но и многих окрестных деревень 
Карсунского района. Как великолепный памятник 
деревянного зодчества здание церкви было архитек-
турным центром села и одним из ключевых объектов 
музейного комплекса в Прислонихе.

Жемчужина нашего культурного наследия выстоя-
ла даже в самые сложные периоды истории нашего 
государства. Основанный в конце XVII века, храм 
Богоявления Господня являлся одним из старейших 
в нашей области. Последнее здание церкви было 
построено в 1878 году по проекту архитектора Григо-
рия Гавриловича Пластова - деда Аркадия Пластова. 
В 1936 году храм был закрыт, колокола сняты, купола 
снесены, колокольня разобрана. Однако в 1988 году 
по инициативе Николая Аркадьевича Пластова на-
чалось восстановление храма, и в начале 1990-х он 
был возвращен православной церкви. Прихожане 
духовного центра собрали иконы, нашли чудом со-
хранившиеся купольные кресты. Внешний вид храма 
был восстановлен благодаря рисункам, акварелям 
и картинам Аркадия Пластова, восстановлением 
внутреннего убранства занимался его сын - Николай 
Аркадьевич Пластов.

К большому сожалению, огненная стихия полно-
стью уничтожила здание духовного центра. Однако 
уже в первые часы после трагедии прозвучала ини-
циатива - восстановить храм в первозданном виде. 
Используя старинные чертежи и схемы, можно вос-
создать этот замечательный памятник. Сотни людей, 
не оставшихся безучастными к этой общей для всех 
верующих потере, уже откликнулись и начали со-
бирать пожертвования. В наших силах восстановить 
народными усилиями храм, который испокон веков 
сохранял и укреплял нашу веру. Ведь именно ис-
кренняя вера нашего многонационального народа 
позволяет ему преодолевать все тяготы и испытания, 
совершать великие открытия и созидать. Уже не-
сколько лет подряд в Ульяновской области активно 
продолжается процесс восстановления разрушен-
ных ранее храмов и святынь. Это говорит о потреб-
ности людей в возрождении духовности, укреплении 
религиозных традиций, что позволяет сохранить нам 
единую и многонациональную страну.

Мы обращаемся ко всем, кому небезразлична 
судьба этого храма, и просим не остаться в стороне 
от общей беды. Объявляя сбор средств на восста-
новление храма в селе Прислониха, мы призываем 
всех неравнодушных откликнуться и оказать со-
действие воссозданию замечательного храма в его 
историческом облике. Восстановим храм вместе! 

Реквизиты для перечисления средств: 
Ульяновский фонд поддержки
регионального сотрудничества и развития:
432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 54;
ИНН 7325038994; КПП 732501001;
р/счет 40703810211310016690;
филиал № 6318 ВТБ 24 (ПАО) г. Самара;
БИК 043602955; 
к/счет 30101810700000000955.
Назначение платежа: пожертвование на восстанов-
ление храма Богоявления Господня с. Прислониха.

 
Временно исполняющий обязанности

 губернатора Ульяновской области  
С.И. МОРОЗОВ

 Митрополит Симбирский и Новоспасский                        
Анастасий

Большие карсунские стройки
Иван СОНИН

В течение года в Карсунском 
районе предстоит достроить 
новый пансионат и восстановить 
сожженный храм. 

До апреля здесь были две большие стройки 
- это пансионат в Языкове и ФОК в самом Кар-
суне. И когда месяц назад открылся спортком-
плекс, казалось, что все - достроим пансионат, 
и можно выдохнуть. К сожалению, выдохнуть не 
дал Герострат из Прислонихи, уничтоживший 
старинный Богоявленский храм. Так что теперь 
в Карсунском районе есть еще одна большая 
стройка - восстановление церкви. 

На прошлой неделе врио губернатора Сергей 
Морозов побывал и в Языкове, и в Прислонихе, 
где обсудил с общественностью, как вовремя 
достроить пансионат и максимально быстро 
восстановить храм. 

новоселье к осени
В Языково глава региона ездит с завидной 

регулярностью. И это неудивительно. Как он 
говорит о будущем пансионате, это учреждение 
уникальное не только для Ульяновской области, 
но даже для России. 

По плану первые постояльцы должны въехать 
сюда уже осенью этого года. С учетом всех 

возможных задержек Сергей Морозов назвал 
крайний срок ввода пансионата в эксплуатацию 
- 1 октября, День пожилого человека. Хотя, по 
словам представителей генподрядчика, они 
собираются уложиться к ранее обозначенной 
дате - 1 сентября. И, если верить их словам, 
надежда на это есть. На этой неделе на втором 
этаже здания должны начаться отделочные 
работы. Внутри здания практически доделаны 
коммунальные сети. Наружная отделка здания 
сайдингом тоже уже почти завершена. Но и 
сделать предстоит еще немало. Например, на 
лето намечена работа по оборудованию венти-
ляционных каналов. А одними из последних в 
пансионате будут установлены лифты. Также в 
ближайшие дни должна начаться работа по под-
ведению к зданию водопровода, канализации и 
прочих коммунальных сетей. 

Одновременно со строительными работами 
будущий персонал готовится принимать людей. 
По словам директора пансионата Александра 
Арзамаскина, они уже ездили перенимать опыт 
в учреждения для пожилых людей в Ульяновске 
и Димитровграде. 

На совещании, посвященном созданию пан-
сионата, врио губернатора отметил, что он дол-
жен стать частью большого социокультурного 
центра. Центр этот объединит и Языково с его 
достопримечательностями, и Карсун, и При-
слониху с пластовскими местами и церковью, 
которую теперь уже точно восстановят. 

возроДить из ПеПла
Да, Богоявленский храм, уничтоженный 

огнем, будет возрожден на том же месте и в 
таком же виде, в каком был до пожара! Об этом 
было заявлено еще до поездки главы региона 
в Прислониху. А уже на месте Сергей Морозов 
это подтвердил и на совещании, посвященном 
восстановительным работам, и в общении с 
жителями родины Аркадия Пластова. 

Конечно, сделать предстоит 
немало. Для начала нужно ре-
шить юридические вопросы, 
но, по словам представителей 
областного правительства, это 
займет считанные дни. После 
этого следует приступать к 
выбору стройматериалов. Это 
уже дело непростое, потому 
что здание, как и прежде, бу-
дет деревянным. А подойдет 
для строительства церкви не 
каждый лес.

- Здесь нужны сосны возрас-
том 120 - 150 лет диаметром 
не менее 30 сантиметров. Такие у нас в обла-
сти есть - в Барышском, Майнском районах, в 
некоторых местах Николаевского, - объяснил 
советник губернатора Алексей Кирсанов. 

По его же словам, для восстановления церкви 
не годятся ни лиственница, ни сосны из других 
регионов, потому что у этих деревьев слишком 
короткий ствол.

На то, чтобы сделать срубы, просушить их, 
сложить в единое здание, а потом еще уста-
новить колокола, купола и сделать внутреннее 
убранство, потребуется не меньше года. Так 

что первые прихожане в новую церковь должны 
войти в конце лета 2017-го. Кстати, новых чер-
тежей для возведения храма создавать не при-
дется, потому что, к счастью, сохранились те, 
по которым его реконструировали в 1989-м. 

Что касается финансирования, то восстанов-
ление Богоявленского храма уже объявлено 
народной стройкой. Деньги на него планируют 
собирать как в митрополии, которая уже от-
крыла расчетный счет, так и в фонде партии 

«Единая Россия». В том, что 
необходимые суммы удастся 
собрать, никто не сомневает-
ся. Желание пожертвовать на 
воссоздание храма высказали 
как рядовые граждане, так и 
представители ульяновского 
бизнеса. 

А для того чтобы финан-
сирование стройки было 
максимально прозрачным, 
решено создать наблюдатель-
ный совет, который возглавит 
правнук Аркадия Пластова 
Николай. Также за процессом 

стройки поручено следить Алексею Кирсанову, 
который, как выразился врио губернатора, 
должен в Прислонихе начинать и заканчивать 
свой рабочий день. 

КСТАТИ
Дети Карсунской школы искусств и преподава-
тели рисуют картины, чтобы продать их на вы-
ставке в Мемцентре, которая будет работать с  
1 июня. Вырученные средства они хотят напра-
вить на восстановление храма в Прислонихе.

В 2017 году в Карсунском районе планируют начать еще одну большую стройку. 
По словам Сергея Морозова, со следующего года должно начаться восстановле-
ние усадьбы Языковых на том месте, где она располагалась в XIX веке. 

ЦИфрА 

50 человек  
смогут постоянно  
находиться в будущем 
пансионате  
для пожилых людей  
в Языкове.
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